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La gira incluye Alemania, 
París y Oriente Medio

BUSH, EN PRAGA
Praga, {EFE).- El presidente 

de Estados Unidos, George 
Bush, y su esposa Bárbara, llega
ron hoy a Praga, ciudad que por 
primera vez recibe a un gober
nante estadounidense, cuando 
se celebra el primer aniversario 
de los cambios políticos en el 
país.

Bush, que fue criticado al ini
cio de la transformación política 
del Este por su excesiva cautela, 
participa hoy en el principal acto 
conmemorativo de la llamada 
Revolución del Terciopelo que 
llevó al poder al poeta Vaclav 
Havel, el año pasado.

El avión presidencial “Air 
Force One”, un Boeing “Jumbo” 
747, llegó poco antes de las 9,00 
locales (8,00 GMT) a Praga pro
cedente de Washington, primera 
escala de una gira de siete días a 
Europa y Oriente Medio que se 
prolongará hasta el próximo día 
23.

Bush y su esposa Bárbara fue

ron recibidos por el presidente 
checoslovaco y su esposa Olga, 
al pie del avión, a pesar del cielo 
nublado y el fuerte viento. La ce
remonia oficial de bienvenida se 
produjo poco después en el Cas
tillo de Praga, sede del nuevo go
bierno democrático.

La gira de Bush a Europa y 
Oriente Medio, incluye Alema
nia y París, donde asistirá a la 
“cumbre” de la Conferencia de 
Seguridad y Cooperación en Eu
ropa (CSCE), y después se des
plazará a Arabia Saudí y Egipto.

Al término de su visita a Pra
ga, donde pasará la noche de 
hoy, Bush viajará a primera hora 
del domingo a Alemania y per- 
mancerá en ese país cinco horas 
antes de proseguir su gira a Pa
rís, para firmar el lunes, día 19. 
un Acuerdo para la Reducción 
de Fuerzas Convencionales en 
Europa (CFE) y asistirá, hasta el 
día 21, a la “cumbre” de la 
CSCE.

Y CONTRA LA DROGA.- LAS PALMAS DE GRAN CANARIA. 
Vista parcial, ante la Delegación del Gobierno en la plaza de La Feria, de la manifestación 
organizada por la Confederación Canaria de Empresarios, por la seguridad ciudadana y en contra 
de la droga. (TELEFOTO EFE)

La semana política

TURRON PARA LOS MINISTROS
José Miguel Blanco

Madrid, (EFE).- La celebra
ción del XXXII Congreso del 
PSOE sirvió para retomar con 
fuerza los comentarios sobre 
el aplazado cambio de Gobier
no por parte de Felipe Gonzá
lez.

Nada adelantó al respecto el 
presidente del Ejecutivo al tér
mino de este Congreso, y fue 
en tierras francesas y junto al 
presidente de la República, 
Francois Mitterrand, donde 
González regaló a sus minis
tros la seguridad de que per
manecerán en sus cargos, al 
menos, hasta final de año.

Todos los ministros conser
varán sus carteras mientras 
comen el turrón gracias a que 
la agenda internacional del 
presidente está tan cargada 
que no tendrá tiempo para 
pensar en remodelaciones, se
gún reconoció él mismo en Pa
rís en una conferencia de pren
sa entre reuniones y visita a la 
Opera.

La primera cita de esta 
agenda la cubrirá la próxima 
semana repitiendo estancia en 
Paris al asistir a la cumbre de 
la Conferencia para la Seguri
dad y Cooperación Europea. 
Cumbre hispano-marroquí, 
cumbre hispano-portuguesa y 

cumbre de la CE en Roma son 
otras de las citas previstas.

Salidas del presidente tras 
un Congeso del PSOE que no 
aportó cambios significativos 
en la composición de su Ejecu
tiva, que trazó los planos de la 
casa común de la izquierda y 
que sirvió a González para ad
vertir de los peligros del éxito, 
aunque no incluyó entre ellos 
el olvido de la letra de la Inter
nacional.

En la construcción de esa 
casa común puede colaborar 
alguien tan significativo como 
Santiago Carrillo, que no ha 
descartado la entrada en el 
PSOE como corriente euroco
munista.

Quien tomó esta semana 
una decisión prevista fue el 
presidente de Cantabria, Juan 
Hormaechea, ai formalizar la 
constitución de su nuevo par
tido, la Unión para el Progreso 
de Cantabria, mientras que se 
autocalifica de demócrata mo
derado o republicano progre
sista y espera la anunciada 
moción de censura desde las 
filas del PP.

En estas se mira con preocu
pación lo que puede ser una 
nueva crisis: la decisión de Az
nar de relevar de la presiden
cia del partido de Cataluña a

Jorge Fernández, a quien se le 
acusa de cierta connivencia 
con CiU.

Otro conato de crisis fue 
apagado por Felipe González 
al convencer al comisario de la 
Expo’92, Manuel Olivencia, 
de que tiene el apoyo de un 
Gobierno que estos días, tras 
conocer el IPC de octubre, vio 
rebasadas sus previsiones de 
inflación para este año.

El PNV y el PSOE de Euska
di iniciaron con problemas las 
negociaciones para la forma
ción del Gobierno vasco, Pas
cual Sala tomo posesión de sus 
cargos de presidente del Con
sejo General del Poder Judi
cial y de presidente del Tribu
nal Supremo y empezaron los 
rumores de la posible presen
cia en España de la red “Ola- 
dio”, estructura de servicios 
secretos paralela de la OTAN 
que ha hecho tambalearse al 
Gobierno italiano.

Fuera de nuestras fronteras, 
el Príncipe de Asturias asistió 
a la coronación del Empera
dor de Japón, Akihito, mien
tras se siguió esperando la so
lución a la crisis del Golfo, 
ante la que González se alineó 
con las opiniones de Mitte
rrand para que sólo de la ONU 
pueda partir la iniciativa de 
una acción bélica contra Irak.

La integración de Carrillo en 
el PSOE depende de la 
flexibilidad de los socialistas

Madrid, (EFE).- El presidente 
del Partido de los Trabajadores 
de España, Santiago CarriUo, 
dijo hoy que la integración de 
este partido comunista en el 
PSOE depende de la flexibilidad 
del partido socialista para per
mitir en su seno una corriente 
eurocomunista.

Así se expresó Santiago Carri
llo tras la lectura de un informe 
sobre la situación de la izquierda 
en relación con el debate de la 
denominada “casa común de la
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izquierda”, durante la reunión 
que celebra hoy el Comité Cen
tral del Partido de los Trabaja
dores de España en la Casa de la 
Cultura de Alcobendas (Ma
drid).

En opinión de Carrillo, la casa 
común de la izquierda no se 
construirá con las adhesiones al 
PSOE de los militantes del PTE, 
sino que ese proyecto “exige un 
espacio donde la corriente euro- 
comunista pueda moverse y lo 
que suceda -precisó- dependerá 
de la apertura del PSOE”.

(Página 8)
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Santoral: La dedicación de las 
Basílicas de San Pedro y San Pa
blo. - Ss. Máximo ob.; Odón ab.; 
Tomás mj.; Román, Bárulo niño, 
Esiquio, Luciano, Carterio ms.; 
Orículo cf.; Teofredo ab.
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Sorteos
Lotería primitiva

Jueves, 15 de noviembre

19-22-23-27-28-29
C 49

Sale el sol a las 08,04 h. y se 
pone a las 17,55 h. La luna sale a 
las 09,16 y se pone a las 18,21. 
Cuarto creciente el 25 en Piscis.

Ventanal

Refrán: "Más vale tumbo 
de olla que abrazo de moza”.

EFEMERIDES
1954 España ingresa en la 
UNESCO como país miem
bro.

1985 Dos jóvenes novelis
tas franceses, Yann Gueffelec 
y Raffaele Bitlledoux, ganan, 
respectivamente, los premios 
Goncourt y Reanudot.

1986 El Papa Juan Pablo 11 
emprende el viaje más largo 
de su pontificado al recorrer 
48.974 kilómetro por el sudes
te asiático, Australia, Nueva 
Zelanda y las islas Seyche
lles.

1987 El informe del Con
greso estadounidense sobre el 
"Irangate” responsabiliza a 
Reagan del sunto, pero descar
ta la base legal para procesarte 
al declarar falta de conoci
miento sobre las operaciones.

1988 Cuba y Angola acep
tan el acuerdo de principio 
para la retirada de las tropas 
cubanas de Angola. Posterior
mente lo hizo Sudáfrica, pero 
UNITA anunció la continui
dad de la guerra.

1989 Toma posesión el nue
vo Gobierno de la ROA, presi
dido por Hans Modrow, des
pués de que la Cámara del 
Pueblo diera su aprobación.

Amayuelas de Abajo: Panoránuca.-(Foto de JX. de Román).

Si desea pMicar fotografías de su localidad en el “Ventanal", envíelas a El Diano Palentino. 
Redacción, d Mayor, 67 - 34001 Falencia. Indique el lugar y el autor. Formato ^^^

Cartelera
ORTEGA: ''Darkinan"\\^} (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 1: "Shocker: 100.000 voltios de terror”(ny (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 2: ''Gkost” (13) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 3: ""Henry and June"" 03) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 4: ""Donde está el corazón"" (T.) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 5: ""Presunto inocente"" (13) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 6: ""Mira quién habla"" (T.y (5,30)

""Cuerpo de élite"" OS) (8.15-10,45)
CINE BOSTON 1: ""Pretty Woman""O3) (5,30-8,15-10,45)
CINE BOSTON 2: ""Testigo accidental"" (5,30-S,\5A0A5)
CINE BOSTON 3: ""Uno de los nuestros"" (5,3M45AQ,45)
CINE CLUB C. MAYOR: ""Jesús de Montreal"" Ltrnes 19 (5-8)

TELEFONOS
Hospital General "Río Carrión" ........................................72 29 00
Ambulatorio......................................................................74 40 11
Hospital Provincial "San Tolmo" ...........  72 82 00
Casa de Socorro................................................................ 72 24 81
Clínica Cruz Roja................................................................72 41 00
Cruz Roja (urgencias)........................................................ 72 22 22
Clínica "Virgen de la Salud" ............................................. 74 77 00
Ambulancias......................................................................75 22 40
Ambulancias Cruz Roja.....................................................74 41 46
Ambulancias Vipamiel.......................................................84 46 76
Policía (urgencias).......................................................... 091
Policía Nacional..................................................................74 27 15
Protección Civil..................................................................006
Bomberos (Falencia capital: 080) ..................................... 72 11 11
Subsector de Tráfico........................................................ 72 06 88
Guardia Civil......................................................................062
Policía Municipal................................................................74 76 77
Ayuntamiento....................................................................74 97 00
RENFE -información-........................................................ 74 30 19
Autobuses RENFE............................................................ 74 32 22
Taxis: Parada Federación .................................................74 21 26
" " Pasaderas ............................................................ 74 08 10

" San José .............................................................. 72 00 16
" " San Lázaro ...........................................................72 20 76
" " Est. RENFE ...........................................................74 39 191

Iberduero, averías.............................................................. 74 25 57 I

BONOLOTO

Domingo, 11 de noviembre

4-12-25-42-43-45
C 48

Lunes, 12 de noviembre

13-20-40-42-44-49
C47

Martes, 13 de noviembre

1-2-4-20-29-32
C 40

Miércoles, 14 de noviembre

7-16-24-39-40-41
C 27

| 99261 ^

Farmacias
Sábado. 17: Don José Ma

ría Fernández Nieto (Mayor, 
40) y don José Femando Ara
gón Pajares (Maldonado, 2).

Domingo, 18: D. José Ma
ría Gonz^ez Manteca (Ma
yor, 104) y doña María del 
Carmen Varona Sánchez (Pla
za Héroes del Alcázar, 4).

Lunes, 19: Don Carlos de 
Fuentes Fenech (Mayor, 66) y 
doña María Luisa Torrego 
Pierrad (Honduras, 1).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nieto 
(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias

Orden seglar: La Orden 
Seglar Santo Domingo de 
Guzmán celebra este domin
go, a las 6 de la tarde, su reu
nión mensual.

I.B. ”Alonso Berrugue
te”: Todos los alumnos que 
deseen formalizar su matrícu
la en este centro por enseñan
za libre, tendrán de plazo para 
realizar la inscripción entre 
los días 15 y 30 de noviembre.

Carmelo seglar: La Or
den Tercera del Carmelo Se

glar celebra su retiro espiritual 
a las 5.30 de mañana domin
go, en la residencia delos Pa
dres Carmelitas.

I. "Jorge Manrique*’: El 
Instituto "Jorge Manrique" 
abre un plazo de quince días 
naturales, del 16 al 30 de no
viembre, para aquellos que de
seen formalizar la matrícula 
para BUP por Enseñanza Li
bre.

Exposición: Del pintor 
paraguayo Bernardo Ismacho

vie^ en la sala de exposiciones 
del Servicio Territorial de 
Cultura, del 19 al 30 de no
viembre.

La empresa y los medios 
de comunicación: La Aso
ciación de Mujeres Empresa
rias de Palencia ha organizado 
un curso sobre "La empresa y 
los medios de comunicación", 
que será impartido por José 
Miguel Sánchez Guitain, los 
días 19 y 20 de noviembre, en 
la Cámara de Comercio, de 10 
a 14 horas y de 17 a 21. Más 
información: 72 30 92 y 72 02 
42.
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PALENTINA
Gonzalo ORTEGA ARAGON

IVIi primer muerto
Como mis abuelos se murieron casi en tropel, alrede

dor de mi natalicio, y como no había entonces en el pueblo 
películas de tiros que te acostumbrasen a los muertos, uno 
tenía a los difuntos como algo extraño y lejano. Incluso 
cuando uno oficiaba de monaguillo de turno en los funera
les, los interfectos se presentaban encajonados y a uno le 
atraían más los gorgoritos entrecruzados del presbítero y el 
sacristán que la presencia del cadáver, que ya se sabe que el 
que no se consuela es porque no quiere.

Una noche tonta, se murió en el pueblo la señora Cons
tancia, que, como su nombre indica, había sido muy cons
tante y se murió de revieja. A la tarde siguiente la enterrá
bamos y me había tocado a mí ir de cirial en la comitiva 
eclesiástica, que entonces era muy cumplida y acudía a la 
casa mortuoria, para hacerle un rezo al difunto en el portal y 
llevárselo ya con toda la compañía popular hasta la parro
quia.

Ibamos cuatro monagillos, con cruz alzada, ciriales e 
hisopo, más el cura negramente encapotado y el sacristán 
con los rituales. Cuando llegábamos a la casa del difunto, 
normalmente éste estaba ya en la caja, junto a la puerta, y 
en un santiamén se le cantaba un réquiem, se le dedicaban 
unas preces comunitarias y se le daba un asperges crucifor
me. Como siempre había algún familiar dramaticamente 
compungido, los monagillos nos entreteníamos en aquel 
semblante desfigurado y, cuando nos queríamos dar cuenta, 
el muerto iba ya calleja arriba hacia el atrio, con el tercer 
miserere sobre su alma.

Pero a la señora Constancia la mantuvieron en la habi
tación de arriba, hasta que llegamos a llevárnosla. La esca
lerilla era tan estrecha y sinuosa que no hubo manera de 
bajaría en caja, así que los familiares cogieron el cadáver 
yerto y tú por delante y yo por detrás y el otro por el medio lo 
fueron bajando escalón a escalón, mientras los monagos 
repasábamos el cariterio de los presentes, ajenos a las ma
niobras cadavéricas.

Estaba yo en primera fila escoltando al sacerdote, con 
el cirial que no ciriaba, porque siempre iba apagado, cuan
do, de pronto, por aquel laberinto encalado de la escalera 
apareció el rostro rígido y cerúleo de la señora Constancia. 
Toda difunta, a palo seco, avanzando horizontal y marcial
mente delante de mis narices. Y aquello fue demasiado, mi 
primer difunto en carne muerta, que ya no supe si me llama
ban del Purgatorio o aquella señora me pedía una resurrec
ción misericorde. Con aquel más allá a cara vista, un escalo
frío me rasgó el cuerpo, solté el cirial y me escapé del portal 
y la comitiva, como alma que lleva el diablo, que ya ven en 
qué terminan a veces los actos de piedad.

RETA BULLO
¿GLOBO SONDA?

Días atrás se ponía en cir
culación la noticia de que 
Carlos Romero será el candi
dato socialista a la presiden
cia de la Junta de Castilla y 
León. ¿Se trata de un globo 
sonda destinado a averiguar 
sus índices de aceptación re
gional, o sea, los experimen
tos, con gaseosa, o por el con
trario Felipe González ha de
cidido, por fin, premiar la 
contrastada paciencia del 
campo español, aunque sea 
a costa de castigar a los cas
tellano-leoneses?... Por si 
acaso, en el PP. han iniciado 
un novenario para impetrar 
del cielo que se confirme la 
noticia. Jamás pudieron pen
sar en candidatura más có
moda.

Peor lo tendrían, los popu
lares, con quien se pensaba 
que habría de ser su adversa
rio más cualificado, el salda- 
ñés Jesús Quijano, un hom
bre serio y responsable, en
tregado y trabajador, a quien 
seguramente la nominación 
del Romero no hará excesi
vamente gracia, aunque, por 
disciplina y coherencia políti
cas, se reserve sus senti
mientos, comportamiento 
que, en la acera de enfrente 
no imitan otros.

Llegó Quijano a la capita
nía de los socialistas regio
nales en momentos internos 
difíciles y, desde luego, tene
mos la impresión de que le 
situaron ahí para atajar al 
controvertido y quemado De
metrio Madrid. Ha cumplido 
su misión con dignidad y en
trega y hasta se podría aven
turar que en el ejercicio de la 
misma le habrá animado la 
idea de encabezar las aspira
ciones del PSOE en la próxi
ma convocatoria. Ahora van 
en Madrid y salen con Carlos 
Romero. ¿Desembarco en 
Castilla-León, como se hizo 
con Chaves en Andalucía?

¿O, como sospechamos, un 
globo sonda?

DE AYER A HOY

Por encima de sus propios 
perfiles materiales, las 
"cuentas de la Diócesis', re
cientemente dadas a cono
cer, invitan a efectuar algún 
tipo de reflexión. La primera, 
que los sacerdotes con ta
reas parroquiales, por decirlo 
con lenguaje al uso, pero sin 
mengua alguna del debido 
respeto, son verdaderos cu
rrantes, que a duras penas al
canzan el salario mínimo de 
los peones sin cualificar. Dei 
cura de ayer, solemne y do
minador, como salido de un 
cuadro renacentista, al dina
mismos descorbatado de hoy 
se han ido quedando por el 
camino algunas cosas bue
nas y malas. Se ha resentido 
la vida interior, pero, en ge
neral, se ha avanzado en la 
inorillable exigencia evangé
lica de dar testimonio ante 
un mundo difícil, pragmático 
por principio, de vuelta de 
casi todo. No ha de resultar 
fácil ser sacerdote en una so
ciedad, que ya no piensa en 
ellos con unción, que los 
mira exclusivamente como 
hombres, ignorando que ca
minan ungidos por el sacra
mento del Orden. Cierto es 
que, en buena parte, ellos 
mismos son los responsa
bles de la pérdida de estima
ción, pero así reconocerlo no 
empece para que su misión 
resulte fundamental para la 
buena salud moral de los cre
yentes. Vivimos en una so
ciedad 'católica' en la que 
se ha cuestionado todo, que 
presume de tibieza religiosa, 
pero a la hora de la verdad 
suprema, cuando la cuerda 
se acaba, sigue pensando en 
Dios...

SENTENCIA

Se acaba de hacer pública 
la sentencia en el pleito entre 
una trabajadora y su empre

sa. Como todas, sentencia 
discutida y discutible. Mas 
no pretendemos llevar por 
ahí el comentario, sino deter
nos ante determinadas cir
cunstancias, que se nos an
tojan preocupantes.

Nos referimos a la presión 
callejera, cuando se veía la 
causa. En un Estado de Dere
cho semejante actuación 
nos parece fuera de lugar. 
¿Faltaban argumentos y se 
pretendía suplirlos con gritos 
y pancartas? El comporta
miento no es nuevo. Para al
gunos, clientelistas, actuar 
así resulta de libro. Ellos sa
brán por qué.

Seguramente no admitirán 
que haya quien ose discutir
les la oportunidad de su ac
tuación. Pero, vamos a ver, 
¿qué habrían opinado si, por 
ejemplo, los empresarios se 
les hubieran adelantado con 
pancartas y gritos de apoyo 
a su colega?...¡Qué lluvia de 
comunicados con denuncias 
y protestas! Nos parece que 
ante estas cuestiones se 
abre otra vía menos crispa
da, los Tribunales. Dejemos 
a los jueces que la recorran, 
sin pretender daries empujo
nes. De lo contrario, esto 
acabará siendo feudo de los 
mejor dotados de garganta.

P.M.B.
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LA SEGUNDA TRANSICION
Del Congreso de UCD en Palma 

de Mallorca al XXXII Congreso socialista

Apagados ya los ecos del 
XXXII Congreso Federal del 
PSOE y liberados los ciuda
danos de la asfixiante intoxi
cación propagandística de 
Televisión Española -más 
de una hora diaria dedicaron 
los informativos de la Prime
ra Cadena ai Congreso-, 
vuelven las especulaciones 
sobre una posible crisis de 
Gobierno a ocupar la aten
ción preferente. Existen opi
niones en todos los senti
dos, pero, a juzgar por los 
indicios congresuales, no 
parece nada probable que 
tampoco en esta ocasión 
vaya a producirse una remo- 
delación sustancial del Gabi
nete. Todo lo más la sustitu
ción de algún ministro, como 
Jorge Semprún particular
mente, que se ha destacado 
por sus hiertes y agudas crí
ticas contra Alfonso Guerra 
y lo que el guerrismo repre
senta en el seno del partido. 
El talante vindicativo que 
suele atribuirse al vicepresi
dente por quienes le tratan 
con mayor intimidad se ma
nifestará de nuevo, sin mu
cha tardanza, con la defe
nestración del ministro de 
Cultura.

No resulta verosímil, en 
cambio, que se proyecte 
reemplazar a Carlos Solcha
ga, a pesar de la claridad y 
contundencia con que el mi
nistro de Hacienda procla
mó, al término del Congreso, 
el fracaso de los intentos li
beralizadores y aperturistas, 
tras la consolidación del apa
rato monolítico que tan fé
rreamente controla Alfonso 
Guerra. Se da la paradoja de 
haber prosperado muchos 
de sus planteamientos ideo

Por JOSE LUIS ALONSO ALMODOVAR
lógicos en el curso de los de
bates, mientras que en el or
den político y organizativo se 
laminaba a los considerados 
liberales, para gratificar 
-prietas las filas- a los que 
habían mostrado mayor gra
do de obediencia guerrista. 
Aquellas graves palabras del 
socialista Ignacio Sotelo de 
que "el guerrismo consiste 
en elegir a las personas no 
por sus talentos u otras vir
tudes, sino por su voluntad 
de sumisión", parecen co
brar hoy nueva actualidad.

Observando la elección de 
los órganos ejecutivos so
cialistas -con ese revelador 
cien por cien de los votos, 
que tanto ha sorprendido y 
escandalizado a los comen
taristas extranjeros- no he 
podido por menos que recor
dar aquel viejo Congreso de 
la UCD en enero de 1981, 
celebrado en Palma de Ma
llorca. También entonces se 
enfrentaron "oficialistas" y 
"críticos" con dos visiones y 
dos proyectos distintos de 
partido. Y también el "apara
to", con procedimientos 
poco democráticos, se im
puso sobre los que desea
ban una verdadera renova
ción en profundidad de su 
estructura. Claro que enton
ces la votación se hizo abier
ta y libre y los "críticos* reci
bieron más de un tercio de 
votos de los congresistas. A 
partir de aquel momento, la 
UCD entró en una crisis inter
na imparable y Adolfo Suá
rez, gran manipulador del 
Congreso de Palma con su 
grupo, acabó por abandonar 
el partido y fue quien más se 
empeñó en su voladura. La 
memoria histórica perdura 
siempre.

No es ahora previsible, en 
cambio, que los resultados 
del Congreso del PSOE pro
duzcan análogas consecuen
cias. Hay demasiados condi
cionamientos sociológicos y 
prácticos para ello. A medio 
plazo, sin embargo, el socia
lismo español -y la demo
cracia en general- sufrirán 
muy seriamente por el estilo, 
calificado por muchos de ba
nanero y de leninista, con 
que se gobierna el partido. 
Dada su actual hegemonía en 
la vida española, no constitu
ye un mero problema interno 
del PSOE sino que afecta a la 
salud democrática de nues
tro país. No existe contradic
ción mayor que entre las pa
labras de Felipe González pi
diendo "apertura a la socie
dad" y el drástico cierre 
llevado a cabo a todos los 
aires renovadores que el 
sector liberal preconizaba.

La apertura a la sociedad 
civil debía suponer realmen
te un esfuerzo sincero para 
conectar con la opinión y la 
sensibilidad de todos los 
sectores nacionales. En lu
gar de condenar y descalifi
car agriamente a cuantos no 
comparten los criterios ex
cluyentes de la dirección del 
partido socialista. No preten
den, por consiguiente, abrir
se a los grupos sociales, sino 
dominarlos, ejercer sobre 
ellos un control riguroso y 
antidemocrático. No hay 
nada nuevo en esa estrate
gia. Hace ya decenios que 
Gramsci -máximo teórico 
del marxismo moderno- es
cribía que lo más importante 
para conservar el poder no 
es la conquista del Estado, 
sino la conquista de la socie
dad.

Yos ^^/b'oZiras 
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¿Adónde va Europa?
José SANCHEZ 

(Psicólogo)
"Qué grandeza tener sobre mí las estrellas y dentro de 

mí la ley moral", exclamó don Manuel Kant. Esta frase encie
rra un sentido del vivir en una época de la historia de Europa. 
¿Será valedera para hoy? Si lo fuere; ¿Vive Europa con este 
sentido la vida?

Desde el avance de la técnica el hombre ya no ve estre
llas sino cuerpos celestes compuestos de minerales determi
nados que intentan poseer. Dentro del ser humano occiden
tal laten tendencias más pragmáticas que la ley moral. Nues
tro pensar, nuestro actuar, gira más en torno a la inmediatez 
de cada día, en busca de la posesión de cosas para llenar el 
vacío que ha dejado la ley moral. La ética occidental se va 
asentando sobre mayorías de conducta, elevando a la cate
goría de principio lo que la masa hace o anhela. La técnica de 
la democracia -aceptar lo elegido por mayoría- se va inser
tando en el pensar y en el actuar europeo sin que podamos 
prever dónde se puede llegar por este camino.

Tres realidades van tomando cuerpo entre los pueblos 
de nuestra cultura que van adquiriendo carácter de normali
dad aun transgrediendo la raíz de nuestra historia. El divorcio, 
el aborto y el uso de alucinógenos. Es normal que los matri
monios se separen y cada vez choca menos este acontecer. 
Con una ligereza vulgar se parten bienes e hijos buscando mil 
razones para fundamentar tal forma de actuar. Las repercu
siones de esta forma de vivir se hacen patentes ya particular
mente en los hijos. Los hijos de padres divorciados son dis
tintos. Podemos hacer una tipología aparte. Me refiero a los 
hijos de 16 años para abajo.

El aborto es un fenómeno socialmente nuevo. Muchos 
idiomas no tienen palabra para designar esta realidad lo cual 
indica que en la historia de nuestros pueblos es un fenómeno 
rechazable o que no tenía cabida en su manera de formalizar 
la realidad humana. En Español acudimos al eufemismo "inte
rrupción voluntaria del embarazo". La legalización del aborto 
en los pueblos de Europa, aún con las cortapisas que los 
parlamentarios han puesto, es un acontecimiento de gran 
repercusión histórica. Europa envejece por los dos extre
mos. Por una parte, la pirámide de población se invierte; por 
otra el índice de natalidad roza el 10 por mil y las cifras de 
abortos provocados cada año son impresionantes. Estos 
hechos han servido para fabricar sofismas desde los ministe
rios de educación de cada país recalcando a los votantes que 
han logrado una escolaridad completa de todos los niños. No 
habiendo niños o habiendo la mitad no hay que hacer gran
des esfuerzos para escolarizarlos a todos, y hasta para alar
gar la escolaridad hasta los 16 años.

Pero la extensión del aborto legal tiene otras repercusio
nes en la vida de Europa. Además del empobrecimiento de la 
raza, nos está indicando el hastío con que se vive en nuestra 
cultura. La pobreza de valores en torno a los cuales gira 
nuestra actividad cotidiana, el desequilibrio psíquico de nues
tras generaciones. ¿Es posible mantener un espíritu alegre, 
equilibrado, sin niños? Nuestros hogares ya no lo serán por
que serán en el año dos mil apartamentos fríos, fríos, imper
sonales, funcionales, sin recuerdos que colgar de las pare
des, sin diálogo ni discusiones porque nos dedicaremos a la 
vida contemplativa de las imágenes que nos ofrezcan por 
televisión. Serán pisos para pernoctar, en espera de la llega
da de nadie, sin preocupaciones de preparar bocadillos de 
recreo, sin sobresaltos de nota de evaluación. El sentimiento 
de paternidad, de maternidad -que han sentido el trabajo de 
cada día- va desapareciendo trocándose por una enfermiza 
autoobservación de nuestro organismo, pendientes de la su
bida del colesterol o la caída de la tensión arterial.

El refufio de los alucinógenos es fruto de este futuro de 
nuestro vivir. Nos da vértigo la desaparición de los valores 
que controlaban nuestro equilibrio y que no han sido sustitui
dos por otros. Ante el abismo el hombre siente vértigo y se 
desploma. El vértigo ante una vida con principios y con fina
les tan romos como los que encontramos en nuestra socie
dad actual nos produce también vértigo, náuseas y desgana 
de vivir.



EL DIARIO PALENTINO A “W" ■.^ T^""'IT A
EL DIA DE PALENCU Sábado. 17 de Noviembre de 1990 3

Satisfacción municipal por el convenio firmado con RENFE

«Esperamos que todas las Administraciones colaboren en
la financiación tanto como ahora echan las campanas al vuelo»
Redacción

El alcalde Antonio Encina, el 
concejal delegado de Urbanis
mo Femando Martínez-Zulai- 
ca y la primer teniente de alcal
de Sonia Lalanda dieron cuen
ta a primera hora de la tarde en 
rueda de prensa del convenio 
firmado ayer en Madrid entre 
Ayuntamiento y RENFE y de 
sus impresiones ante este 
acuerdo para la solución del 
paso del ferrocarril por Palen
cia. Los tres citados y el conce
jal de Obras y Servicios José 
Antonio San Juan fueron los 
representantes municipales 
que asistieron ayer a la reunión 
con el director general adjunto 
de RENFE José Rodes, 
c El convenio, según informá

bamos ayer, contempla la reali
zación de un estudio de alter
nativas técnicas y económicas, 
codirigido por técnicos del 
Ayuntamiento y RENFE y rea
lizado por la empresa de inge- 
nieria INECO en un plazo má
ximo de cinco meses a partir de 
su encargo, para lo que antes 
tendrá que presentar una ofer- - 
ta actualizada. El estudio con 
un presupuesto en tomo a los 
50 millones será financiado al 
50 por ciento por Ayuntamien
to y RENFE. En el convenio la 
compañía ferroviaria se com
promete a aportar el valor de 
todo su patrimonio palentino 
una vez recalifícado y liberado 
para financiar en parte la solu
ción que se elija y el Ayunta
miento a gestionar el resto con 
las administraciones provin
cial y autonómica.

El alcalde justificó su convo
catoria de hoy en función de

PALENT
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la estación tendrá un anfiteatro subterráneo muy costosoSi se entierra el ferrocarril
que la firma del convenio se 
llevó a cabo ayer a las 14,45 
horas y su regreso a Palencia 
podía producirse tarde ya para 
una convocatoria informativa. 
Tampoco se ha querido hacer a 
primera hora para no interferir 
en el Pleno de la Diputación. 
Señaló que de la reunión con 
RENFE "salimos satisfechos, 
con algo que significa haber 
dado un paso definitivo y con
creto para llegar a una solución 
correcta y solventar el proble
ma del ferrocarril a su paso por 
la ciudad. Ibamos con la espe
ranza de encontrar otra dispo
sición en vista de las declara
ciones hechas por RENFE el 
día anterior y de la premisa de 
ciudades como Burgos donde 
se ha llegado a un compromiso, 
pero temimos al principio que 
se quedara en fuegos de artifi
cio. Nuestra- perplejidad fue

mayor al ver que podíamos lle
gar a un compromiso escrito y 
firmado".

También recordó los conte
nidos del convenio y el hecho 
de que hasta ahora se hayan 
hechos varios estudios de via
bilidad "pero sin Uegar al fon
do. Con éste que ahora hemos 
acordado se estudiarán todas 
las soluciones posibles: el sote
rramiento, la desviación -aun
que RENFE no es partidaria 
porque prefiere dar un servicio 
cerca de los ciudadanos que 
además sea lo sufícientemente 
utilizado como para mantener
se, cosa que llevando el trazado 
y la estación fuera no se giim. 
pliría- y la permeabilización 
con más pasos elevados y sub
terráneos y tratamiento de 
márgenes, solución ésta de la 
que no somos partidarios no
sotros porque no acaba con el

problema de la división de la 
ciudad en dos”. En igual senti
do hablaron Femando Martí- 
nez-Zulaica y Sonia Lalanda. 
En cuanto a los posibles costes 
dijeron que es pronto para ha
blar en tanto no esté ultimado 
el estudio, pero haciendo una 
correlacción con el caso del so
terramiento estudiado para 
Burgos, supondría en Palencia 
del orden de unos 9.000 ó 
10.000 millones de pesetas.

Tras destacar que RENFE 
no va a regalar el soterramien
to a Palencia sino que será algo 
posible si todos nos sacrifica
mos, los presentes hicieron pa
tente su deseo de que "las res
tantes administraciones que 
están echando las campanas al 
vuelo, apuntándose al tren, no 
se echen luego atrás a la hora 
de colaborar económicamente 
en la solución definitiva".

Club de Amigos 
de Alemania 
Ciclo 
de Cine 
Alemán

El Club de Amigos de Alema
nia dará comienzo el próximo 
martes, día 20, la proyección de 
películas de su ciclo de Cine Ale
mán, tan interesante para sus so
cios y alumnos del curso de len
gua germana.

Las sesiones darán comienzo a 
las ocho de la tarde y el calenda
rio de proyecciones, hasta final 
de año, es el siguiente:

Martes, 20 de Noviembre: Pe
lícula «El estandarte».

Miércoles, 28 de Noviembre: 
Película «La expulsión del Pa
raiso».

Miércoles, 12 de Diciembre: 
Película «Reportaje de Willi- 
Busch».

ELTIEMPO
Las temperaturas no experi

mentarán grandes cambios, con 
máximas entre 11 y 16 grados, y 
mínimas entre -2 y 3 grados, y 
del viento será flojo en dirección 
variable o estará en calma.

Para mañana, domingo, se 
prevé que continúen los cielos 
poco nubosos o despejados y los 
bancos de niebla es numerosos 
puntos de la meseta.

El viento soplará flojo de di
rección variable, y las tempera
turas serán ligeramente más ba
jas que en días anteriores.

Ayer, la capital soriana fue la 
que registró las temperaturas 
máximas y mínimas de la Re
gión, que fueron de 16,6 y 0,5 
grados, respectivamente.

£1 alcalde de Palencia, Anto
nio Encina ha entregado esta 
mañana una carta a los medios 
de comunicación de la ciudad, 
en la cual hace relación a la si
tuación que se plantea para él 
tras la reprobación que reciente
mente le hizo el Comité Ejecuti
vo del Partido Popular. En esta 
carta dice lo siguiente:

" Queridos conciudadanos:

Después de ¡os últimos aconteci
mientos gue han derivado en la ''re
probación'’ del concejal Félix Dice 
Zarzosa y de mí mismo Por parte 
del Comité Ejecutivo del Partido 
Popular, creo que, como alcalde, 
debo compartir con vosotros mi ac- 
tijud.

Me considero y soy un hornbrt 
con ideología liberal-conservadora, 
y mis principios encajan perfecta
mente con los defendidos por el Par
tido Popular.

Han sido las circunstancias de 
la vida y las vicisitudes políticas 
desencadenadas tras la dimisión 
de Gerardo Cisneros las que me han 
traído, sin yo buscarlo, a la alcal
ina de la ciudad que más quiero en 
^1 mundo: la mía. Y no me ciegan 
falsas modestias a la hora de decir

A través de una carta dirigida a los ciudadanos

El alcalde de Palencia expone su actual actitud 
tras ser aprobado por el Comité Ejecutivo del PP

bien alto que estoy orgulloso de que 
esas circunstancias me hayan per
mitido ser el alcalde de esta bonita 
y apacible ciudad, y, sobre todo, de 
esta buena y entrañable gente que 
sois todos ¡os palentinos.

Lo dije cuando tomé posesión y ¡o 
he venido practicando día a día: 
mi objetivo principal era traer la 
paz, la concordia y el diálogo a esta 
Casa, que tan malos y escandalosos 
momentos atravesó en tiempos no 
muy lejanos. Diálogo interno, con 
los grupos de la oposición, como le
gítimos representantes de la voz de 
muchos palentinos; diálogo externo 
con representantes de asociaciones 
de todo tipo como aglutinantes de 
los distintos intereses y ámbitos que 
promueven el desarrollo de Falen
cia; diálogo con el partido al que 
pertenezco, porque entiendo que en 
una democracia deben respaldar, 
apoyar y colaborar en ¡a gestión que

sus representantes ejercen en las 
instituciones, teniendo siempre cla
ro por mi Parte que el interés gene
ral y el del Ayuntamiento están 
muy por encima de los intereses de 
cualquier partido político, inclu
yendo al que por afiliación me debo.

Es posible que mi talante de hom
bre de paz se haya interpretado a 
veces como debilidad. Aun cons
ciente de que erróneamente se exte
riorizaba esa sensación, he seguido 
adelante, convencido de que, bajo 
ningún concepto, iba a tolerar que 
el Ayuntamiento se convirtiera en 
foco de enfrentamientos.

Llegué a este Ayuntamiento bajo 
las siglas de A lianza Popular, y ter
minaré como alcalde del Partido 
Popular, por mucho que algunos se 
empeñen en ponerme contra las 
cuerdas de forma permanente, 
planteando luchas personales pro

vincianas y atacando, no ya mi 
dignidad política, sino también mi 
dignidad Personal. A pesar de lo 
mucho que mi partido me haya he
cho sufrir, nadie me arranca mi 
ideología de mi razón y mi corazón.

A lo largo de mi gestión al frente 
del Ayuntamiento no dudo que ha
bré cometido errores y desaciertos, 
pero tengo la conciencia tranquila 
y el pleno convencimiento de haber 
actuado siempre con honestidad y 
en defensa de los interes de Palen
cia.

Después de lo acontecido en el Co
mité Ejecutivo extraordinario y 
"urgente " celebrado el pasado lunes 
12 de noviembre por el Partido Po
pular, al que no asistí por estar pre
parando asuntos del Pleno munici
pal que habría de tener lugar una 
hora más tarde, lo fácil sería salir 
en defensa de mi dignidad, mi per
sona y, como dice algún periodista,

mi "status". Como Antonio Encina 
no me faltan ganas de decir: ¡ Ya 
está bien!, y resarcirme de ¡os ma- 
¡os ratos pasados, pero, como a¡cal- 
de, habría hecho un flaco servicio a 
los palentinos, al provocar una cri
sis municipal que, sin duda algu
na, ¡levaría al Ayuntamiento a ¡a 
ingobernabilidad.

Quienes hayan seguido el aconte
cer municipal sabrán que, aunque 
nadie es imprescindible, no me ex
cedo al afirmar esto último.

Queridos palentinos: a ¡os que es
táis en contra de mi gestión y a ¡os 
que estáis a favor; incluso a aque
llos que ignoráis la política munici
pal, yo os aseguro que doy por bien 
empleados mi tiempo y sacrificios, 
que, en la mayoría de los casos, no 
provienen éstos del quehacer muni
cipal, sino desde donde nunca pensé 
que vinieran, porque también es mi 
casa. Y con esa misma fuerza os 
aseguro que no consentiré que otro 
tipo de actitudes interfieran en la 
vida de la institución municipal, o 
me roben un sólo minuto más. Caer 
en ese juego sería tanto como olvi
darme de Falencia, tanto como ig
norar estas calles que me vieron co- 
rretear de "ehiguito’'y a esas gentes 
de las que yo soy uno más."

Autoaio Endaa Londa
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Asistieron el cónsul general de Alemania en Bilbao 
y el gobernador civil de Palencia  

Ayer se inauguró en Caja España una exposición con 
reproducciones de grabados y aguafuertes de Durero

C.C.

Con asistencia del cónsul ge
neral de Alemania en Bilbao 
Dr.Wellhausen, el gobernador 
civil de Palencia Esteban Egea y 
el presidente del Club de Amigos 
de Alemania Julio Aguado, fue 
inaugurada ayer en la sala de 
Caja España la exposición "Al
berto Durero.Grabados y dibu
jos”, que incluye setenta repro
ducciones de sus grabados en 
madera y aguafuertes. Durero 
nació en Nuremberg (Alemania) 
en 1471 y murió en su ciudad 
natal en 1528. Se conservan 
unos setecientos dibujos, mues
tra de su forma de entender el 
arte y la vida y reflejo de su tiem
po.

La exposición ha estado en el 
Instituto Alemán de Madrid y ha 
venido a Palencia gracias al inte
rés del cónsul por dar a conocer 
la obra gráfica de Durero. Inclu
ye cuarenta xilografías y treinta 
grabados en metal, reproduccio
nes en tamaño original elabora
das por la Bunderdruckerei en 
Berlín. Entre las xilografías des
tacan tres series: El Apocalipsis, 
La Gran Pasión y La Vida de la 
Virgen. De la primera que se 
compone de quince vemos diez 
dibujos; de las doce láminas de 
la Pasión incluye siete y de las 
veinte de La Vida de la Virgen 
vemos trece. También se incluye 
una serie en los grabados en me
tal: La Pasión en cobre integrada 
por dieciseis láminas de las que 
se exponen cuatro. Las restantes 
son obras independientes.

Su montaje en Palencia ha 
sido organizado por el Club de

Esteban Egea, el Dr. Wellhausen, Julio Aguado y Miguel Ruiz Ausín '•^

Amigos de Alemania y Caja Es
paña en colaboración con el 
Consulado General y el Instituto 
Alemán y podrá verse hasta el 29 
de noviembre.

Julio Aguado, presidente del 
Club de Amigos de Alemania, 
presentó al cónsul general y el 
Doctor Wellhausen señaló que 
éste era su tercer viaje a Palen
cia. "Siempre me gusta tener un 
motivo para venir porque es una 
provincia orientadora sobre lo 
que es España". De Alberto Du
rero dijo que fue un hombre bas
tante moderno para su tiempo 
(SS.XV-XVI), ya que al norte de 
los Alpes vivían inmersos en la 
época medieval un tanto aisla
dos y él con sus viajes por Italia y 
los Países Bajos fue capaz de lle
var las novedades hasta Nurem

berg. "Eso se notó en su obra ya 
que los primeros grabados in
cluían muchas personas vistas 
como miembros de un grupo y 
posterionnente trajo de sus via
jes a Italia la individualidad. Vi
vió un cambio del mundo cuan
do estos cambios no se produ
cían a gran velocidad".

Después de agradecer la acogi
da de la exposición por parte de 
las instituciones palentinas en
tregó ai responsable de la Obra 
Social de Caja España, Miguel 
Ruiz Ausín, un libro monográfi
co sobre la pintura de Durero.

El gobernador civil manifestó 
que era para él un honor estar 
"compartiendo una parte de la 
historia alemana, que es la de 
Europa y la del mundo, con sus

luces y sus sombras como todas 
y hoy viviendo la luz de una Ale
mania unida que recupera su pa
sado, su presente y su futuro”. 
Recordó que hemos asistido a 
un año "fulgurante” en el que ha 
desaparecido una de las fronte
ras europeas, la que dividía a 
Alemania en dos, "y paulatína- 
mente asistiremos a la desapari
ción de las fronteras entre los 
doce y finalmente a la de todas, 
para hacer un mundo unido en 
la diversidad”. Apostó finalmen
te por mantener la estrecha rela
ción que siempre ha existido en
tre los pueblos alemán y español 
y agradeció que pueda verse la 
obra de Durero en Palencia.

Al término de la inauguración 
el cónsul general pronunció una 
conferencia en la sede del Club 
sobre la actualidad de Alemania.

XVI Concurso 
municipal de 
narraciones 
navideñas
El Ayuntamiento de Palencia 

convoca el Concurso de Narra
ciones Navideñas, con arreglo a 
las siguientes

BASES

L - Podrán participar todos 
los jóvenes de la capital de 12 a 
18 años.

2 .- El tema de la narración es 
"Cuentos de Navidad”, con de
sarrollo por parte del concursan
te.

3 .- La extensión máxima será 
de 2 folios por una sola cara, a 
doble espacio de máquina (o su 
equivalente manuscrito).

4 .- Cada concursante podrá 
presentar un solo trabajo a su 
profesor del centro docente, 
quien entregará al Departamen
to de Cultura del Ayuntamiento 
de Palencia, un solo trabajo por 
aula.

5 .- Las narraciones irán fir
madas por el autor, que la acom
pañará de su nombre y dos ape
llidos, edad, domicilio y centro 
docente.

6 .- Se establecen dos catego
rías:

Categoría A: De 12 a 14 
años.

Categoría B: DE I5 a 18 años.
7 .- Se establecen los siguien

tes premios:
Categoría A:

1 .- 7.000 pesetas y diploma.
2 .- 5.000 pesetas y diploma.
3 .- 3.000 pesetas y diploma.

Categoría B:
1 .- 8.000 pesetas y diploma.
2 .- - 6.000 pesetas y diploma.
3 .- 4.000 pesetas y diploma.

8 .~ EI plazo de admisión es 
hasta el 15 de diciembre de 
1990. Las narraciones deberán 
ser presentadas en el Ayunta
miento de Palencia (Departa
mento de Cultura).

Del 6 al 20 de diciembre

Exposición de Pepín Rico en 
ei Instituto de Cultura 
Hispánica de Viena (Austria)
C.C.

Pepín Rico (Palencia, 1948) 
va a exponer en el Instituto de

Pepín Rico

Cultura Hispánica de Viena 
(Austria) del 6 al 20 de diciem
bre próximo. Los veinte óleos 
que integran esta exposición son 
todos ellos de creciente reciente, 
concretamente de 1990, y tienen 
un marcado carácter castellano 
en cuanto a temática. Sólo uno 
de ellos recrea el paisaje urbano 
como gran unidad, el titulado 
”Ciudad de Salzburgo”, que ha 
pintado el palentino como ho
menaje a la cuna de Mozart.

"Mi tema es Castilla, pero una 
Castilla distinta, con sus propias 
connotaciones. Es la de ahora y 
hay que pintar sus colores y so
bre todo el ambiente que siem
pre está presente, el polvo, el 
aire, la atmósfera en una pala
bra. En ocasiones se refleja tam
bién la protesta por sus pueblos 
en ruinas y sus tierras agrieta
das”, explica Pepín Rico ai ña-

Oleo titulado «Ciudad de Salzburgo»
blar de-estos óleos donde el ama
rillo tiene una preeminencia 
muy destacada, como si se trata
ra de un elemento indispensable 
sobre el que hay que volver.

La exposición de. Viena es la 
última de Pepín Rico en 1990 
peto no por eso deja de tener

proyectos para ese próximo año 
que ya tenemos a la vuelta de la 
esquina. Son proyectos a los que 
les falta -prácticamente confir
mar fechas y que el pintor prefie
re sólo citar, sin dar más deta
lles, hasta que no sean una reali
dad y un catálogo. Entre ellos 
destaca una exposición mono

gráfica sobre Egipto. "He pasado 
allí dos meses y me ha impresio
nado profundamente. Si quitá
ramos los colosos y los habitan
tes Egipto seria casi Castilla por 
su color, su luz, su paisaje y su 
perspectiva". También prepara 
exposiciones en Nueva York, 
Alemania y Barcelona.
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Mariano VALERO PLENO DE LA DIPUTACION
A pesar de que duró más de 

tres horas, el Pleno extraordina
rio celebrado hoy por la Corpo
ración Provincial, en el que se 
aprobaron los Planes Provincia
les para el ejercicio 1.991, con 
un presupuesto total que supera 
los 2.600.000.000 de pesetas, se 
desarrolló dentro de unos cauces 
normales. Decimos esto porque 
tras las últimas manifestaciones 
públicas de los grupos de oposi
ción, sobre todo del PSOE, des- 
califícando dichos Planes, todos 
esperábamos que el ambiente es
tuviera mucho más "caldeado”. 
No fue así.

En primer lugar se aprobó el 
proyecto de iniciación del expe
diente de expropiación forzosa y 
declaración de urgencia del plan 
para la supresión de puntos de 
especia] siniestralidad en las ca
rreteras provinciales. También 
se dio el visto bueno al denomi
nado plan plurianual de inver
siones (1.991-1.994), en el que se 
tienen previsto realizar obras de 
infraestructuras por un presu
puesto superior a los 10.000 mi
llones de pesetas. Como es lógico 
es una planificación general, 
abierta a las modificaciones con
cretas de cada ejercicio econó
mico.

PLAN ORDINARIO

En el tercer punto del orden 
del día figuraban el Plan Provin
cial Ordinario de Obras para 
1.991, el Plan de la Red Viaria 
Local y el Plan de Supresión de 
Puntos de Especial Siniestrali
dad.

El presupesto del primero as
ciende a algo más de 
700.000.000 de pesetas, finan
ciados por el Estado 
(160.000.000), la Diputación 
(192.000.000) y los ayuntamien
tos beneficiados (350.000.000). 
Incluye 159 obras y votaron en 
contra del mismo los tres grupos 
de oposición (IU, CDSy PSOE), 
que como en años anteriores ma
nifestaron que no se les había 
dado participación en su elabo
ración, han carecido de toda la 
información necesaria para pre
sentar enmiendas e incluso un 
plan alternativo y no estaban de 
acuerdo con los criterios segui
dos por el grupo de gobierno 
(PP) para incluir unas obras sí y 
otras no, calificándolos el repar
to de "subjetivo, partidista, in
justo y discriminatorio".

En el caso concreto del porta
voz centrista, José Antonio San- 
juán (concejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de la capital), cri
ticó que no se hayan incluido en 
el referido plan las obras solici
tadas desde la Corporación pa
lentina, destinadas a mejorar el 
cementerio, al considerar que no 
son obras de infraestructura y 
por tanto no competencia de la 
Diputación, Al respecto le con
testó el presidente, Jesús Mañue
co, señalando que no obstante 
están dispuestos a incluir en un 
plan adicional otro tipo de obras 
que sí puedan ser asumidas por 
la Diputación, con una financia
ción y cuantía similar a ejerci
cios pasados.

Respecto al Plan Ordinario el 
señor Mañueco señaló que "es el 
más idóneo” y subrayó que esta-

PROBADOS LOS PLANES
PROVINCIALES DE OBRAS PARA 1991
Cuentan con un presupuesto superior a los 2.600 millones de pesetas

Mesa presidencial del Pleno foto luis

Portavoz y dificultades centristas '•^

l

ba muy trabajado. En cuanto a 
las acusaciones de ser partidista, 
dijo que si realmente - hubiesen 
querido hacer un plan que politi
camente hubiese sido rentable al 
PP, "desde luego hubiésemos 
presentado otro y no éste". Asi
mismo indicó que les hubiese 
gustado que la oposición tuviera 
programas alternativos.

Aunque en el ordinario los 
tres grupos de oposición votaron 
en contra, no ocurrió lo mismo 
en los planes de la red viaria lo
cal y el de supresión de puntos 
de especial siniestralidad, que se 
votaron a favor por unanimi
dad.

FONDO DE 
COOPERACION

En el Plan del Fondo de Coo
peración de la Junta, con un pre
supuesto de más de 440.000.000 
de pesetas y casi un centenar de 
obras, financiado por la Diputa
ción (127 millones), Junta de 
Castilla y León (133) y los ayun
tamientos (182), se incluyen tres 
subprogramas, que fueron vota

dos por separado. Asi en el de 
infraestructuras, IU y PSOE lo 
hicieron en contra, esgrimiendo 
los mismos razonamientos que 
para el Plan Ordinario, abste
niéndose el CDS. En cuanto al 
programa de instalaciones de
portivas, fue aprobado por PP y 
CDS y votado en contra por IU y 
PSOE. En el relativo al plan de 
parques contra incendios, estu
vieron de acuerdo PP, PSOE e 
IU y se abstuvo el CDS y final
mente, en el programa de urba
nismo, hubo unanimidad en su 
aprobación.

PLAN DE
COMPENSACION 
REGIONAL

Por lo que respecta al Plan de 
Compensación Regional, en el 
que se incluyen veinticuatro 
obras con una inversión de más 
de 70.000.000 de pesetas, fue 
aprobado por unanimidad. Se fi
nancia por la Diputación 
(10.560.000 pesetas). Junta 
(45.700.000) y ayuntamientos 
(14.000.000). Este programa de 
actuaciones está destinado este 
año a la zona del Boedo-Ojeda,

ya que el fondo persigue la inver
sión en zonas deprimidas y con 
déficits de infraestructuras, rea
lizándose además la mayoría de 
las obras en régimen de acción 
comunitaria, consistente en que 
la aportación económica de los 
ayuntamientos beneficiados se 
hace a través de la mano de obra 
de sus vecinos.

También se aprobó, con la 
abstención del PSOE "por no ha
berse tratado en la Comisión in
formativa de Agricultura”, el 
programa de actuaciones para la 
conservación y mejora de cami
nos agrícolas, que recibirán un 
tratamiento con riego asfáltico. 
El presidente contestó al porta
voz socialista que si no se había 
tratado en la mencionada comi
sión era sencillamente porque la 
convocatoria la había realizado 
la propia Junta y la Diputación 
lo único que hacía era aportar 
parte de la financiación. Se in
vertirán más de 72.000.000 de 
pesetas, de los cuales la Diputa
ción aporta 18, la Junta, 43 y 
casi 11 millones los ayuntamien
tos.

PARQUE EUROPA
En cuanto al punto relativo al 

reconocimiento de derechos a 
terceros en el "Parque Europa”, 
decir que a petición de los gru
pos de oposición el grupo de go
bierno decidió que quedase so
bre la mesa, ya que se necesitará 
una mayor información, sobre 
todo en el plano técnico-jurídico 
y documental, para que la Dipu
tación pueda decidir en conse
cuencia y defender de este modo 
como corresponde su patrimo
nio. El tema se ha planteado al 
aparecer unos propietarios que 
cuentan con una parcela, según 
sus documentos de 1.314 metros 
cuadrados, dentro de los terre
nos del "Parque Europa” (aleda
ños al Hospital San Telmo), en 
los que la Diputación piensa, 
junto con Gestur y la Junta, 
construir viviendas de protec
ción oficial. Esos propietarios 
solicitan pues que se les reconoz
ca este extremo y que se incluya 
la parcela dentro del PERI (Plan 
Especial de Reforma Interior) 
aprobado provisionalmente por 
el Ayuntamiento de Palencia. 
De acuerdo a las características 
del mismo y a los volúmenes 
aprobados para dicho PERI, les 
corresponderían 7,8 viviendas.

Javier Hernández (IU), dijo 
que no tenía conocimiento sufi
ciente del tema y por tanto pedía 
un informe jurídico amplio y 
que quedase sobre la mesa para 
estudiarlo exhaustivamente. El 
centrista Sanjuán estuvo más 
exigente y señaló que la parcela 
de esos propietarios privados 
nunca ha estado incluida en el 
plan. Además puso en duda que 
tuviese la superficie que se alega, 
añadiendo que parte de la parce
la está ocupada por el acerado de 
la Avenida San Telmo, otra por 
las obras del nuevo paso a nivel y 
otra parte podría ser susceptible 
de expropiación para la protec
ción de viales (carretera de Ma
gaz). Por último dijo que "sor
prende que el autor técnico del 
PERI -el arquitecto Luis Gutié
rrez Gallego- es al mismo tiem
po quien reclame la propiedad 
de esa parcela y presentase la ale
gación”, retirada tras llegar a un 
acuerdo con la Diputación.

También el socialista Angel 
Donis señaló que había varias 
incógnitas en este asunto, por lo 
que había que estudiarlo a fondo 
y saber si está demostrado que 
esa parcela es de propiedad pri
vada o pública. Se preguntó si no 
sería un terreno de la Junta o 
bien una zona de protección de 
viales. Por último indicó que "es 
preocupante que Gestur asigna
se a dedo la redacción del pro
yecto del PERI, de forma unila
teral, a un técnico que tiene inte
reses privados en el mismo”.

Por último se aprobó por una
nimidad la modificación del 
protocolo de compromisos para 
la realización del Polígono In
dustrial Provincial de Venta de 
Baños, se ratificó el protocolo de 
acuerdo entre la Junta, Diputa
ción y la empresa inglesa "Euro- 
pean Land” para la promoción 
del proyecto "Parque Valle de 
Cerrato" y finalmente se aprobó 
la solicitud a la Junta para la 
aplicación de remanentes por 
anulaciones de obras de instala
ciones deportivas, con unas in
versiones (te 48 millones de pe
setas, financiados al 33 por cien
to entre Diputación, Junta y 
Ayuntamientos.
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Jornada de ayuda 
a la iglesia
J.B. Montoto

Desde hace ya varios años, 
concretamente cinco, noviem
bre recuerda a todos los creyen
tes palentinos la responsabilidad 
que tienen con su iglesia local. Y 
se lo recuerda a través del "Día 
de la Iglesia Diocesana". Un día 
que, como es tradición, se cele
bra el tercer domingo de este 
mes. Es decir, mañana. El lema: 
"es tuya, colabora”, expresa cla
ramente el deber de todos los ca
tólicos palentinos de asumir el 
funcionamiento y la existencia 
de sus servicios comunitarios.

Esta sensibilidad se manifies
ta de manera palpable cada año. 
Las cifras lo ponen de manifies
to. La pasada campaña la apor
tación que hizo la Iglesia de Pa
lencia a su Iglesia ascendió a cer
ca de cinco millones de pese
tas.

En la carta que el obispo de la 
diócesis dirige a todos los fieles 
con motivo de esta fecha insiste 
en la necesidad de compartir y 
señala que "en una buena fami
lia se comparte y se reparte todo 
para que llegue a todos por 
igual”.

El obispo se apoya en el últi
mo Sínodo Diocesano para su
brayar la propuesta aprobada en 
la que se afirma que "el apoyo 
económico generoso y perma
nente a la comunidad diocesana 
y parroquial contribuye eficaz
mente a crear la fraternidad y la 
familia”.

Es urgente que los creyentes 
tomen conciencia de su respon
sabilidad con la Iglesia. Una 
Iglesia que busca la autofinan
ciación en unos momentos difí
ciles. Sobre todo, cuando los pre
supuestos del Estado pueden su
primir el año 1992 la subvención 
que da a la Iglesia. No hay que 
olvidar que la "asignación tribu

Las farmaciasLas farmacias en Palencia a
principios de siglo fue el tema desarrollado ayer por José 
Femando Adán Vallejo en la conferencia que dio en el centro 
sociocultural del barrio del Carmen, dentro del ciclo de char
las que los auxiliares y empleados de farmacia han organizado 
con motivo de la celebración de la festividad de su patrón, 
San Alberto Magno. En la foto de LUIS un momento de la 
intervención del ponente.

taria" no es una fórmula defini
tiva.

Y al llegar esta ocasión, a uno 
le sorprende muchas cosas. En
tre otras, tropezarse con perso
nas que conocen los problemas 
de otras partes de la geografía de 
la tierra y desconocen e ignoran 
los suyos. Se encuentran ajenas y 
extrañas a las preocupaciones 
que inquietan y angustian a su 
Iglesia diocesana. Y sólo cuando 
se descubren los concretos inte
reses, las pequeñas inquietudes 
se puede colaborar con ellas. 
Con esta Iglesia que acude pun
tualmente a las grandes convo
catorias que hace cada año la 
Iglesia universal con motivo del 
Domund, Campaña contra el 
Hambre, etc.

La jomada de la "Iglesia Dio
cesana” ofrece la oportunidad de 
integrarse en esta diócesis, así 
como de entrar con mayor pro
fundidad en lo que significa y 
compromete ser Iglesia. Porque 
todos están llamados a construir 
y edificar la comunidad palenti
na que tiene muchas cosas que 
hacer; forjar futuros sacerdotes y 
seglares comprometidos, aten
der a la catequesis de niños y a la 
formación de adultos, abrir ca
minos adecuados para ayudar y 
compartir con los pobres, ancia- 
nQs y marginados, hacer que el 
mensaje evangélico llegue a los 
indiferentes, alejados y todos 
aquellos que no se interrogan ni 
preguntan.

Ciertamente, esta fecha, este 
domingo, brinda la ocasión de 
colaborar solidariamente con 
esta Iglesia. Una Iglesia que ne
cesita de tu apoyo para poder de
sarrollar sus tareas y satisfacer 
sus necesidades. Esto, además, 
permitirá que la Iglesia poco a 
poco se vaya despegando del Es
tado y buscando nuevos cauces 
de financiación. En un país no 
confesional, nunca mejor que la 
autonomía económica.

Brillante velada en el Hotel Rey Sancho

Julio Aparicio recibió el trofeo 
como triunfador de la Feria 
Taurina de San Antolín-90
Recibieron también sus galardones Juan Cubero y Pepe Castilla

Julio Aparicio roro luis

Redacción

En una cena celebrada anoche 
en el Hotel Husa Rey Sancho, se 
hicieron entrega de los trofeos a 
los triunfadores de la Feria Tau
rina San Antolín-90. El acto, 
como la institución de los tro
feos, fue organizado conjunta
mente por el hotel. Diputación 
Provincial y Caja Salamanca.

Tras la cena magníficamente 
servida, y en cuyo menú no faltó 
un delicioso rabo de toro, el di
rector del hotel Alvaro Miguélez 
leyó el acta del jurado por el que 
se concedía el premio a la mejor 
faena a Julio Aparicio, por la 
realizada al sexto toro de la ter
cera corrida de feria, el premio 
al mejor par de banderillas a 
Juan Cubero, de la cuadrilla de 
Joselito (quinto toro de la prime
ra corrida) y una mención espe
cial por su brega a Pepe Castilla, 
subalterno de la cuadrilla de 
Aparicio, en el loro del triunfo 
de su "maestro”.

Manolo Illana, querido com
pañero en los afanes taurinos en 
la SER, presentó a continuación 
el acta, con brillantez y "tore
ría”, rememorando la pasada fe
ria de San Antolín, con un emo
cionado recuerdo para el torero 
Julio Robles, que se recupera en 
un sanatorio francés de su graví
sima cogida y que le impidió es
tar presente en Palencia, cuando 
era precisamente base de cartel, 
anunciado en dos tardes. Recor
dó con cariño también, a nuestro 
compañero en las tareas radiofó
nicas Antonio López, fallecido 
recientemente. Llamó luego a 
los galardonados. El director del 
hotel, Alvaro Miguélez, entregó 
el trofeo a Pepe Rastilla, Juan 
Cubero recibió el trofeo (como el 
anterior una preciosa estatuilla 
de Bofill) de manos del director 
de zona de Caja Salamanca Pe
dro Luis Alvarez Serrada. El pre
sidente de la Diputación entregó

Juan Cubero foto luis

FOTO LUISPepe Castilla

a Julio Aparicio, el triunfador de 
la Feria, un magnífico óleo del 
artista riojano José Herráez, que 
recoge, precisamente, un precio
so remate muleteril del torero. 
Los tres galardonados recibieron 
además unas estatuillas del Cris
to del Otero, como recuerdo de 
Palencia.

Tras una breve intervención 
del herrerense Manolo Gonzá
lez, crítico taurino de Radio 
Rioja, cerró el acto con su habi
tual brillantez Jesús Mañueco, 
que felicitó a los ganadores e 
hizo votos por el éxito de próxi
mas ferias de San Antolín y por 
la Fiesta, en general.

Los aplausos pusieron colofón 
a una velada grata y muy bien 
presentada, que sirvió para que 
aficionados taurinos. de Palen
cia, de Herrera y de Santander 
(entre los que se encontraba el 
presidente de su plaza de toros) 
vivieran unas horas de feliz con
vivencia en torno a la Fiesta, con 
un homenaje a los triunfadores y 
un recuerdo emocionado a Julio 
Robles que estuvo presente en 
las palabras de los que intervi
nieron ante el micrófono y en el 
ánimo de todos los asistentes. 
Enhorabuena y a seguir. Así se 
hace afición y "se hace” también 
Palencia.
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GISPERT:
INFORMATICA Y 

EQUIPOS DE OFICINA
PARA LOS QUE SOLO SE
CONFORMAN CON LO MEJOR
M.J. Emperador

Entre copiadoras, má
quinas de escribir, fax y 
ordenadores realiza su tra
bajo Alejandrino Francis
co Fernández, joven em
prendedor que a pesar de 
sus 29 años, su cualifica
ción y formación le capaci
tan sobradamente para de
sempeñar el cargo de Di
rector de GISPERT, esta
blecimiento de sobra 
conocido en Palencia por 
ser el distribuidor exclusi
vo de PHILIPS en infor
mática y telecomunicacio
nes.

Con el fin de ofrecer una 
solución completa y versá
til en sus necesidades de 
gestión a todos los niveles, 
GISPERT le brinda la ca
pacidad y excelencia técni
ca de los mayores provee
dores a nivel mundial 
(Philips, Kónica-U-Bix o 
Riso entre otras).

La variedad del material 
que oferta se puede clasifi
car en cinco grandes sec
ciones. En primer lugar 
hablaremos de la reprogra
fía. GISPERT ofrece co
piadoras altamente pro
ductivas. Concebidas para 
satisfacer todos los retos y 
para hacer frente a los tra
bajos más intensos, sin 
que ello vaya en detrimen
to de la creatividad. Junto 
con una amplia gama de 
equipos opcionales para 
expandir el sistema, per
mitiendo que este pueda 
crecer ai mismo ritmo que 
su negocio. Ofrece un 
equipamiento completo 
no sólo a los estableci
mientos que se dedican a 
la reprografía, con máqui
nas que, como la duplica- 
dora digital, suponen lo 
más avanzado en el merca
do; sino que también 
atienden la necesidades de 
profesionales liberales y de 

pequeñas empresas. Por si 
fuera poco cuenta con un 
departamento de asesora
miento técnico que efec
túa un estudio de las nece
sidades del cliente para 
averiguar las máquinas 
más adecuadas y rentables 
para su negocio

Esta sección incluye 
también las telecomunica
ciones, con fax ágiles e in
teligentes para que no nos 
sintamos incomunicados.

La enorme amplitud de 
su oferta les permite lan
zar al mercado la tentado
ra posibilidad de que al 
comprar una fotocopiado
ra podamos elegir, total
mente gratis, entre una 
máquina de escribir, un 
fax o un ordenador PC 
2120, al irrisorio precio de 
234.000 pts.

La segunda sección 
abarca el campo de la es
critura y el cálculo, GIS
PERT pone a nuestro al
cance potentes calculado
ras para oficina y máqui
nas de escribir electrónicas 
rápidas y fexibles, desde 
las más sencillas, a partir 
de 32.000 ptas, hasta lo úl
timo en mecanografía de 
altura.

Si quiere más este esta
blecimiento se lo ofrece. 
Por ejemplo el nuevo VÍ
DEO WRITER, producto 
comercializado en exclusi
va por esta casa, especial
mente orientado al trata
miento de textos e ideal, 
por tanto, para aquellas 
personas que necesiten 
asiduamente escribir en 
casa o en la oficina y que 
busquen la perfección, 
tanto en la escritura como 
en la impresión, sin gran
des problemas de funcio
namiento.

También dispone de 
modernos equipos de dic
táfono, para disfrutar de 
una plena libertad de ex
presión y de impresión.

Asimismo atiende el 
campo de las cajas regis
tradoras y facturadoras. 
Campo en el que trabaja 

con CASIO, firma líder en 
este sector. Ofrece lo más 
avanzado en tecnología 
electrónica para hostelería 
y negocios en general. Lo 
más innovador en este 
área son los Terminales 
Puntos de Venta (T.P.V.), 
registradoras totalmente 
programables para cubrir 
las necesidades específicas 
de su negócio.

En la sección de infor
mática PHILIPS revolu
ciona sus métodos de tra
bajo, convirtiéndose en la 
opción más clara y fiable 
para el usuario. Para que 
podamos comprobar sus 
magníficas prestaciones, 
GISPERT oferta un orde
nador de 30 Megas, disco 
duro, velocidad de 10 
mhz. y placa de video 
V.G.A. por sólo 159.000 
ptas.

CENTRO SALUD Y BELLEZA 
HERBOLARIO

CONSULTA NATURISTA
Plantas medicinales - Acupuntura - Quiromasaje - Tratamiento 
deportivo - Esteticien - Cosmética natural

Dr. Caja!, s/n - Teléfono 72 50 99 - 34002 PALENCIA
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« 74 97 97

i24 HORAS A SU SERVICE!

INMOBILIARIA 
GRUPO 7

- ASESORIMIEXTO Y GESTION

- PROMOCIONES DE HVIEND.tS

- GESTION EN RNANClACION

'^Seriedad, eficacia, garantía”
C/ GENERAL FRANCO, 7. « 75 10 40 FALENCIA

Cía. Castellana de Informática, S. A.

CASIO PHILIPS
COPIADORA CAJAS REGISTRADORAS ESCRITURA ELECTRONICA 
TELEFAX FACTURADORAS CALCULADORAS Y TELEFAX

T.P.V. (Puntos de venta)

MGISPERT
Mayor, n.® 38

Iníonnática y Equipos de Oficina FALENCIA
® 74 30 27

c;:^KALt^ 
MUEBLES DE COCINA

ESPECIALIDAD EN LACADOS
C/Casañ¿,1 - tino.720506 - FALENCIA

i. Valladolid)(Esquina

;(988) 34002 PALENCIA

SUMINISTROS MEDICO - HOSPITALARIOS 
ORTOPEDIA TECNICA

Plaza España, 
Teléfono 72 20

^ k>- J/iJd

Fábrica y Almacén de Muebles

INMOBILIARIA BERNA
LIDER EN EL SECTOR INMOBILIARIO'

Extremadura, P-8 
Polígono Industrial
Teléfono 72 43 32 
34003 FALENCIA

Avda. Cardenal Cisneros, 22 
Teléfono 72 68 92 

34004 FALENCIA

GESTIONAMOS TODAS SUS OPERACIONES 
EN TODA ESPAÑA, SERIEDAD Y EFICACIA 

MAYOR CENTRO, 100 Teléfonos J^^* ^Í^^
W

ALMACENES

>MS#tWn*.5-WJ42i27 
_PALENCIA^^

- USTAS DE BODA

- CUBERTERIAS

- VAJILLAS

- CRISTAL£RtAS

- LAMPARAS

- ARTICULOS DE REGALO

- ESPECIALISTAS EN FLORES 

Y PLANTAS ARTIFK:IAI£S

- PLASTICOS, DOMESTICOS 

E RÍDUSTRIALES

(Conoce usted?

^Vi^SIO OLy^^
UN OftMt GliMASIO OUE (

LS DMA UN TRATO PEASOKU

jvisrrENos!
Can une cuca * hw^elan unía y me peaiMAe ne 

laaM «MiaaM a» nuaara earrMa
AblwiD a •aMrneArn a na«noca»

Paaeo Mira. Sra. da toa Aneaba. 2
Tfne. 73 33 21 PALENCIA
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ANDAR Y VER

-XI-
Los andarines del
monte y la vega
D. Valverde

Hoy vienen a nuestro re
portaje campero andarines 
que practican, por parejas y 
en grupo. Son -personas muy 
interesantes que acuden al 
monte o a la vega siempre 
que tienen un tiempo libre.

Carmelo, 50 años, muy ca
zador, conoce el monte "de 
noche mejor que de día”. 
Empezó a cazar como discí
pulo de unos famosos aficio
nados, entre ellos Mariano 
Toral y su difunto hermano 
Vicente. Es buen tirador, ai 
saque o a tenazón, que es la 
mejor forma de abatir caza 
de pelo en el monte.

Gran andarín y, tanto en 
época de caza como en veda, 
hace largas caminatas por el 
monte y fuera de él. Madruga 
mucho para ir de caza y, con 
esta buena cualidad de ma
drugador, se cumple el sabi
do refrán; es rara la jornada 
que se venga a casa ”de 
bolo”.

Julio, 65 años, y Luis, 67, 
siempre van juntos. Llevan 

subiendo ai monte desde la 
infancia, actualmente en co
che, y están toda la mañana 
andando, de 18 a 20 kilóme
tros. Conocieron a los guar
das de antes de la guerra, For
tunato, Nestar y Lorenzo.

El padre y un tío de Julio, 
ambos hermanos, fueron ca
zadores en los buenos tiem
pos del Monte El Viejo, al 
que subían ”de alba” y mata
ban mucha caza. Sabían pre
parar muy bien el conejo. 
Tan pronto como mataban 
un par de ellos, los prepara
ban, destripados, pero con la 
piel, los rellenaban, encen
dían la fogata, metiéndolos 
entre el rescoldo y ya no vol
vían hasta la hora de comer, 
que calculaban, y los encon
traban siempre a punto.

Ahora las cosas han cam
biado mucho y Julio y Luis 
llevan la ”prevención” al 
monte, pues es peligroso en
cender fuego en estos tiem
pos.

Recorren varias rutas del 
monte y la vega, alternando 
la ruta cada día. Son una pa

reja de andarines de paso 
muy rápido.

Pablo, Félix, Alberto, Da
niel, Manolo y José María 
son un grupo de amigos que 
se llevan muy bien y andan 
mucho. Se saben el Monte El 
Viejo, ai que acuden tempra
no y en coche, los domingos y 
festivos, haga como haga. 
Dejan el vehículo en un esta
cionamiento y dedican la ma
ñana a andar, cambiando de 
ruta cada día. Unas veces van 
de Valdesantos a La Gitana, 
siguiendo a las Canteras de 
Bárcena, Colmenar de la Ye
dra hasta El Casetón, vinien
do hacia el Pozo Mauricio, 
Pozo del Pañuelo, Casa Fo
restal, visita a la hornacina 
de la Purísima y Refugio.

Otros días empiezan en la 
Casa Pequeña, i Arenal, El 
Cigarral, Páramo de Villa- 
muriel, Casa Grande y regre
so hasta donde dejaron el co
che y a Palencia.

Pues que vivan muchos 
años y no pierdan tan saluda
ble afición.

(Continuará)

(Fotografías del autor)

Carmelo, un magnífico cazador y un gran andarín por el monte 
y fuera de él. En la foto aparece en el paraje del Monte El Viejo 
conocido como Pozo Mauricio

5» ,

1^

Pablo, Félix, Alberto, Esteban, Daniel y Manolo, buenos andarines y amigos del monte de 
Palencia. Al fondo, la hornacina de la Purísima, instalada por Maturino

Julio y Luis, otra buena pareja de andarines por el monte y la 
vega, con rutas alternantes. En la foto posan junto a la atalaya 
próxima a la Casa Forestal
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El Gobierno Civil de Palencia 
ha elaborado una circular en la 
que se recuerda a los propieta
rios de establecimientos públi
cos las normas del régimen de 
entrada de menores en ellos:

a ) Salas de fiesta, discotecas, 
salas de baile y otros estableci
mientos públicos en los que pue
da padecer su salud y moralidad. 
Los menores de 16 años tienen 
prohibida la entrada y los titula
res y porteros de los estableci
mientos deben controlar, prohi
bir la entrada, así como proceder 
a su expulsión cuando se hubie
ran introducido.

En apoyo de tales obligacio
nes, los titulares o encargados de 
los establecimientos podrán re
querir, cuando tengan dudas, la 
presentación del Documento 
Nacional de Identidad y, -en su 
caso, la intervención de los agen
tes de la autoridad.

Estos establecimientos están 
obligados a exhibir carteles 
anunciadores con la expresión 
"Prohibida la entrada a menores 
de 16 años".

b ) Durante las horas noctur
nas, los menores de I6 años tie-

Novena en honor 
de la Virgen de 
la medalla 
milagrosa

El lunes 19 de noviembre co
mienza el solemne novenario en 
honor de "María, de la Medalla 
Milagrosa”.

Según costumbre se celebrará 
en la Iglesia Parroquial de Ntra, 
Sra. de la CaUe, finalizando el 
día 27, festividad de la Inmacu
lada Concepción de la Medalla 
Milagrosa.

El orden de los cultos será el 
siguiente:
- Por la mañana misa y ejerci

cio de la Novena, a las 9,30, 11 y 
12,30.
- Por la tarde a las 7,15 rezo 

del Santo Rosario, Novena y Eu
caristía con homilía a cargo del 
P. Alberto A. Torres, S.J., de la 
Residencia de los P.P. Jesuitas.
- El día 25, domingo, el acto 

de la tarde tendrá lugar a las 
6,45.
- El día 27, festividad de Ma

ría Milagrosa y último día de la 
Novena, se podrá pasar a besar 
la Medalla a las 9,30 y durante 
todo el día.

El día 28 se celebra la fiesta de 
Santa Catalina Labouré, Hija de 
la Caridad, que se afanó en la 
acuñación y propagación de la 
Medalla. La Eucaristía de este 
día 28 se ofrecerá por las inten
ciones de la directiva, celadoras 
y socias fallecidas.

REGISTRO 
CIVIL

NACIMIENTOS

Circular del Gobierno Civil recordando
las normas del régimen de entrada de 
menores en establecimientos públicos
nen prohibida la entrada a los 
establecimientos públicos en ge
neral, locales de recreo o espec
táculos, salvo que se trate de 
fiestas, verbenas o atracciones 
populares o vayan acompañados 
de sus padres o tutores.

c) A los menores de 16 años no 
se les podrá despachar ni se les 
permitirá consumir bebidas al
cohólicas, aunque pueden entrar 
en establecimientos públicos de 

EN ESTA CASA 
TODO CUENTA

La Cuenta Vivienda es- una de las ideas preparadas 
por Caja España para resolver tus necesidades. 
Con soluciones a tus problemas para ayudarte en 
tu vida diaria.
Conoce más de cerca la primera Entidad Financiera 
de Castilla y León.
Comprobarás que, todo lo que a ti te intenssa, 
en Caja España también cuenta.

•TAE: 10%

los no reseñados en el apartado 
a). Tampoco se les podrá despa
char ni se les permitirá consumir 
labores de tabaco.

d) Los menores de edad tienen 
prohibida la entrada a salones 
recreativos de tipo "B”, así como 
usar las máquinas tipo ”B” y ”C” 
en otros establecimientos.

Los responsables de los esta
blecimientos están obligados a 
señalar la prohibición, así como 

impedir la entrada o uso de las 
máquinas a los menores.
2.-AUT0RIZACI0NES ESPE

CULES
Las discotecas, salas de bailes 

o establecimientos análogos po
drán solicitar autorización de 
habilitación de las mismas para 
su uso como salas de fiesta de 
juventud, con el fin de celebrar 
sesiones de bailes para jóvenes 
de edades superiores a 14 años, 

para ello deberán de cumplir los 
siguientes requisitos:

A) CONDICIONES GENE
RALES

Dichas sesiones deberán con
cluir necesariamente a las 22 ho
ras.

Prohibición absoluta de ex
pender bebidas alcohólicas y ta
baco a todos los asistentes a es
tas sesiones, asi como de que se 
consuman durante las mismas 
por parte de los asistentes, inclu
so si su edad lo permite.

A la entrada de estos estableci
mientos deberá de figurar en los 
oportunos anuncios que se trata 
de una sesión juvenil, el horario, 
así como la prohibición de des
pachar bebidas alcohólicas y ta
baco y consumirías.

Sergio Villegas Acero, de Igna
cio y María Angustias.

Roberto Mota Alonso, de Ro
berto y María del Pilar.

Paloma Esguevillas Hompa
nera, de Alberto y Blanca Flor.

Patricia Fernández González, 
de José Luis y Cecilia.I OtEOENDO JUNTOS.
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Ocurrió en Palencia una semana 
como ésta hace siglo y medio
Semana del día 12 al 18 de noviembre de 1840 (LXXV)

Por Faustino NARGANES QUIJANO
Arreglo de las municipalidades 

del Partido de Cerrera

El pasado 21 de agosto de 
esle año, como se recordará, 
la Diputación Provincial ha
bía acordado la instalación 
de nuevas municipalidades 
en nuestra provincia según 
había ordenado Su Majestad 
el día 9 de febrero de 1838. 
Por estos días la misma 
Diputación acordaba se lle
vara a efecto el arreglo de las 
municipalidades del Partido 
de Cervera: San Martín de 
los Herreros, Dehesa de 
Montejo, Mudá, Salinas, San 
Salvador, Redondo, Valle- 
espinoso de Aguilar, Braño
sera, Berzosilla, Villarén, 
Santa María, Gama y Can- 
duela, no teniendo efecto 
hasta que próximamente se 
renovaran los concejales.

Destino futuro a los ingresos 
ordinarios de la Nación

Por estos días de 1840 el 
Jefe Superior Político de Pa
lencia y Provincia hacía sa
ber a la población general 
que había recibido un decre
to de la reina Doña Isabel II y 
en su real nombre de la Re
gencia provisional del Reino. 
En tal decreto se hacía saber 
que el producto de todos los 
ingresos ordinarios de la Na
ción se destinaría a: el pago 
íntegro de los haberes del 
Ejército y la Marina, no in
cluyéndose los abonos ex
traordinarios propios del es
tado de guerra.

De igual modo se pagarían 
integramente los gastos y ha
beres indispensables para el 
sostenimiento de los Presi
dios dependientes de la Di
rección del ramo. Con esos 
ingresos ordinarios se paga
rían también los haberes de 
las clases activas civiles y de 
las pasivas civiles y militares 
y otras obligaciones estatales. 
Se pagarían finalmente la to
talidad, con los descuentos 
correspondientes, de los suel
dos, pensiones y otros habe
res hasta 6.000 reales-vellón, 
de 7 a 11 mil se abonaría la 
misma cantidad, de seis mil y 
de 12 mil en adelante se pa-

Monte el Viejo
.r

garía la parte correspondien
te.

Imposición de ciento ochenta 
millones de reales como 

Contribución Extraordinaria 
de Guerra

Por estos días se publicaba, 
aunque había sido emitido 
con anterioridad el pasado 
30 de julio, un Real Decreto 
por el que se imponía para 
este año la suma de ciento 
ochenta millones de reales- 
vellón, como Contribución 
Extraordinaria de Guerra, a 
todas las provincias españo
las, dividiéndose en dos cu
pos generales, uno de ciento 
treinta millones sobre la ri
queza territorial y pecuaria y 
otro de cincuenta sobre la in
dustrial y comercial.

El repartimiento entre las 
provincias la establecería el 
mismo Gobierno según fijó 
la ley de 30 de junio de 1838 
y le facilitarán las oficinas ge
nerales de Hacienda, mien
tras que las Diputaciones 
provinciales lo harían entre 
sus ayuntamientos.

Los ayuntamientos impon
drían, para cubrir los gastos 
de repartimiento y cobranza 
del impuesto, una cuota indi
vidual de un 2 por ciento. La 
cuota territorial sobre las fin
cas rústicas y urbanas gravi

taba en este tiempo en “las 
utilidades de los colonos o 
arrendatarios, sobre las de 
los dueños que cultiven por sí 
sus fincas o habiten los edifi
cios, sobre los réditos de los 
capitales impuestos en las 
propias fincas, y sobre las uti
lidades de la ganadería, con 
exclusión de las cabezas des
tinadas a la labranza’’. En 
todo caso se exceptuaban 
“únicamente” de pagar el im
puesto las rentas de las fincas 
rústicas y urbanas propiedad 
del Estado. Los 50 millones 
se imponían a la riqueza in
dustrial y comercial, sobre 
utilidades y profesiones y en 
general, sobre la industria, el 
comercio o negocio no inclui
dos en la contribución terri
torial. De este impuesto se 
exceptuaba a los labradores y 
cosecheros por la fabricación 
y venta de sus cosechas, cuyo 
valor era considerado como 
riqueza territorial.

A la provincia de Palencia 
se le imponían 2.455.982 rea
les-vellón en el cupo de terri
torial y pecuario y 650.000 
en el de industrial y comer
cial. Por dar una visión glo
bal en Castilla y León respec
to de esta temática, expone
mos a continuación las con
tribuciones de sus provincias 
para que cada cual saque sus 
propias conclusiones. Así 
Avila contribuía con 

1.332.029 rs. por ambos cu
pos, Burgos con 2.302.262, 
León con 2.791.567, Sala
manca con 2.875.569, Sego
via con 1.792.834, Soria con 
903.001, Valladolid con 
3.075.303 y Zamora con 
1.936.885 rs. Obsérvese que 
Palencia pagaba más que las 
provincias de Avila, Burgos, 
Segovia, Soria y Zamora. De 
igual modo saltan a la vista 
algunos datos: Alava sola
mente pagaba 1.160.513, 
Guipúzcoa 1.663.696, Ovie
do 2.441.438 y Vizcaya 
2.523.715, suparando sola
mente esta última a Palen
cia.

Remate de la roza 
del Monte Viejo 

para la corta

En esta semana de 1840 los 
Comisarios de Monte y Vega 
presentaban al Ayuntamien
to de la ciudad la tasación de 
la roza del Monte Viejo titu
lada ”los vallejueles con el pi
cón de la Casa”, que se desti
naría a la corta en el presente 
año. El Ayuntamiento acor
daba sacaría a público rema
te el próximo domingo a las 
tres y media de la tarde, 
anunciándose con anteriori
dad, como era costumbre en 
este tiempo, por medio de 
edictos. El Ayuntamiento da
ría parte de esta decisión al

Venerable Deán y Cabildo de 
la Santa Iglesia Catedral 
como copatronos del citado 
monte, para que sirvieran 
nombrar los comisionados 
que concurrirían al remate en 
su representación.

En esta misma semana los 
Comisarios de Monte y Vega 
manifestaban ante el Ayunta
miento la necesidad de subir 
el ganado lanar a pastar ai 
Monte Viejo y el Nuevo 
Plantío. Con anterioridad 
habían tasado y regulado las 
cabezas que podían mante
nerse aUí durante los cuatro 
meses de invierno. Nombra
do al efecto un perito tasador 
determinó podían subir 
1.510 cabezas del referido ga
nado a las doce rozas del 
Monte Viejo y 430 al Nuevo 
Plantío, regulándose el pre
cio a tres cuartillos de real 
por cabeza y mes.

Los Botelleres de ¡a 
ciudad denuncian la falta 

de nieve. Se nombran 
Visitadores Benéficos

Por estos días los Botelle
res de la ciudad exponían 
ante el Ayuntamiento se obli
gara al nuevo contratista del 
servicio de abastecimiento 
de la Nieve para que trajera 
cuanto antes cuanta se nece
sitaba para el público en ge
neral. Solicitaban en sus rei
teradas quejas que si no lo 
hacía se fuese a buscarla a su 
costa. Y aún más, por ser 
reincidente en sus demoras, 
se exigía del Ayuntamiento 
se le embargase la casa en que 
vivía en la calle Mayor para 
así garantizar el cumplimien
to de su anterior contrata y 
buscarse con ello la nieve ne
cesaria.

En otro orden de cosas, el 
presidente de la Junta de Be
neficencia de la capital nom
braba, tras haberse instalado 
esa Junta el día 12 de este 
mes, los Visitadores de los 
distintos establecimientos 
existentes en este tiempo en 
la ciudad: la Casa Hospicio, 
el Hospital General de San 
Bernabé y Cuna de Expósitos 
y el Colegio de Niños de la 
Doctrina.
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El lunes se falla 
el Premio «C» 

de Turismo 
para Palencia

El lunes, 19 de noviembre, se 
falla el premio ”C” de Turismo, 
Provincia de Palencia, que fue 
convocado por la Consejería de 
Fomento el pasado 12 de julio, y 
al que han presentado solicitud 
las localidades de Aguilar de 
Campoo, Alar del Rey, Ampu
dia, Carrión de los Condes, Cer
vera de Pisuerga, Dueñas, Fró
mista, Fuentes de Nava, Guar
do, Husillos, Osorno, Saldaña, 
Salinas de Pisuerga, Villada y 
Villalcázar de Sirga.

Recientemente se ha celebra
do en Atenas (Grecia) una Expo
sición Juvenil Europea, con par
ticipación dé jóvenes de todas 
las Federaciones Nacionales de 
Europa.

Por parte española fueron se
leccionadas cuatro colecciones, 
una de ellas la colección “Histo
ria Postal de Palencia”, del pa
lentino Fernando Gutiérrez Ba
ños, perteneciente a la Sección 
Juvenil dé la Sociedad Filatélica 
Palentina.

El resultado de su participa
ción en esta competición ha sido 
brillantísimo pues ha sido galar
donado con Gran Medalla de 
Plata y Premio Especial.

Este éxito del joven palentino 
ha decidido a la Federación Es
pañola de Sociedades Filatélicas 
designar esta colección para par-

La colección de Gutiérrez Ba-

La colección «Historia postal de 

Palencia», del juvenil Fernando 
Gutiérrez Baños, Gran Medalla de 
Plata y Premio Especial en Atenas
ños, será la única colección juve- 
ticipar en un Salón de Honor Es
pañol, dentro de la Exposición 
Nacional de Portugal, que se ce
lebrará entre los días 24 de no
viembre al 2 de diciembre. 
nil española expuestas en esta 
muestra.

También, entre los días 21 a 
27 de octubre pasado se celebró, 

en Miranda de Ebro, una Expo
sición, de carácter internacional, 
en la que han participado varias 
colecciones palentinas con los 
resultados siguientes:

Medalla de Oro a “Movimien
to y Pedagogía Scout” de Este
ban Pérez Rubio.

Medalla de Plata Dorada a

“Proceso Textil”, de Esteban Pé
rez Rubio.

Medalla de Plata Grande a 
“Historia Postal de Palencia”, 
de Nicolás de Lomas Asensio.

Medalla de Plat^ Grande a 
“Tempos Fugit” de Paulita 
Abril.

Medalla de Plata Grande a 
“Copa Jules Rimet”, de Nicolás 
de Lomas Asensio.

Medalla de Plata a “Radio- 
Televisión” de José L. García 
Molaguero.

Estas colecciones participarán 
próximamente (del 1 al 9 de di
ciembre) en EXFIME 90, en 
Barcelona. Esta Exposición reú
ne las mejores colecciones de to
dos los países ribereños del Me
diterráneo, y esperamos que allí 
continúe este buen momento 
que atraviesa la Filatelia Palen
tina.

Este premio trata de incenti
var acciones que conduzcan al 
fomento y promoción de los re
cursos naturales, culturales, ar
quitectónicos, artísticos, gastro
nómicos y sociológicos, vincula
dos a la realidad turística, y se 
otorga como reconocimiento de 
los méritos que las entidades 
participantes y sus ciudadanos 
aportan en pro del turismo.

El jurado, que preside el direc
tor general de Turismo, Santos 
Sánchez, está compuesto por va
rios tepreSentantes de la Admi
nistración Autonómica y Pro
vincial, diversos profesionales 
de los medios de comunicación y 
de los Centros de Iniciativas Tu
rísticas. Valorará la promoción 
turística, el respeto y conserva
ción de los elementos del entor
no urbano, así como las medidas 
medioambientales y de ordena
miento urbanístico que las loca
lidades concursantes han pre
sentado en memoria explicati
va.

Una vez examinadas las can
didaturas el Jurado Provincial 
elevará al consejero de Fomento 
la propuesta de concesión del 
Premio ”C” consistente en una 
dotación económica de 5 millo
nes de pesetas, que deberán ser. 
destinados a la promoción turís
tica de la entidad local galardo
nada.

La Consejería de Fomento 
creó un premio ”C” de Turismo 
en cada una de las provincias de 
la Comunidad tras analizar el 
gran esfuerzo económico que 
realizan los ayuntamientos en la 
conservación y mejora de los re
cursos turísticos de sus munici
pios y que a veces, por la limita
ción de sus presupuestos, no 
pueden mantener.

El fallo del Premio ”C” de Tu
rismo de Palencia se dará a co
nocer el próximo lunes, en rueda 
de prensa, a las 20,00 horas, en 
el Salón de Juntas de la Delega
ción Territorial, C/. Onésimo 
Redondo, n.® 8.

EN ESTA CUENTA 
TODO CASA

Cubre los ahorros de tu 
próxima vivienda con 
el más alto interés: 10% 
anual

Con vistas a! futuro, accede 
a través de esta cuenta 
a un Crédito Hipotecario 
complementario

Abre las puertas de la 
máxima desgravación: 
el 15%.

Todo ello con la base sólida
de Caja España, para que 
cuentes con el mejor 
respaldo

Caja España, la primera Entidad Financiera 
de Castilla y León, te ofrece la 
Cuenta Vivienda, una forma de ahorro 
que combina todas las ventajas.
Interesantes beneficios fiscales, la más 
elevada rentabilidad y la posibilidad de 
establecer tu propio plan de ahorro. 
Para adquirir fácilmente tu vivienda.
Infórmate en cualquier sucursal de Caja España.

AQUAGEST
Avda. José Antonio, n° 31 
Tfnos. 730664 - 730665

- LIMPIEZA DE COLECTORES
- FOSAS SEPTICAS
- INSTALACIONES DE

AGUA RESIDUAL

•TAE: 10%

Caja España S>r>S
OtEOENDO JUmOS.
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RECUERDOS VIEJOS
- Asociación mutna de padres de mozos sorteables
- Detenido el autor del robo de una caja de caudales
- Detención de un joven con un «buen historial»
- Pleno del Patronato de Tierra de Campos

HACE 100 AÑOS 
(17 de noviembre de 1890)

Bajo la presidencia del gober
nador civil señor Manrique cele
bró sesión la Corporación Pro
vincial. Manrique habló de la in
compatibilidad que existía entre 
su nuevo cargo de gobernador y 
el de diputado provincial y dijo 
también que sentía tener que 
abandonar la representación del 
distrito que le otorgó sus votos y 
tener que separarse de sus com
pañeros de la Diputación, aun
que anunció que una de sus aspi
raciones era conseguir unas es
trechas relaciones entre ambas 
instituciones.

El presidente de la Diputa
ción, señor Lagunilla, le respon
dió que todos estaban orgullosos 
de que el Gobierno de S.M. hu
biera elegido a su compañero 
para situarlo al frente de la pro
vincia.

Se constituyó en Palencia una 
asociación mutua de padres de 
mozos sorteables, correspon
dientes a la zona de Santander, 
para la redención de sus hijos del 
servicio militar.

El Diario Palentino se pregun
taba si había alguna solución 
prevista para el alumbrado del 
que carecía el camino de la esta
ción. Era un lugar de paso diario 
de muchas personas y éstas se 
quejaban con razón de la oscuri
dad reinante.

El Ayuntamiento de Frechilla 
señaló el 21 de diciembre para la 
adquisición en pública subasta 
de las obras de reforma en el pa
bellón de oficinas, rastrillo y sala 
de juicios de la cárcel de partido, 
bajo un tipo de 7.860 pesetas.

HACE 75 AÑOS
(17 de noviembre de 1915)

El abogado palentino Juan 
Díaz Caneja acababa de publi
car un libro de viajes por tierras 
castellanas. Según reseñaba en 
nota bibliográfica el periódico 
madrileño ”EI Liberal", se trata
ba de un libro pequeño, íntimo, 
"corno para ser leído una tarde 
en la tertulia del casino o en la 
’hobrigada’ solanera, junto a las 
tapias de un huerto, o en las lin
des de un sembrado que empie
za a verdear”.

Se titulaba "Cumbres palenti
nas” y reflejaba el paisaje y espí
ritu castellanos. De su prosa de
cía el periódico que era "castiza 
y exhuberante, reflejo exactísi
mo del ambiente y de las al
mas”.

Una vecina de Brañosera fue 

denunciada por infracción de la 
Ley de Pastos.

La policía palentina practica
ba pesquisas para la busca y cap
tura de un joven de 14 años, que 
había desaparecido la tarde an
terior de su domicilio en la Ori
lla del Río.

La Sociedad Venatoria de Pa
lencia y provincia anunciaba va
cantes varias plazas de guardas 
jurados, con destino a los pue
blos que lo solicitaran. Los con
cursantes debían ser mayores de 
25 y menores de 40 años, licen
ciados del ejército, saber leer y 
escribir, conocer lo más corrien
te de las leyes y reglamentos de 
caza y guardería forestal y medir 
más de 1,45 m.

Percibirían un haber mensual 
de 60 pesetas.

La Guardia Civil había dado 
con el autor del robo de la caja 
de caudales en la Administra
ción de Correos de Baltanás. La 
caja fue encontrada, con mues
tras de violencia, en la caseta de 
una era. Las sospechas recaye
ron en un hombre de 35 años, 
natural de Tiedra (Valladolid) y 
calderero ambulante. Se le detu
vo y confesó que había tirado 
parte de una pared del local de 
Correos con una barra de hierro 
y había forzado la puerta de la 
Administración y la caja, de la 
que se llevó las 200 pesetas que 
contenía.

HACE 50 AÑOS 
(17 de noviembre de 1940)

Como consecuencia de los in
formes remitidos por la Comisa
ría de Vigilancia de Valladolír, 
fueron detenidos en Palencia 
donde residían desde hacía 
tiempo un hombre de 32 años y 
su esposa de 28, ambos de Cas
tronuño (Valladolid). Estaban 
acusados como propagandistas 
de izquierda y de acción marxis
ta peligrosa. Habían huido de su 
pueblo natal cuando estalló el 
Movimiento. Los detenidos pa
saron a disposición del goberna
dor militar

A requerimiento de la dueña 
de un comercio de Guardo, la 
Guardia Civil detuvo a un joven 
de 24 años en la estación. Era 
natural de Ventosa de Pisuerga y 
en el momento de la detención 
se le ocupó un paraguas valora
do ct 25 pesetas, que había ro
bado en el comercio de la denun
ciante. Hechas las oportunas 
averiguaciones resultó que era 
autor también del robo de una 
cartera con 160 pesetas y varias 
prendas de ropa interior a su 
compañero de habitación en una 

casa de huéspedes de Barruelo 
donde había pernoctado. Era 
asimismo autor del robo de otra 
cartera con 50 pesetas a un veci
no de Guardo y de una estafa de 
30 pesetas a un comerciante de 
Velilla del Río Carrión.

HACE 25 AÑOS 
(17 de noviembre de 1965)

El Diario Palentino daba cum
plida información de la sesión 
plenaria del Patronato de Tierra 
de Campós, que se había cele
brado el día 16 en la Diputación 
bajo la presidencia de los minis
tros de Agricultura y Comisario 
del Plan de Desarrollo. El acto se 
abrió con unas palabras del go
bernador civil sobre la impor
tancia que el Plan de Tierra de 
Campos tenía para la provincia. 
El gerente del mismo, señor Mu
ñoz Durán, leyó el acta de cons
titución del Patronato en ma- 
drid a primeros de octubre y dio 
a conocer el informe de todo lo 
realizado por la Gerencia hasta 
el momento: visitas y entrevistas 
con personalidades de las cuatro 
provincias afectadas -Palencia, 
Valladolid, Zamora y León-, 
aceptación del ofrecimiento he
cho por la Diputación de Palen
cia para instalar allí sus oficinas, 
campaña comarca) de divulga
ción por los pueblos y tipifica
ción de Tierra de Campos en 16 
comarcas homogéneas para ha
cer más factible y práctica la or
denación rural.

El presidente del Patronato y 
subcomisario del Plan, Agustín 
Cotorruelo, expuso las líneas ge
nerales de acción para desarro
llar las medidas que contempla
ba el Decreto, haciendo hincapié 
en los estudios para la transfor
mación de las estructuras agra
rias. Habló también de aspectos 
como la ordenación rural, el cré
dito agrario, ias obras de infraes
tructura, la selección de munici
pios, los regadíos y la enseñanza 
y capacitación necesarios.

El ministro de Agricultura, 
Adolfo Díaz-Ambrona, pronun
ció un discurso de agradecimien
to para cuantos habían colabora
do en la gestación y puesta en 
marcha del Plan de Tierra de 
Campos. Habló también de las 
medidas a tomar y se puso a dis
posición desde el Ministerio que 
presidía para sacar adelante el 
proyecto.

Hubo también un amplio 
cambio de impresiones con los 
asistentes en el que estos mani
festaron sus preocupaciones.

DISTRIBUIDORA PALENTINA 
DE ELECTRICIDAD, S.A.

Comunica a sus abonados que, por traba
jos a realizar en nuestro Centro de Transfor
mación de la Caja Rural de Carrión de los Con
des, nos vemos obligados a suspender el su
ministro de energía eléctrica el próximo día 20 
de los corrientes de las 16 a las 18 horas:

MOTIVO DEL CORTE:

Cambio de trafo actual de 250 K.V.A. por 
uno de 400 K.V.A.

ZONA AFECTADA:

Centro de transformación Caja Rural de 
Carrión de los Condes.

Si los trabajos finalizaran antes del tiempo 
previsto, se dará servicio sin previo aviso.

Rogamos disculpas por las molestias que 
esta interrupción del suministro eléctrico pue
da causar.

IVIONTELNOR

Departamento Comercial
LOCUTORIOS 

VENTA EQUIPOS TELEFONICOS 
ENVIOS FAX, ETC.

PALENCIA: Calle Casañé, 12 - Bajo
TFNO.: 71 03 61 - FAX: 71 04 49

¿QUIERE USTED 
ACOGER A UN NIÑO?
+ ijlnfórmate!!

PROGRAMA DE 

FAMIUAS DE ACOGIDA

Asamblea Provincial de Cruz Roja. 
C.Z Sto. Domingo de Guzmán, 5. 
Teléfonos 74 45 55 - 74 41 46.
FALENCIA

El día 17 el ministro Comisa
rio del Plan de Desarrollo, señor 
López Rodó, visitó acompañado 
por el gobernador civil y altos 
cargos de la Comisaría del Plan 
el templo de Las Claras y poste
riormente las obras que se lleva
ban a cabo en el polígono indus
trial de Nuestra Señora de los 
Angeles.

GINEMEDICA, Clínica ginecológica
Acreditada legaimente para 

INTERRUPCION DEL EMBARAZO
Planificación familiar integral:

- VASECTOMIA
— LIGADURA DE TROMPAS (Con anestesia local).

C./ San José, 15-17 — Valladolid
Teléfono; 983 - 47 99 50
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SERIE 5 DE BMW: 5201, 5251, 5351, 524td y M5
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Finance 
- BMW - 
Leasing 

W’ww

Para aqueflos que quieren un automóvil de dimensiones 

generosas, sin imitar su movilidad.
Para los que desean pasar a otra dimensión en prestacio

nes conservando la máxima seguridad.
Para los que esperan que una atractiva linea exterior dé 

paso al confort y la amplitud interior.
Para todos ellos la respuesta se encuentra entre los com

pactos de nuestra Serie 3 y nuestra superior Serie 7: en la 

Serie 5 de BMW.
Prestaciones, seguridad y confort en su justa medida.
En prestaciones, 150 y 192 CV para el 520i y 525i, los nuevos 

24 válvulas; 211 CV para el brillante 535i; 115 para el 524 turbo- 

diesel y hasta 315 para el deportivo M5.
En seguridad activa, desde el EDC, que permite seleccionar 

entre suspensión más deportiva o más confortable, hasta el ASC, 

que controla la estabilidad electrónicamente impidiendo el desliza

miento en aceleración.

Desde la Servotronic —servodirección electrónica de dureza 
progresiva en functón de la velocidad— hasta el excepc^nal siste

ma de frenos, con ABS de serie a partir del 525.
Las zonas de deformación programada que rodean el habitácu

lo de alta rigidez dan la medida de la seguridad pasiva.
La amplitud de este habitáculo y su excepcional equipamiento, 

que incluye aire acondicionado de serie, dan la medida de la 

apuesta de BMW por el confort.
Y todo, prestaciones, seguridad, confort y equipamiento, se en

cuentra a partir de un precio final recomendado de 4.100.000 

Ptas. —IVA incluido—.
Yademás, gracias al servicio de financiación Finance & Leasing, 

podrá disfrutar de su BMW en sólo 48 horas.
Si desea más informactón, llame al 900 • 10 20 30, Servicio 

Telefónico BMW, solicite el folleto de la serie o^ mejor 
aún, visite nuestra Concesión, donde comprobará 

de cerca la medida del éxito.
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Polígono Industrial Villalobón. 
“El Vial" P. 56. Tel. 72 12 54.
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El alcalde de Guardo, Carlos 
Rojo, ha mantenido el pasado 
jueves, día 15, una entrevista 
con el director general de Minas 
del Ministerio de Industria y 
Energía, Enrique García Alva
rez, en la misma sede del Minis
terio. En el curso de la entrevis
ta, Carlos Rojo ha entregado 
personalmente al director gene
ral el siguiente escrito:

”E1 Pleno del Ayuntamiento 
de Guardo de 24 de septiembre 
de 1990, acordó, por unanimi
dad, delegar en el Moalde para la 
realización de diferentes gestio
nes ante diversos organismos y 
entidades, con el fin de abordar, 
fuera de los límites competen
ciales de la Corporación Munici
pal, cuestiones laborales que 
preocupan hondamente en todos 
los sectores de la población, in
dividual y colectivamente, y en 
la misma o mayor medida, a sus 
representantes.

Desde hace unos meses, 17 
Municipios de la zona norte de 
Palencia y uno limítrofe de 
León, con el denominador co
mún de verse afectados en ma
yor o menor medida algunos de 
sus vecinos por la pérdida de 
empleo en el sector minero, se 
constituyeron en asociación. 
Hasta la fecha, los Municipios 
de Valderrueda, Salinas, Polen- 
tinos, Velilla del Río Carrión, 
Mantinos, Villalba de Guardo, 
Santibáñez de la Peña, Respen
da, Castrejón de la Peña, Dehesa 
de Montejo, Cervera de Pisuer
ga, La Pernía, Mudá, San Ce
brián de Mudá, Barruelo de San
tullán, Brañosera y Guardo, han 
realizado diversas propuestas 
fruto de las reuniones que perió
dicamente celebran.

En la última reunión del 28/9/ 
1990, delegaron en el alcalde de 
Guardo para plantear sus in
quietudes ante el director gene
ral de Minas del Ministerio de 
Industria y Energía. A su vez, to
dos los Plenos de estos Ayunta
mientos han . comunicado su 
apoyo a las reivindicaciones 
planteadas ante el Pleno de 
Guardo antes citado.

Básicamente, y de forma prin
cipal, se cuestiona los criterios 
con los que se elaboran los ciclos 
de la reconversión minera y sin 
excepción se preguntan cómo 
pueden sentirse los municipios 
de las comarcas mineras ante 
una reconversión, si nadie se ha 
planteado de forma creíble la 
creación previa de alternativas 
laborales con una mínima fiabi
lidad.

Desde la óptica municipal y 
colectiva de cuantos sectores 
económicos conforman la rique
za de Guardo y su comarca, no 
es asumible una reconversión 
que pueda contemplar única
mente aspectos individuales de 
cada trabajador o cada empresa, 
si no lleva aparejadas otras me
didas de igual rango e importan
cia que garanticen la superviven
cia laboral de generaciones futu
ras en la zona, y absorción de 
quienes se vean afectados de in
mediato por la reconversión.

Apuntamos como fuentes de 
generación de recursos para 
cumplir estos riñes, las que se 
utilizan también para las perso
nales y empresariales, sin dese-

GUARDO |

El alcalde entregó un escrito 
al director general de Minas
Sobre la reconversión minera, la situación laboral 
y la reindustrialización de la zona
char la aportación de las propias 
Corporaciones Locales.

El Pleno del Ayuntamiento de 
Guardo de 24/9/90 acordó plan
tear, como recurso para la zona, 
el canon energético y demandar 
también la impartición de cur
sos ^ creación de una Mina- 
Escuela. Rebajar la edad de pre
jubilación a los 40 años. Solici
tar que la Empresa Nacional de 
Innovación instale una oficina 
en Guardo como cabecera de la 
comarca para promover la crea
ción de puestos alternativos y 
presentarle estas peticiones en la 
forma quecon este escrito se rea
liza, convencidos de que la im
portancia de los argumentos mo
tivará su atención y soluciones 
adecuadas.

Pero tampoco queremos abs
traemos totalmente de algunas 
consideraciones más puntuales.

En la actualidad, según datos 
extraídos de la prensa, o facilita
dos por el propio Ministerio de 
Industria, se encuentran aproba
dos los planes de cierre de "Feli
pe Villanueva, S.A.” y de "An
tracitas de Valdehaya".

Según esos mismos datos, las 
medidas de clausura podrían 
afectar a otras dos empresas, 
"Grupo Bergel", "Antracitas de 
Besande y Minera Cántabro Bil
baína”, aunque esperamos en 
una medida menor, o parcial 
cuando más, por la forma en que 
se ha generado su situación.

La cifra de empleos de estas 
empresas superan unos 400 
hombres, con unos suministros 
oficiales de unas 200.000 tonela
das; lo que viene a suponer unos 
rendimientos hombre-año de 
500 toneladas; cifra similar a los 
objetivos deseados por la Admi
nistración para garantizar la 
competitividad futura de la mi
nería en nuestra provincia.

El resto de las empresas situa
das en la cuenca, salvo "Mina 
Eugenia”, son empresas que no 
perciben suplemento de precio y 
que por tanto, de acuerdo con las 
medidas propuestas por la Ad
ministración, deberán continuar 
como están, reducir el volumen 
de sus suministros en un 40 por 
ciento o presentar un programa 
de cierre.

Según manifestaciones de al
gunos representantes de las em
presas productoras de carbón el 
pensar que una disminución de 
costes con el consiguiente au
mento de productividad vía me
canización es un objetivo harto 
improbable por las característi
cas del yacimiento, lo que supo
ne que el desfase experimentado 
en los últimos años entre los cre
cimientos de los precios de coste 
y de venta se verá aumentado en 
el futuro, en lo que a laboreo 

subterráneo se refiere, obligando 
a las empresas del sector a aco
gerse a las medidas de reconver
sión con la consiguiente desapa
rición de empleo.

Esta situación, que no ha sido 
debidamente explicada, hace 
que la preocupación por el futu
ro en nuestra cuenca sea patente 
máxime cuando no se han traza
do paralelamente las vías de una 
posible reindustrialización por 
lo que las voces que auguran un 
porvenir de comarca deshabita
da o con una población de clases 
pasivas para nuestra comarca se 
oyen cada vez más y esos vatici
nios van tomando cuerpo real.

En efecto, si las empresas mi
neras con rendimientos teóricos 
más altos y por tanto más com
petitivas se han visto abocadas a 
una quiebra; ¿Qué es lo que le 
espera a las demás cuyos sumi
nistros térmicos obedecen a la 
realidad de sus producciones y 
con unos rendimientos a todas 
luces inferiores?

El problema que parece ser 
una cuestión de precios no ha 
sido debidamente explicado. Pa
rece ser cierto que el rendimien
to de interior de la minería pa
lentina es muy inferior a los ren
dimientos comunitarios y que su 
coste de extracción es varias ve
ces superior a de terceros países 
cuyo laboreo es fundamental
mente de superficie; sin embar
go, al analizar la diferencia entre 
los precios de venta del carbón 
de importación con respecto al 
autóctono, no se explica el nú
mero de empleos directos e indi
rectos que esa diferencia econó
mica sustenta así como la finan
ciación de un sistema de Seguri
dad Social y de una Hacienda 
Pública que al fin y a la postre, 
son los receptores de esa diferen
cia de precio.

No hay que olvidar tampoco 
que quien absorbe la mayor par
te de la producción de la cuenca, 
la central térmica de Terminor 
no es una central de litoraTy por 
tanto se vería perjudicada en su 
funcionamiento y en el reparto 
de horas con respecto a otras con 
un coste de generación inferior. 
Si a eUo unimos que el carbón de 
importación se paga en dólares, 
moneda que hoy atraviesda una 
de sús cotizaciones más bajas 
pero que es imprevisible conocer 
su paridad a partir del año 1993, 
año en que prácticamente la re
conversión estará cerrada, es 
muy de temer que un alza signi
ficativa de la mencionada mone
da coloque a España en una si
tuación similar a la de la primera 
crisis energética, dada la fragili
dad de su futura situación en la 
generación eléctrica.

Esta comarca ha conocido una 
situación de prosperidad duran
te la pasada década, debida fun
damentalmente a la construc
ción del segundo grupo de Ter
minor que auguraba una seguri
dad en los suministros térmicos 

al menos hasta el año 2010, fe
cha en que teóricamente este 
grupo estaría amortizado.

A pesar de que según opinio
nes del sector empresarial los 
precios de venta se iban deterio
rando respecto a los incrementos 
de coste, existía la posibilidad 
contemplada en el propio PEN 
del 83 de que la revisión de pre
cios del carbón pudiera abordar
se por cuencas e incluso ese mis
mo año 83 se experimentó una 
fórmula de revisión ligada al nú: 
mero de trabajadores de interior 
que sin suponer un mayor de
sembolso para el sistema eléctri
co supuso una mayor factura
ción para las empresas de la 
cuenca, con el consiguiente au
mento de empleos debido en 
gran parte a las nuevas necesida
des de suministro que el nuevo 
grupo iba a traer consigo.

Como colofón a lo expuesto y 
ante las dudas que el proceso de 
reconversión puesto en marcha 
suscita cabe plantear las siguien
tes preguntas:

TOROUEMADA 

Ei gobernador civil suspendió 
su visita del jueves sin avisar 
Actuación de la Orquesta 
Palentina de Laúdes y Guitarras
M.M.M.

A partir de las 20,30 horas del 
pasado sábado, en la iglesia pa
rroquial de Santa Eulalia, en 
Torquemada, con lleno total del 
templo, actuó la Orquesta Palen
tina de Laudes y Guitarras, diri
gida por Miguel Angel Cantera. 
Interpretaron diversas obras de 
autores tan conocidos como 
Acalo ("Dolores de sus dolo
res"); Offenbach ("Los cuentos 
de Hoffman"); Smetana (una 
polka); Sorozabal; Serrano 
("Alma de Dios", de la Canción 
de los Vagabundos); Mendels- 
hon ("Canción de primavera"); 
Penella ("Don Gil de Alcalá -una 
habanera-); Verdi ("Nabuco”), 
etc. Fueron muy aplaudidos.

Actuaron como solistas invi
tados el tenor Máximo Doncel, 
el barítono Benedicto Calvo y 
Esperanza Caballero.

VISITA DEL 
GOBERNADOR CIVIL

El gobernador civil tenía 
anunciada su visita a Torquema
da el jueves pasado, día 15. Se
gún el programa enviado a este 
corresponsal a las I0 horas se iba

¿La reconversión minera es 
necesaria?

¿Las centrales térmicas de car
bón y concretamente, Terminor, 
son deficitarias?

Si son ambas respuestas afir
mativas. ¿Se podría afrontar la 
reconversión de forma racional 
y escalonadamente de manera 
que no hubiera lugar a pérdidas 
de empleo traumáticas?

¿Se ha iniciado alguna activi
dad reindustrializadora de las 
cuencas?

¿Existe alguna coordinación 
entre las Administraciones Cen
trales y Autonómicas en el pro
ceso de reconversión?

Esta pregunta no es en absolu
to gratuita ya que la Junta de 
Castilla y L^n es quien tiene 
competencias en materia de 
aprobación de planes de labores 
y competencias en materia me
dio ambiental.

En definitiva, hacemos paten
te nuestra preocupación y mejor 
disposición ante la situación so
cioeconómica de Guardo y su 
comarca derivada de decisiones 
en el ámbito de su competencia 
en las cuales solicitamos se ten
gan presentes los intereses gene
rales de la población a quienes 
las Administraciones Locales re
presentamos.

Carlos Rojo Martínez 
Alcalde de Gurdo

a reunir en la Casa Consistorial 
con la Corporación Municipal. 
Media hora después realizaría 
una visita al Colegio Público Co
marcal "Héroes de la Indepen
dencia” y finalmente ai Cuartel 
de la Guardia Civil y a la Escuela 
Taller en la Casa de Cultura.

La mencionada visita no se ce
lebró el jueves y sí el viernes, 
pero lo curioso del caso es que 
nadie informó sobre su cancela
ción, ni siquiera a los concejales, 
por lo que estuvieron esperando 
al señor Esteban Egea durante 
un buen rato, ya que ni el propio 
alcaide se pasó por el Ayunta
miento (ya que debía estar infor
mado de lo que. ocurría) hasta 
que por fin se enteraron de que 
el gobernador civil había tenido 
que desplazarse a Zamora a una 
reunión de gobernadores civiles 
de Castilla y León con el Delega
do del Gobierno y un alto cargo 
del Ministerio de Administra
ciones Públicas.

El hecho es que a algunos con
cejales no les pareció muy bien 
el trato recibido y se molestaron, 
creemos que con toda la razón, 
por lo que el viernes alguno no 
asistió a los actos presididos por 
el gobernador civil.



EL DIARIO PALENTINO I ■ ■.Í F ■ T
EL DIA DE FALENCIA ■ W1 U

Sábado, 17 de Noviembre de 1990
sssi^wsto8^^A-XaLa ̂  l^J^ A r^)^
Mientras atacaba a los medios informativos Ciclismo
Jesús Gil; La UEFA me ha sancionado 
para salvar el honor de Vautrot

Zurich (Suiza), (EFE).-Je- 
sús Gil y Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, afirmó 
ayer tras conocer su inhabili
tación de dos años como res
ponsable de su club en com
peticiones organizadas por la 
UEFA, que este organismo le 
ha sancionado para salvar el 
honor del árbitro francés Mi
chel Vautrot.

"Lógicamente, hay que 
mantener el principio de au
toridad en defensa del árbi
tro”, indicó Gil, ”y aunque lo 
que se haya dicho sea verdad 
o mentira es lo que ha insta
do a la UEFA a actuar de este 
modo”. Jesús Gil

I•

Amaya «aseguró» el relevo de BH

El mandatario rojiblanco 
afirmó que lo principal en 
todo este asunto es que la 
UEFA no haya adoptado 
ningún tipo de medida con
tra el club, ”ya que”, comen
tó, ”yo he venido aquí a de
fender al Atlético de Ma
drid”.

”La campaña informativa 
orquestada en mi contra”, 
dijo Gil, que no cesó de in
crepar a los periodistas que 
cubrían la información, ”ha 
dañado gravemente la hono
rabilidad del árbitro Vautrot 
en su país, por lo que la 
UEFA ha considerado proce
dente sancionarme”.

Puntualizó que dicha cam
paña ”ha surtido efecto, por 
lo que hay que felicitar a sus 
promotores”.

Gil señaló que todavía no 
ha decidido si recurrirá la

positivo”, aunque manifestó 
que los siete miembros de la 
comisión le interrogaron con 
dureza.

Jesús Gil no perdió la 
oportunidad para atacar a los 
medios informativos. ”Me da 
asco todo esto. Estoy defrau
dado y decepcionado sobre el 
tratamiento informativo que 
se ha dado al asunto, pero así 
funciona el periodismo de
portivo en España.

Ahora quiero convertir al 
Atlético de Madrid en una 
sociedad anónima y hacer la 
Ciudad Deportiva para crear 
un club fuerte e inatacable” 
dijo por último.

El suizo Rene Eberle, 
miembro de la comisión de 
disciplina de la EUFA, no 
quiso hacer comentarios so
bre la sanción y sólo abundó 
en que ”el perjudicado en 
todo este asunto ha sido Vau
trot”.

Madrid, (EFE).-El grupo de 
Seguros Amaya es desde ayer y 
para los próximos tres años el 
nuevo patrocinador del equipo 
ciclista profesional que hasta 
ahora patrocinaba la firma BH.

El relevo de poderes tuvo lu
gar en la sede de la firma de bici
cletas en Madrid. En dicho acto 
estuvieron presentes directivos 
de ambas firmas, aunque la es
tructura para la próxima tempo
rada es la misma, ya que Javier 
Míngüez, director deportivo y 
manager general, va a seguir 
contando con el mismo cuadro 
de auxiliares y la plantilla de co
rredores será, prácticamente, la 
misma que utilizaron la pasada 
temporada.

La experiencia de Seguros 
Amaya en el ciclismo profesio
nal se reduce al año pasado 
cuando fue patrocinador de 
BH.

La empresa de bicicletas BH 
llegó al ciclismo hace cinco años 
y en este período logró 97 victo
rias -no están incluidas clasifi
caciones secundarias con lo que 
sumarían 140- y entre estos 
triunfos destacan la victoria ab-

Cubino

soluta de la Vuelta a España de 
1986 con Pino y el Campeonato 
de España de fondo en carretera 
de 1990 con Cubino.

BH se va del ciclismo de alta 
competición después de haber 
cumplido una brillante trayecto
ria, ya que son pocas las firmas 
que han logrado tanta responsa
bilidad en tan poco tiempo se
gún el patrón de la marca de bi
cicletas José Luis Beristegui.

A pesar de esta retirada, BH 
seguirá vinculada al ciclismo 
profesional, pues la próxima 
temporada suministrará la ropa 
y bicicletas 'al equipo Seguros 
Amaya.

La concentración del equipo 
se celebrará, como ya es habi
tual, en Sierra Nevada del 10 al 
20 de diciembre; mientras que la 
presentación oficial del equipo 
tendrá lugar el 1 de febrero en 
Madrid.

La plantilla de Seguros Amaya 
para 1991 estará formada por:

Siguen del antiguo BH: Cubi
no; Antequera, Aparicio, Rome
ro, Díaz; Esnault (FRA), Florit, 
Guerricagoitia, Martín, Monto
ya, Murguialday y Quevedo.

Altas: Fabio Parra (COL), Pe
dersen (DIN), Leclercq (FRA) y 
los neoprofesionales Ambite, 
García, Crespo, Sarrabeitia, Na
varro y Sánchez.

Las bajas son Alfonso Gutié
rrez, Arribas, Ruiz, Decrion 
(FRA), Pelier (FRA), Aynat y Se
rrano.

La élite del cross, a la carrera 
«desde Santurce a Bilbao»

Bilbao, (EFE).-Alejandro Gó
mez, Abel Antón y Martín Fiz 
participarán, entre otros, en la 
carrera "Desde Santurce a Bil
bao” sobre quince kilómetros, 
que se disputará el domingo 25 
de noviembre entre esas dos lo
calidades bilbaínas.

Otros destacados atletas como 
Manuel Albentosa, Cándido y

Javier Alario, Pablo Martín Ma
teo, Carlos Adán, Javier Cortés, 
Vicente Polo, Juan Antonio Es
pino, Angel Gómez Maeso, José 
Manuel García Gendra, Carlos 
Javier Merino y Francisco Villa
meriel estarán igualmente en la 
línea de salida.

Los organizadores han lamen
tado la ausencia a última hora

del vencedor de la pasada edi
ción, Antonio Prieto, que ese 
mismo día será homenajeado 
por los aficionados de la Comu
nidad de Castilla-León.

En la categoría femenina des
tacan los nombres de Ana Isabel 
Alonso, Esther Pedraza y Marina 
Prat, junto a los de Rosi Talave
ra y Laura Paradell.

sanción adoptada por la co
misión de control y discipli
na de la UEFA en Zurich, 
para lo que tiene de plazo 
hasta el próximo día 19, "ya 
que”, dijo, "tengo que con
sultar primero con mis abo
gados".

"Comprendo que la UEFA 
haya defendido el honor de 
Vautrot por la dura carta que 
este remitió al organismo, 
puesto que la campaña ha 
provocado también que los 
medios de comunicación 
franceses hayan hecho mu
cho daño al árbitro en su 
país", indicó Jesús Gil.

El presidente atlético dijo 
no estar nada preocupado 
por la sanción. "No me ha 
sentado ni bien ni mal, aun
que pensaba que con mi com
parecencia podía convencer 
a la UEFA para que me ab
solviese”.

Al concluir su compare
cencia y antes de conocer la 
sanción, Gil dijo: ”He venido 
a la UEFA por una manipula
ción, y me hubiese gustado 
haber tenido contactos con 
este organismo para algo más
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BALONCESTO: Liga ACB_____________
No hubo sorpresas, ayer, en la jomada 15
74-84. EL FORUM. CON SA- 
BONIS INSPIRADO, SIGUE 
LA RACHA DE VICTORIAS 
MALAGA (EFE).

74 - Mayoral Maristas 
(37+37): Iñaki Rodríguez (4), 
Benoit (18), Fernández (12), Na
cho Rodríguez (14), León (17) 
-cinco inicial-. Hierro, Elejabei
tia (3), García (4) e lUa (2).

84 - Fórum Valladolid 
(43+41): Reyes (2), Bento (18), 
Juane (17), Sabonis (30), Tikho- 
nenko (4) -cinco inicial-, Lalo 
García (7) y Conde (6).

El Fómm Valladolid, con una 
gran actuación del lituano Arvi
das Sabonis, supo mantener su 
buena racha de juego y resulta
dos ante el Mayoral Maristas.

La primera mitad comenzó 
con dominio pucelano, pero una 
reacción malagueña hizo que el 
marcador se igualara y las venta
jas fueran alternativas hasta el 
descanso, en el que se llegó con 
victoria parcial del Fórum por 
37-43.

En la reanudación, el nervio
sismo e imprecisiones locales 
provocaron que el equipo valli
soletano, que sólo contó con 
Tikhonenko en los minutos fina
les se marchara en el marcador 

Resultados y clasificaciones
Madrid, (EFE).- Resultados y clasificaciones de los grupos im

par y par de la Liga ACB, tras disputarse ayer la decimoquinta joma
da:

GRUPO IMPAR:
Mayoral Maristas-Fórum Valladolid . . . 74-84 (37-43)
Cajacanarias-Grupo IFA ..................... 108-106 (54-55)
Caixa Orense-Caja San Femando ..........75-84 (36-50)
Montigalá Juventud-Valvi Gerona .... 87-78 (50-45)
Elosúa León-Estudiantes ...................... 83-87 (42-48)
CAI Zaragoza-Puleva Granada ............124-82 (62-42)

CLASIFICACION GRUPO IMPAR
J. G. P. PF. PC. Ptos.

1 .—Montigala Juventud 
2 . — Estudiantes  
3 .—CAI Zaragoza ......
4 .—Fómm Valladolid . ..
5 .— Caixa Orense ...... 
6 .—Mayoral Maristas . ..
7 .— Grupo IFA ...........
8 .—Valvi Gerona .......
9 .— Caja San Femando .

10 . —Cajacanarias .......
11 .—Elosua León ..........
12 .— Puleva Granada

GRUPO PAR:
Pamesa Valencia-Hueseá La Magia . . . 72-67 (37-33)
Real Madrid-Caja Bilbao .......................102-80 (55-41)
F.C. Barcelona-OAR Ferrol ...................78-63 (40-34)
DYC Breogán-Taugrés Vitoria ............. 75-87 (40-38)
At. Madrid Viilalba-Júver Murcia ......... 73-68 (38-34)
TDK Manresa-Caja de Ronda ...............89-72 (42-42)

CLASIFICACION GRUPO PAR

1 .—Barcelona .......  
2 .—Taugrés .........
3 .—Real Madrid .........
4 .— DYC Breogán ......
5 .—OAR Ferrol .........
6 .—Huesca La Magia . ..
7 .—Pamesa Valencia ...
8 .—Júver Murcia .......
9 .—At. Madrid-Villalba .

10 .— Caja Bilbao .........
11 .—TDK Manresa ......  
12 .— Caja de Ronda ..... 

de manera fácil como para sen
tenciar el choque con un 54-70 
que ya no pudo ser remontado 
por el Mayoral.

83-87. ESTUDIANTES LO 
TUVO DIFICIL ANTE ELO
SUA

LEON (EFE).

83 - Elosúa León (42+41): Vi
llar, Javi Fernández (22), ¿hle- 
gel (18), Guerrero (10), Coleman 
(10) -cinco inicial-, Heras (13), 
Roberto Herreras (10) y Francis
co.

87 - Estudiantes (48+39): An
túnez (21), Herreros (12), Wins- 
low (16), Orenga (8), Pinone(16) 
-cinco inicial-. Montes (12), 
Azofra y Rodríguez (2).

Partido disputado en el Pabe
llón Municipal de León, ante 
unos 6.000 espectadores. La me
jor entrada de público de la tem
porada.

Mucho tuvo que sufrir el Estu
diantes para vencer a domicilio 
al Elosúa León, en un partido 
igualado en todo momento y con 
mínimas diferencias a favor de 
uno y otro equipo.

Tras una igualada primera 
parte, los de Miguel Angel Mar

1.357 1.077
1.208 1.122
1.357 1.246
1.177 1.175
1.227 1.315
1.155 1.118
1.177 1.204
1.116 1.145
1.192 1.230
1.251 1.329
1.152 1.211
1.094 1.269 (o
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J. G. P. PF. PC. Ptos.
1.223 1.053 27
1.291 1.160 27
1.150 1.066 24
1.115 1.201 22
1.158 1.169 22
1.130 1.103 21
1.151 1.139 21
1.182 1.181 21
1.213 1.286 21
1.203 1.286 21
1.092 1.183 21
1.044 1.147 20

tin aprovecharon en la segunda 
las 4 personales de Heras, Cole
man y Javi Fernández, que debi
litaron al Elosúa, para sin hacer 
un buen baloncesto llegar al final 
con ventaja en el marcador.

REAL MADRID, 102; CAJA 
BILBAO, 80
MADRID (EFE).

102 - Real Madrid (55+47): 
Llorente (12), Biriukov (21), He
rrera (12), Martín (16), Roberts 
(10) -cinco inicial-, Santos (2), 
Romay (4), Aisa (4), Villalob(» 
(8), Cargol (5) y González (8).

80 - Caja Bilbao (41+39): Zá
rate (5), Mauraza (4), Carbajo 
(16), Simpson (25), Holmes (13) 
-cinco inicial-, Zubizarreta, 
Alonso, Echebarria (5) y Bláz
quez (12).

Los de Brabender dominaron 
de principio a fin; en el minuto 4 
ya doblaban a su rival en el mar
cador (16-8), a 11:44 para el des
canso, el técnico bilbaíno solici
tó el primer tiempo muerto con 
resultado adverso de 27-18, y de 
poco le sirvió, pues a 6:27 tuvo 
que pedir el segundo, cuando el 
Madrid ganaba por 40-26.

En la reanudación, que co
menzó con el resultado de 55-41, 
el Real Madrid amplió su venta
ja, y, con el partido ya resuelto, 
Wayne Brabender puso en pista 
a los juniors Santos y Aisa -junto 
a Tomás González, que ya había 
jugado en la primera mitad-, que 
suplieron con eficacia a Llorente 
y Biriukov.

87-78. EL JUVENTUD CON
QUISTO SU DECIMOCUAR
TA VICTORIA
BADALONA (BARCELONA), 
(EFE).

87 - Montigalá Juventud 
(5(k37): R. Jofresa (14), Villa- 
campa (17), Pressley (22), Fe- 
rrán Martínez (22), Thompson 
(6) -cinco incial-, Pardo (4), T. 
Jofresa (2) y Morales.

78 - Valvi Gerona (45+33); 
Costa (4), Ivanovic (31), Rosa 
(9), White (10) y Johnson (8) 
-cinco incial-, Margall (13), Ruiz 
(1), Colomé (2) y Claudio Martí
nez.

Unos 4.500 espectadores pre
senciaron el encuentro de Liga 
ACB en el Pabellón del Juven
tud, de Badalona. El público 
aplaudió la salida a la pista de 
José María MargaU, jugador del 
^Va!ví Gerona, que volvía a Ba
dalona después de muchos años 
defendiendo la camiseta del Ju
ventud.

El Montigalá Juventud se im
puso al Valvi Gerona por el re
sultado de 87-78, en un encuen
tro en el que el conjunto de Al
fred Julbe mostró una gran cons
tancia pero sin la efectividad 
necesaria.

Salvo los últimos minutos de 
la primera mitad, los locales se 
mostraron muy efectivos en el 
contrataque, principal arma del 
equipo de Badalona.

PATRONATO MUNICIPAL DE DEPORTES

V División de Fútbol-Sala
En 2^ se expulsa al Picapiedras de 
la competición

GRUPO I 
Mezclas - Esmena S.A.............................................. 7-2
Bar Javi - Carnicería Rosario .....................(no jugado)
Viajes Dorasol - Tu Naipe-Copreco ...................... 3-2
La Esquinita - Cofersa Exco ....................................4-2

CLASIFICACION

J. G. E. P. PF.PC. Ptos.

Mezclas ................................
Viajes Dorasol .....................
La Esquinita .........................
Esmena S.A..........................
Bar Javi ................................
Cofersa Exco .......................
Tu Naipe-Copreco .............
Carnicería Rosario ............. O
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GRUPO II
Bar Bodega Adrián - Bar Novecento ................. ' . 2-5
Muebles San-Car - Bar Telares-Avenida 13 ......... 4-3
Pinturas Revuelta - Electrodomésticos Frama ... 1-1 
Tariego Fútbol Sala - Ferretería Moro ...................2-5

CLASIFICACION

J. G. E. P. PF.PC. Ptos.

Ferretería Moro ...................
Bar Novecento ...................
Muebles San-Car ...............
Bar Bodega Adrián ...........
Pinturas Revuelta ...............
Electrodomésticos Frama
Tariego Fútbol Sala ...........
Bar Telares-Avenida 13..
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GRUPO III
Inmapa - Policía Local ............................................. 2-1
Champanería Burbujas - Munat Trexgar ............... 5-1
Sangar - Video Club Acuario ..................................7-5

CLASIFICACION

J. G. E. P. PF.PC. Ptos.

Champanerfa Burbujas ...
Sangar ..................................
Video Club Acuario ...........
Munat Trexgar ...................
Inmapa ..................................
Pícaros Pub .........................
Policía Local ......................... M
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COMITE DE COMPETICION: PICAPIEDRAS. EXCLUIDO EN SE-
CUNDA DIVISION

Una vez examinados los graves incidentes ocurridos durante el 
partido de 2’ División Udepa Publimer-Picapiedras, el Comité de 
Competición, teniendo en cuenta el carácter de deporte de ocio que 
tiene la competición, y dado que los insultos y amenazas del equipo 
Picapiedras al árbitro fueron generalizados tanto dentro como fuera 
del campo, siendo finalmente agredido, acuerda para que estos he
chos no vuelvan a repetirse lo siguiente: retirar de la competición de 
liga al equipo Picapiedras y suspender indefinidamente a su jugador 
José A. González Hierro. También suspende por tres partidos por 
insultos 'al árbitro a Miguel A. Vizán Díez, del Udepa Publimer.

El día 2 de diciembre, en 
el Parque «El Sotillo» 

X Cross Patronato Municipal 
de Deportes de Atletismo

Este trofeo se celebrará el día dos de diciembre en el Parque del 
Sotillo a partir de las 11 de la mañana.

Está dirigido a las categorías benjamín, alevín, infantil, cadete y 
junior tanto masculino como femenino con 600, 1000, 1200, 2000 y 
3000 metros de recorrido respectivamente.

La prueba está abierta a todos los clubes, centros escolares, asocia
ciones u grupo que lo desee estableciéndose premios individuales a 
los cinco primeros clasificados.

Las inscripciones, antes del 29 de noviembre en las oficinas del 
Patronato Municipal (Obispo Barberá), de 10 a 13 horas y de 17 a 19.
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De cara al encuentro España-ltalia del Campeonato de Europa de Fútbol Sub-17

El palentino Pedro Arquero, convocado con la selección nacional
- El chaval juega de delantero en el Valladolid Juvenil tras su paso por el Cristo Olímpico
- «Debuté en septiembre en dos amistosos disputados en la URSS»

Pedro Arquero Rodríguez

’.T^íl

Carlos M. SANTOYO

Pedro Arquero Rodríguez na
ció en nuestra ciudad hace 17 
años. Y el día de San Antolín, 
para confirmar todavía más 
sus raices palentinas, aunque 
juega desde hace dos tempora
das en el Real Valladolid Juve
nil. Un equipo en el que está 
brillando con luz propia, como 
demuestra que el seleccionador 
nacional sub-17 le haya convo
cado para el partido oficial que 
disputarán próximamente Es
paña e Italia dentro del Cam
peonato de Europa de dicha ca
tegoría.

Pedro mide 1,75, juega en la 
delantera y compagina la acti
vidad deportiva con los estudios 
de '3” de BUP. Un jugador con 
un futuro realmente prometedor 
que antes de comprometerse con 
el club blanquivioleta realizara 
sendas pruebas con F.C. Barce
lona y Real Madrid, éste el equi
po de sus sueños.

Con el chfival conversábamos 
ayer en nuestra Redacción en 
presencia de Javier Pajares 
Barcenilla, uno de los hombres 
que más le ha ayudado desde 
sus inicios.

PRUEBAS

-¿Desde cuándo jugando al fút
bol?

-Empecé a los siete años con 
un equipo de la capital llamado 
San Marcos que ni siquiera esta

ba federado. A los diez asistí a 
una prueba con el Cristo Olímpi
co y me cogieron. Con éste jugué 
tres temporadas en alevines y 
dos en infantiles.

-Y precisamente en categoría 
infantil comenzaste a destacar

-Sobre todo el segundo año. 
Marcaba bastantes goles y estaba 
en la selección provincial.

-Total, que a mediados de esa 
misma temporada decides probar 
fortuna con clubs "grandes” del 
fútbol nacional...

-En diciembre de 1988 con el 
Real Madrid a raíz de ofrecerme 
esa posibilidad Lesmes, ojeador 
de dicho club en esta zona. Estu
ve tres días entrenando, bajo la 
supervisión de Molowni, que
dando en llamarme. Sin embar
go contactaban conmigo un año 
después...y ya estaba en el Valla
dolid.

-Antes del compromiso con el 
“Pucela” viajaste a la Ciudad 
Condal

-La historia fue similar a la del 
Real Madrid. Costas, técnico 
azulgrana, me vio en Soria con la 
selección y el F.C. Barcelona 
contactó con el Cristo Olímpico 
a través de la llamada de su ge
rente Ramón Martínez a Juan 
Abad. Estuve entrenando cinco 
días en el mes de enero de 1989, 
las cosas me salieron bien y tam
bién quedaron en llamarme, 
pero sin concretarse nada.

-Y el Real Valladolid, que an
duvo más listo, se llevó el gato al 
agua

-Fue en marzo a raíz de la con
centración en Palencia de la se
lección castellano-leonesa. San
tos se puso al habla tanto con mi 
padre como conmigo y los direc

tivos morados y llegamos a un 
acuerdo.

-¿La oferta?
-Militar en sus secciones infe

riores. Con la posibilidad de re
sidir en Valladolid si lo deseaba, 
aunque preferí seguir viviendo 
en Palencia al objeto de compa
ginarlo con los estudios.

-Que Real Madrid y Barcelona 
reaccionaran demasiado tarde, 
¿supuso una decepción?

-En absoluto. Es mejor empe
zar en un equipo teóricamente 
inferior para llegar poco a poco 
arriba. Luego, si sirvo, ya jugaré 
en algún “grande”.

-Con el Real Valladolid llevas 
dos años...

-Y ambos en el juvenil de Liga 
Preferente Juvenil bajo la direc
ción de Eduardo Endériz. La 
verdad es que estoy muy conten
to de cómo están saliéndome las 
cosas.

SELECCION

-Sobre todo al ser fijo en la se
lección regional...y contribuir a la 
consecución del Campeonato de 
España Sub-16 por Autonomías

-Con la selección castellano- 
leonesa he jugado doce encuen
tros. Ni que decir tiene que los 
más importantes en esa fase fi
nal por el título de Murcia pues 
la alegría por el triunfo final fue 
inmensa einolvidable.

-¿Fueron esas actuaciones las 
que te abrieron las puertas de la 
selección nacional sub-17

-En la fase previa disputada en 
Asturias estuvo el seleccionador 
español de la categoría, Santies
teban. Acompañado por Teodo
ro Nieto, coordinador de las sec
ciones inferiores de la Federa
ción Española. Ambos tomaron 
buena nota de una serie de juga
dores. Y este verano, en el tor
neo de Venta de Baños, se pre
sentaba de nuevo Teodoro Nieto 
siendo determinante su informe.

-¿Recordamos ese debut con el 
equipo hispano?

-A mediados de septiembre de 
este año recibía la llamaba para 
un entrenamiento a celebrar en 
Madrid. Asistíamos 24 jugado
res de todo el territorio nacional 
de los cuáles pasábamos a for
mar parte de la lista definitiva 
17. Viajamos a Moscú donde 
disputamos dos partidos amisto
sos con la selección soviética de 
1^ misma categoría sub-17.

-¿Llegaste a jugar?
-El míster me alineó los dos 

segundos tiempos.
-¿Y qué tal?
-Me encontré muy bien pese a 

actuar en el centro del campo y 
en un terreno muy embarrado. 
Contribuyendo en el óptimo 
rendimiento la fenomenal acogi
da de los compañeros.

-¿Qué se siente cuando a un ju
gador de una provincia olvidada 
deportivamente hablando le con
voca la selección española sub-

-Imagínate. Porque, efectiva
mente, no lo esperaba al ser de 
Palencia. Vestir los colores del 

equipo nacional me hizo una ilu
sión enorme.

-Y parece evidente que de ha
ber seguido en el otrora Cristo 
Olímpico esa oportunidad no hu
biese llegado

-Eso nunca se sabe, pero está 
claro que tienes más posibilida
des actuando en un club de 1® 
División.

-De todas las formas has sido 
de los pocos jugadores que deci
dieron abandonar tan pronto sus 
raices deportivas...

-Quizás el único que lo haya 
hecho con 15 años. ¿Los moti
vos? Quería asegurar el futuro. 
Aspirar a algo más. Y las condi
ciones ofertadas por el Vallado- 
lid parecían una buena posibili
dad. El tiempo está dándome la 
razón pues soy titular en Liga 
Preferente Juvenil y se ha fijado 
en mí el seléccionador español.

-¿Desligado de Palencia?
-Al contrario: unido totalmen

te. Es mi ciudad y todavía resido 
aquí. Sigo la trayectoria tanto 
del equipo grande como de sus 
filiales. Y cuando puedo acudo a 
ver sus partidos, especialmente 
de los juveniles al ser amigos 
míos.

-El Palencia de 2* B tampoco 
estaría nada mal en un futuro no 
muy lejano para adquirir expe
riencia de cara a alcanzar cotas 
más altas

-Por supuesto que no...pero 
siempre que fuera como trampo
lín. Ño quiero conformarme con 
esta categoría.

GOLEADOR 

-¿Cómo juegas?
-Me considero un jugador téc

Con la camiseta nacional, en su debut en Moscú

nico que pega bien al balón con 
las dos piernas. Quizás sea poco 
agresivo, a lo que se une que 
debo mejorar en el juego aéreo.

-Y goleador...
-Hasta ahora sí. Espero seguir 

siéndolo.
-¿No llega demasiado pronto la 

fama? Porque el éxito temprano 
suele ser contraproducente si no 
se sabe asimilar...

-Soy una persona con una per
sonalidad fría. Y puedo asegurar 
que no me afecta lo más míni
mo. Lo llevo con naturalidad y 
con humildad.

-¿Aspiraciones?
-En primer lugar seguir desta

cando en juveniles para que el 
seleccionador continúe contan
do conmigo. Después, jugar en 
1® División con el Real Vallado- 
lid para más adelante llegar a un 
“grande”. Si es el Real Madrid, 
mejor. Y la selección absoluta.

-De momento, segunda convo
catoria con la sub-17

-Me avisaron el miércoles. 
Debo estar el lunes en Madrid 
para asistir a un entrenamiento 
con vistas al partido España- 
ltalia del Campeonato de Euro
pa-

-¿Alguna cosa más?
-Que no me gusta como se 

concibe el fútbol actualmente. 
La gente prefiere la fuerza cuan
do lo espectacular de este depor
te estriba en la técnica y el domi
nio de balón. Creo que se debe a 
que el fútbol está montado más 
como un negocio que como un 
deporte.

-Cuando seas un poco mayor, y 
comiences a vivir de “esto”, te 
alegrarás de ello. Suerte y enho
rabuena.
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Alas 15,45 horas del 
domingo, en La Balastera

C.F FALENCIA- 
U.P. LANGREO

Mariano García, técnico del 
C.F. Palencia, confirmaba al tér
mino del entrenamiento de ayer 
la alineación que mañana do
mingo, a las 15.45 horas, se me- 
-dirá a la U.P. de Langreo en La 
Balastera: Juan Carlos; Alonso, 
Pedro-AIberto. Cano, Fernando; 
Félix. Lolo, Uco, Martín; Paco y 
José Luis. En el banquillo esta
rán Tapias (p.s.). Mauro. Tovar, 
Torrecilla y Carlos Pérez. Fran y 
Molinero, por sanción y lesión, 
son bajas en el equipo. Germán, 
con molestias, se “cae” nueva
mente de la lista de convoca
dos.

Esta noche, 
¿boxeo 
en Palencia?

C. M. S.

Esta nocke, al parecer, se 
ha organizado una velada 
de boxeo amateur en el Pa
bellón Municipal de los De
portes. y decimos "al pare
cer” ya que la Delegación 
Palentina no ha comunica
do absolutamente nada a 
este periódico.

Curiosamente, a princi
pio de semana remitía in
formación en tomo a las ac
tividades de la Escuela de 
Boxeo. Solicitando su difu
sión, con foto incluida, ya 
que precisaba ayuda. Sin 
embargo, de la Jomada de
portiva prevista para hoy...- 
ni una linea. Ni siquiera 
una llamada telefónica.

¿Cómo nos hemos entera
do? Por los carteles anun
ciadores. Y, obviamente, no 
estamos dispuestos a mendi
gar las noticias. Ni a divul
garías anotando horarios y 
nombres de los púgiles de las 
"Paredes” o cristaleras de 
los bares.

¿Que ha sido un "despis
te”? Pues a mejorar, señores 
responsables de la Federa
ción. Porque este deporte ya 
está lo bastante hundido 
como para que ustedes, en
cargados de Potenciarlo, se 
lo carguen definitivamente. 
De poco sirve que un palenti
no "mande ” en el boxeo re
gional si se muestra esta in
capacidad para promocio
narlo. Y mucho nos teme
mos, aunque pequemos de 
inmodestia, que sin la ayu
da de los medios de comuni
cación poco o nada puedan 
conseguir. Comprueben el 
"entradón ” de esta noche...y 
a "espabilar”.

Ante el encuentro C.F. Falencia-Langreo

Al habla con José Enrique, míster asturiano
- «No somos tan malos. Y mañana podrá comprobarse»
- «La nueva directiva quizás cambie de te'cnico. Por desgracia para 

ella ya que mi sustituto será más caro... y peor»
- «Los entrenadores somos unos hipócritas»

Carlos M. SANTOYO

José Enrique, míster de la 
U.P. de Langreo, nació en Pola 
de Laviana (Asturias) hace 38 
años.

Como Jugador, además de 
militar dos temporadas en la se
lección autonómica, defendió 
los colores del Sanmartín (ac
tualmente fusionado con el En
trego), Asturias de Blimea, Pi
loñesa de Infiesto y Titánico de 
Laviana. Posteriormente ini
ciaría su carrera de entrenador 
en los Juveniles del Titánico y 
en los del San Esteban de da
ña. De este equipo, bajo sus ór
denes, saldrían Gaspar y Juan 
Alberto, ahora en el Real Ovie
do, con destino Valladolid. Las 
tres últimas campañas estuvo 
al frente del Asturias de 3° Di
visión comprometiéndose al 
principio de ésta con el Lan
greo, en su debut como técnico 
en 2° B.

Con José Enrique, que compa
gina el fútbol con su trabajo en 
una entidad bancaria, conver
sábamos ayer telefónicamente.

NEGATIVOS

-Seis negativos a estas altnras 
de temporada tienen que pesar lo 
suyo...

-Más que los negativos pesa el 
entorno un tanto enrarecido que 
nos rodea. Quizás algo común en 
el fútbol, pero nuevo para mí. Y 
a nivel personal me ha afectado 
pues no esperaba unos comien
zos así, aunque sabíamos desde 
el primer momento que con el 
presupuesto menor de la catego
ría iba a costarnos muchísimo 
trabajo salir adelante. La gente 
que no tenemos un nombre en el 
fútbol buscamos un escaparate 
para la promoción; cuando se 
me presentó esa oportunidad 
con el Langreo, merced segura
mente a su penuria económica, 
acepté de inmediato y aquí estoy 
sufriendo.

-¿Tan malo es el equipo?
-Ni mucho menos. Y eso lo 

podrán comprobar este domingo 
los aficionados palentinos.

-¿Entonces?
-Mira, por poner un ejemplo 

me centraré en el último partido. 
El jueves de la semana anterior 
estuve presenciando el Ponferra- 
dina-Figueras de Copa entusias
mándome el cuadro leonés. Un 
equipo veterano y bien plantado 
en el campo que encerró al rival 
de 2® A en su área. Entonces va
ticiné que no tardando mucho se 
situaría entre los cinco primeros 
de la tabla. Sin embargo, el do
mingo. en Sama de Langreo, do
minamos a la Ponferradina des
de el mn. 1 al 87 pese a perder 
injustamente 0-1. Y digo al 87 
porque acabó el partido antes de 
la hora. Hicimos ocho o diez 
ocasiones de gol, cinco de ellas 
clarísimas, fallando un penalty y 
convirliéndose la antológica ac
tuación del portero visitante en

José Enrique
decisiva. ¿Qué quiero decir con 
ésto? Muy sencillo: se ratificó 
que la U.P. Langreo está bien si
tuado y ha mejorado ostensible
mente desde que ganamos al 
Compostela. Venciendo tam
bién al Vetusta, empatando en 
Cambados donde merecimos la 
victoria y ralizando un gran se
gundo tiempo en campo del Real 
Madrid donde perdimos por la 
mínima. Todo ello me da moral 
para seguir y no presentar la di
misión.

-Lo cierto es que José Enrique, 
seguramente sin culpa alguna, 
puede convertirse en cabeza de 
turco

-Ojalá lo sea y me cesen. Lo 
tengo muy claro. Sé que tuve 
esta oportunidad en 2’ B debido 
seguramente a la modestia de la 
tesorería del club y pienso que la 
he aprovechado. Porque una 
cosa son los resultados y otra 
muy distinta el trabajo desarro
llado. Si se me analiza por mi 
dedicación, la situación de los 
hombres en el campo etc es evi
dente que no pasaría nada. Y si 
hay alguien capacitado para ha
cerlo mejor, encantado. Entre 
otras cosas porque he aprendido 
a querer a estos chavales a los 
que dirijo y deseo lo mejor para 
ellos.

-En La Balastera, ¿se juega 
algo más que los dos puntos?

-Tampoco me veo cesado. 
Aunque resulte paradójico. Por
que regresar de vacío de Palen
cia sería lógico debido a que el 
rival está mejor situado en la cla
sificación. Máxime con ese peso 
de los negativos ai que antes alu
días.

ALEGRE

-¿Cómo juega el Langreo?
-Bastante alegre. Hombre, el 

trauma de los negativos aturde 
un poco a los jugadores. Y, cu
riosamente. cuando peor lo pa
samos es cuando el marcador de 
los partidos nos favorece. En las 
últimas jomadas, con 1-0 en 
contra fue cuando mejor juga
mos. Sin embargo, con 0-0, 
cuando las ideas debían estar 
más claras, nos descentramos. 
Quizás se deba a que no estamos

acostumbrados a los resultados 
positivos mientras la derrota 
momentánea conlleva perder los 
nervios y jugar al fútbol en busca 
de la igualada.

-La escasa efectividad cara al 
marco contrario, caballo de bata
lla

-Ese problema lo acarrean to
dos los equipos en las distintas 
divisiones. Contamos con cua
tro o cinco goleadores natos que 
la liga pasada, en 3® División, se 
lo llevaron de calle. Pero las ca
tegorías están para algo. Y si la 
veteranía es un grado, aquí 
“casi” dos.

-Y esa necesidad de puntuar en 
La Balastera parece anunciar ce
rrojazo a ultranza...

-Que va. Eso depende del Pa
lencia. Mira, a veces alucino al 
escuchar declaraciones de algu
nos entrenadores. Como Tarti- 
lán, de la Ponferradina, que al 
término de ese encuentro copero 
antes citado frente al Figueras 
señalaba que su equipo debía ha
ber ganado de forma contunden
te ya que había encerrado al ri
val en su área realizando tres pa
radones impresionantes su por
tero. Luego, en Langreo, 
reconocía que mi equipo había 
achuchado...pero indicando que 
la Ponferradina había sido justo 
vencedor gracias a su ordenada 
defensa etc. Los técnicos somos 
unos hipócritas que sólo vemos 
lo que nos conviene. Sin recono
cer los méritos de los contrarios, 
máxime en este caso cuando los 
leoneses nos triplican en presu
puesto. Y cuento toda esa histo
ria para justificar tu pregunta en 
torno al planteamiento: haremos 
lo que el conjunto local nos per
mita. Y éste, es evidente, se en
cuentra mucho mejor anímica
mente que nosotros.

"¿Qué sabes del cuadro mora
do?

-Cuento con buenos informes. 
Pero ni siquiera quiero mirar los 
“apuntes” que tengo. Me preo
cupa el Langreo. El estado aní
mico de los jugadores, como el 
de un chavalillo que lloraba en el 
entrenamiento del jueves por
que no ha marcado un solo gol. 
¿Qué necesitamos? Mantener la 
moral alta. O que entre la nueva 
Junta Directiva con la suerte 
bajo el brazo.

-Y algún refuerzo...
-Supongo que traerán también 

un entrenador. Por desgracia 
para ellos, porque les va a salir 
mucho más caro y será peor. Eso 
seguro. Porque dedico muchas 
horas al día al club, pero ni meto 
goles ni tiro penalties. Y aquí se 
olvida la importancia de la eco
nomía, con equipos que pagan 
fichas millonarias...mientras el 
nuestro únicamente 40.000 pe
setas mensuales.

-¿Alineación decidida?
-Roberto es baja por acumula

ción de tarjetas y Cima por le
sión. Seguramente jueguen Pa- 
chu, Terente, Richard o Tuto, 
Gaspar, Rozada; Manuel, Ger
mán, Angel, Naves; Busto y 
Pipi.

EL C.F. FALENCIA, IA
GALA DEL DEPORIE Y EL 
AYUNTAMIENIO

C. M. S.

Que el C.F. Palencia opte al 
premio a "Mejor Club Provin- 
cial-1990”, a elegir en la Gala 
del Deporte que se celebrará el 
15 de diciembre organizada 
por Ayuntamiento y Diputa
ción, nos parece fenomenal. In
cluso nos atreveríamos a decír 
que merece como nadie el ga
lardón por lo que ha representa
do el ascenso 0 102" División B 
del fútbol nacional.

Lo que ya no nos parece tan 
bien es que la propia entidad 
morada haya ocultado al au
téntico promotor de la idea: Ja
vier Pajares Barcenilla, a tra
vés de la Delegación Palentina 
de Fútbol.

Mucho se ha dicho y escrito 
sobre las malas relaciones exis
tentes entre los responsables del 
primer equipo de la provincia y 
los mandamases federativos. Y 
la guerra suscitada con la ini
cial exclusión del campeonato 
de 1^ Regional del filial desen
cadenó una grandiosa polémi
ca en forma de cartas acusado
ras y casi insultantes a los me
dios de comunicación.

Ultimamente, las aguas ha
bían vuelto a su cauce. Y el 
magnífico detalle del Sr. Paja
res Barcenilla, al que conside
ramos un buen delegado pese a 
discrepar en algunos temas, po
día haber constituido el espal
darazo definitivo de cara a fu
mar la pipa de la paz. Sin em
bargo, en el domicilio social de 
Menéndez Pelayo no se ha que
rido reconocer el paso dado por 
el máximo responsable de este 
deporte en Palencia y su candi
datura a la Gala se ha "enfoca
do” de tal manera que hacía 
pensar que se trataba de una 
idea propia.

Ojalá nos equivoquemos, 
pero nos da la impresión que 
Donato Fernández Andrés, al 
que casi siempre hemos defen
dido a capa y espada en estas 
páginas, vuelve a las andadas. 
Es decir, a mostrarse prepoten
te y a informar como le viene en 
gana. Tanto en el tema que nos 
ocupa...como en su silencio ofi
cial tras el anuncio de subven
ción por parte del Ayuntamien
to para después criticar al con
cejal de deportes Sotero Fer
nández Pinilla entrando en 
una batalla política que a él, 
como cabeza visible del C.F. 
Palencia, no le compete. O al 
menos no debería, aunque mu
cho nos tememos que comience 
a aceptar presiones “ideológi
cas" que confiamos "aparque" 
definitivamente por bien de la 
entidad. Pero ese es otro can
tar...
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PEUGEOT 405

AHORA 
MAS 

CERCA 
150.000

Este mes, la Red de Concesionarios Peugeot Talbot 
le acerca aún más a su Peugeot 405.

Tráiganos su coche usado y, a cambio, disfrute 
su nuevo Peugeot con un ahorro, según modelo, 

desde 100.000 hasta 150.000 Ptas.

Infórmese en su Concesionario Peugeot Talbot. 
Ahora, su Peugeot 405, más cerca.

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

PEUGEOT 405
EXPRESION DE TALENTO.

405

Acción válida hasta fin de mes para vehículos en stock,
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Días pasados apareció en los 
distintos medios de comunica
ción de nuestra provincia, la 
constitución de un nuevo parti
do político Solución Agraria In
dependiente, según manifesta
ciones del gerente de ASAJA de 
Palencia.

Como presidente provincial 
de Jóvenes Agricultores y Gana
deros de Palencia debo dejar, 
una vez más, bien claro que 
ASAJA (Asociación Agraria de 
Jóvenes Agricultores), en Palen
cia aún no se ha constituido y 
que dicho señor gerente sabe 
bien que no ha sido por falta de 
voluntad de Jóvenes Agriculto
res y sí tengo que dejar bien claro 
que su Asociación de Agriculto
res y Ganaderos Palentinos que 
es su "Amo” ha obstaculizado el 
proceso de fusión, intentando 
imponer su voluntad o mejor di
cho caciquear el proceso de elec
ción de las personas que deberán 
dirigir la nueva fuerza sindical 
ASAJA, que ha de nacer de la 
fusión de dicha Asociación de 
Jóvenes Agricultores. Tal es así 
que en la primera reunión que 
mantuvimos, proponía que las 
elecciones se llevaran a cabo a 
través de las 17 zonas comarca
les, y esto tenía su razón de ser, 
divide y vencerás. Así nos lo han 
demostrado en las elecciones 
que dicen haber tenido en dichas 
comarcas. Lo espectacular es 
que la mayoría de sus socios no 
las conocen y lo cierto es que los 
elegidos han sido las mismas 
personas, con distintos cargos.

En la organización agraria que 
yo presido (Jóvenes Agricultores 
y Ganaderos), el día 17 de di
ciembre de 1989 tuvimos la 
asamblea general ordinaria, en 
la que todos los miembros de la 
junta directiva provincial pusi
mos los cargos a disposición de 
dicha asamblea, se pasó a la pre
sentación de candidaturas, se 
presentó una, la cual fue elegida 
por amplia mayoría.

En dicha asamblea estuvo el 
señor presidente y secretario de 
la Asociación de Agricultores y 
Ganaderos de Palencia, que ha
bían sido invitados por el presi
dente de Jóvenes, y es que en Jó
venes Agricultores y Ganaderos 
de Palencia la democracia es lo 
primero.

Si de verdad la AAGP quiere 
la unidad del campo palentino, 
¿por qué no nos ha invitado a

Centro Provincial de Jóvenes Agricultores

LA VOZ DE SU AMO

SUS asambleas? La razón sólo tie- claridad y transparenia, brillan 
ne un camino; en la AAGP, la por su ausencia.

Mercados agrarios 

Firmeza de cereales y 
descenso del porcino

Madrid, (EFE).-La firmeza 
de las cotizaciones de los cerea
les y el inicio de su recupera
ción al alza para la carne de 
porcino caracterizaron la evo
lución de los precios en los 
mercados en origen de produc
tos agrarios, informa el Minis
terio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación.

Todos los cereales tuvieron 
incrementos de precios, de 
0,63 pesetas/kilo para el trigo 
blando, de 0,86 para la cebada 
y 0,77 para el maíz.

Tras estos incrementos de 
los precios medios se colocan 
en 27,86 pesetas/kilo para el 
trigo blando panificable, en 
24,86 para la cebada y de 28,89 
pesetas/kilo para el maíz.

La carne de porcino, a la 
baja en anteriores semanas, su
bió 8,83 pesetas/kilo para las 
canales de primera y 10,37 pe
setas para la segunda. Los pre
cios medios se situaron en 
176,28 pesetas para primera y 
171,42 pesetas para la segun
da.

La carne de vacuno, con 
mercados en alza desde el vera
no, bajó 3,8 pesetas el kilo y se 
situó en 500 pesetas en canal, y 
en vivo descendió 4,10 pesetas 
y quedó en 255,35 pesetas el 
küo.

PoUos y corderos mantuvie
ron mercados firmes y al alza. 
En el primer caso con una subi
da de 2,57 pesetas por kilo 
(210,90 pesetas) y el cordero de

Si en más de una década de 
andadura no han sabido dar res
puesta desde un sindicato agra
rio a los múltiples problemas 
que ha tenido, tiene y ha de se
guir teniendo el campo palenti
no, la razón está muy clara, les 
faltan ideas sindicales y no tie
nen horizontes democráticos.

Ante estas carencias ahora 
apuestan por entrar en el mundo 
de la política. ¿Es que acaso han 
salido de él? Porque de todos son 
conocidos los hombres que ocu
pan cargos en el Ayuntamiento 
de Palencia, las Cortes Regiona
les, la Diputación, al parecer 
tampoco están contentos. La 
verdad es que en lo que al campo 
se refiere sus obras brillan por su 
ausencia.

Dejando la política de un lado 
y volviendo al mundo sindical, 
en Palencia han llamado a la 
unidad.

El Comité Ejecutivo Nacional 
de ASAJA nos ha dado un plazo 
hasta finales del presente año 
para que en Palencia se pongan

4,45 (633,68 pesetas por 
kilo).

Las frutas se mantuvieron 
estables y las hortalizas evolu
cionaron al alza, principal
mente tomates, pimientos, pe
pinos y algunas variedades de 
judía verde.

hombres al frente de ASAJA 
provincial, mediante una asam
blea general que Madrid convo
cará y en la que los socios de Jó
venes Agricultores y Ganaderos 
de Palencia y los de la Asocia
ción de Agricultores tendremos 
que elegir a nuestros dirigentes.

Con los hombres de la AAGP 
no están a gusto. Se dedican des
de la creación de este partido po
lítico a manchar las siglas sin ha
ber nacido en Palencia "ASAJA” 
o tal vez preparen el trampolín 
para saltar a la política alguno de 
los actuales dirigentes "los de 
siempre”. Como presidente de 
Jóvenes Agricultores y Ganade
ros de Palencia, hago un llama
miento a todos los asociados, 
tanto de la AAGP como a los Jó
venes Agricultores y Ganaderos 
de Palencia, para que participen 
en la próxima asamblea general 
y exijan responsabilidades a sus 
dirigentes, eligiendo a los que de 
verdad deseen defender los pro
blemas del campo palentino y no 
aquellos que intentan medrar 
personalmente mediante el en
gaño, el sacrificio y el esfuerzo 
de los demás.

Vicente Fernand» Caminero

Presidente Provincial

El aceite de oliva se mantu
vo estable y el vino tuvo una 
tendencia al alza para el blanco 
(4 pesetas hectógrado) que 
quedó en 239,94 pesetas, y a la 
baja para el tinto (7,48 pesetas 
hectógrado) que terminó la se
mana a 357,88 pesetas hectó
grado.

Delegado para Burgos, Palencia, Soria y Segovia: 
Francisco Javier Bueno Díez. ® 947/ 27 67 55.
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Asegura con su fuerza la riqueza 
de su próxima cosecha de cebada 
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Seguridad Social

Preocupación por el 
déficit de cotizantes
Madrid, (Ical/C.A.).

Según datos de la Secreta
ría General de la Seguridad 
Social, durante el pasado año 
se elevó la relación entre tra
bajadores en el sector agraio 
español y pensionistas proce
dentes del Régimen Agrario 
de la Seguridad Social 
(REASS) o autónomos del 
campo.

La relación existente en la 
Seguridad Social Agraria era 
en 1989 de 1.474.000 traba
jadores en este sector, frente 
a un número de pensionistas 
que ascendía a 1.650.000 
personas. Según estos datos, 
cada agricultor o ganadero 
estaría "dando de comer" a 
más de un pensionista. Por 
cada diez personas que en la 
actualidad trabaja en el sec
tor agropecuario y que coti
zan a la Seguridad Social, 
existen 11 que están ya jubi
lados y cobran una pensión 
del erario público.

En los últimos diez años el 
número de agricultores o ga
naderos afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguri
dad Social ha descendido en 
100.000 personas, mientras 
que la cantidad de pensionis 
tas se ha visto incrementada 
en la década de los 80 en 
240.000 personas.

El año 1985 fue el último 
en el que la relación cotizan
te, pensionistas era estadisti
camente superior a los prime
ros. En 1986, coincidiendo 
con la entrada de España en 
la Comunidad Europea, la re
lación se invirtió, según los

datos de la Secretaria Gene
ral de la Seguridad Social.

Durante estos últimos 
años, la relación se ha ido in
crementando paulatinamen
te. Esto ha supuesto que el 
controvertido déficit que so
porta el REASS pueda ser 
utilizado en contra de los tra
bajadores del sector agrario 
para que aumenten su cotiza
ción al mismo, cuestión que 
es temida por las organiza
ciones profesionales de agri
cultores que, sin embargo, re
conocen que en algunos casos 
dichas cotizaciones podrían 
ser más altas, siempre que 
este aumento fuera paralelo 
al de las prestaciones sociales 
en consonancia con las que 
otorga el Régimen General 
de la Seguridad Social.

Las organizaciones agra
rias no están de acuerdo en 
que se tomen a la ligera las 
consideraciones sobre el défi
cit del REASS para el objeti
vo indiscriminado de un alza 
considerable en la cotización 
a la Seguridad Social.

Según las mismas fuentes, 
en el descenso de cotizantes 
al REASS ha influido el he
cho de que la cantidad de lí
quido imponible exigida ha 
venido limitando al propio 
sujeto afectado por este Régi
men Especial, por lo que se 
da la circunstancia de que el 
REASS podría terminar, a 
juicio de las organizaciones 
agrarias, quedándose sin 
agricultores, puesto que se 
verían obligados a pasarse al 
Régimen de Autónomos, in
cluso con tener tan sólo un 
par de vacas y un mínimo re
baño de ovejas.

Las organizaciones agrarias exigen medidas estructurales

Aprobados cuatro nuevos planes de 
mejora para el sector de frutos secos

t

Madrid, (Ical/C.A.).

El Ministerio de Agricultura 
ha aprobado los planes de inver
sión y ayudas de su departamen
to para cuatro organizaciones de 
productores de frutos secos, lo
calizados en Baleares y la Comu
nidad Valenciana.

Estos planes contemplan las 
ayudas para los próximos diez 
años, para la "Cooperativa Agrí
cola de Alicante”, "Cooperativa 
San Isidro” de Castellón, "Pro
ductores mallorquines de Frutos 
Secos”, y "Agricultores y Gana
deros de Baleares”.

Con éste son ya diecinueve los 
planes aprobados de mejora del 
cultivo y la comercialización, 
correspondientes a otras tantas 
organizaciones de productores, 
en base a los mecanismos de 
ayuda que se prevén en los regla
mentos de la CEE.

CEE, ya estarían siendo pagadas 
en la actualidad.

Sin embargo, las medidas exi
gidas por las organizaciones 
agrarias para salir de la crisis en 
se que encuentra sumido el sec
tor van más aUá de estos planes, 
ya que consideran que la crisis 
tiene un carácter estructural, y 
que las medidas puntuales no 
son suficientes para resolvería.

A su juicio, lo fundamental es 
hacer respetar el principio de 
preferencia comunitaria apli
cando la cláusula de salvaguar
dia y estableciendo otro tipo de 
barreras basadas en las normas 
de calidad y unos reglamentos 
técnicos-sanitarios estrictos.

Por otra parte, los menciona
dos planes de mejora del Minis
terio deberían acompañarse de 
programas de apoyo a las rentas, 
para garantizar el mantenimien
to de las explotaciones. Así se ga
rantizaría también, como han 

manifestado las organizaciones 
agrarias, que el dinero no se va a 
destinar a compensar le» precios 
en lugar de mejorar las estructu
ras de producción.

Para completar todo este siste
ma sólo faltaría un último pun
to, el apoyo a la transformación, 
con unas ayudas a los producto
res que cubriesen la diferencia 
entre los precios de los mercados 
internacionales y los del merca
do interior.

Los últimos planes de mejora 
aprobados por el Ministerio, co
rrespondientes a las cuatro orga
nizaciones de productores men
cionadas, contemplan una inver
sión de 24.500 millones de pese
tas, con más de 10.000 millones 
en ayudas y subvenciones. Estas 
organizaciones agrupan a más 
de 4.000 agricultores y más de 
20.000 hectáreas de frutos se
cos.

Según el Ministerio de Agri
cultura y Ganadería, estas dieci
nueve organizaciones agrupan a 
unos 42.500 agricultores, con 
más de 220.000 hectáreas de fru
tos secos. La inversión global as
cendería a 217.000 miUones de 
pesetas, con ayudas superiores a 
86.000 millones en el plazo de 
10 años. Estas subvenciones, 
tanto del Ministerio como de la

CURSO PRACTICO 
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Una crisis estructural y 
de precios afecta al 
sector ovino español
MADRID (ICAL).

El sector de ganado ovino se 
encuentra actualmente estanca
do en una crisis estructural y de 
precios, como consecuencia de 
varios factores que vienen inci
diendo de manera directa o indi
recta en la propia cabaña. Esta 
situación contrasta con las pers
pectivas de entrada en la CEE, 
con lo que este sector iba a ser 
uno de los más beneficiados, de
bido a que en la Comunidad no 
estaba cubierta la demanda de 
consumo por la producción inte
rior.

Sin embargo, un incremento 
considerable de la cabaña, un 
aumento consiguiente de la pro
ducción de carne y un gran creci
miento de las importáciones de 
terceros países, asi como deter
minadas deficiencias estructura
les de las explotaciones y de ín
dole comercial, han conducido 
al sector a esta situación de cri
sis.

La concesión de las primas co
munitarias al mantenimiento de 
la renta en la producción tampo
co han servido para impulsar su

desarrollo o solucionar los pro
blemas de este sector. Los gana
deros afirman que dichas ayudas 
no son la panacea para resolver 
la crisis actual y que, en todo 
caso, pueden conducir a un in
cremento en cantidad de la caba
ña, en peguicio de la calidad de 
la misma.

Uno de los problemas más im
portantes es la progresiva falta 
de mano de obra cualificada 
para el manejo de los rebaños de 
ovejas. La tradicional figura del 
pastor empieza a escasear en los 
campos, a consecuencia de la es
casa valoración profesional que 
se ha concedido a este trabajo.

Por otra parte, el aspecto co
mercializador y organizativo 
tendría que mejorarse a través 
de los colectivos de producción. 
La excesiva atomización de la 
oferta de producción es una de 
las causas principales que influ
yen en la poca rentabilidad del 
sector.

El desarrollo del asociacionis
mo, por medio de las Asociacio
nes de Defensa Sanitaria (ADS),

cooperativas de producción y 
comercialización, etcétera, in
crementaría el valor añadido de 
los productos derivados de la 
cría de este tipo de ganado.

El sector ovino español tam
bién necesita un especial cuida
do y mantenimiento de las espe
cies autóctonas con categoría ge
nealógica, que derivarán hacia 
denominaciones específicas de 
calidad. Los ganaderos también 
solicitan la promoción del con
sumo de los alimentos propios o 
derivados de este sector.

El número de cabezas de la ca
baña actual en el sector ovino su
pera los 24 millones, con una 
constante subida en los últimos 
años, no acompañada de un in
cremento en los mismos térmi
nos de la demanda de los pro
ductos del sector.

Según las mismas fuentes, la 
falta de suficientes infraestruc
turas comerciales no ha permiti
do que la mayor parte de los ex
cedentes pudiera dirigirse a la 
exportación.

Por otra parte, las importacio
nes españolas procedentes de 
terceros países extracomunita
rios, con los que la Comunidad 
mantiene acuerdos preferencia
les, han experimentado un fuerte 
crecimiento. En los 10 primeros 
meses de este año, España había 
importado en tomo a un millón 
de cabezas de ovino y caprino, 
destinadas al engorde y al sacri
ficio. En carnes, las refrigeradas 
alcanzaron unas importaciones 
para el mismo periodo de 3.200 
toneladas, mientras que las con
geladas superaron las 10.000 to
neladas.
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MADRID (ICAL).

El Partido Popular considera 
que en los presupuestos del Mi
nisterio de Agricultura para 
1991 se concede una importan
cia excesiva a gastos que se pue
den considerar superfluos, mien
tras que otras partidas más im
portantes y de carácter estructu
ral reciben un tratamiento 
menos ventajoso.

Según los datos del Ministerio 
de Agricultura, los recursos au
mentarían un 10,7 por 100 res
pecto a 1990, unos 53.000 millo
nes de pesetas. Sin embargo, el 
Grupo Popular señala que el 
presupuesto exclusivo del 
MAPA fue de 277.000 millones 
de pesetas el año pasado y el pre
visto ahora es de 240.000 millo
nes, es decir, que sufriría una re
ducción significativa.

El aumento en las cifras se jus
tificaría así por un aumento en 
los gastos del FEOGA-Garantía 
para España, mientras la aporta
ción real española, por el contra
rio bajaría.

Según el portavoz del Grupo 
Popular, Miguel Ramírez, el ca
pítulo que experimenta mayor 
crecimiento es el de las transfe
rencias corrientes, precisamente 
donde se engloban las previsio
nes de gastos correspondientes 
al FEOGA-Garantía. También 
aumentan las transferencias de 
capital, sin embargo las inversio
nes reales sufren un descenso 
importante.

El PP critica los presupuestos de 

Agricultura por exceso de gastos superfluos
La proposición del Partido 

Popular se basa en eliminar par
te de los gastos superfinos que 
considera se han incluido, incre
mentando a cambio algunas par

tidas que reciben muy poco di
nero o no se han contemplado. 
Entre éstas destacaría el incre
mento en las dotaciones econó
micas del Real Decreto sobre

Reforma de Estructuras Agra
rias, de manera que llegue a 
30.000 agricultores, en lugar de 
los 10.000 o 16.000 afectados ac
tualmente. Dentro del capítulo 

de estructuras, se mejorarían 
tombién los recursos para nueva 
instalación de agricultores jóve
nes, mejora de las explotaciones 
y aumento de las compensacio
nes de rentas.

También recibirían más re
cursos los programas de ICONA 
para luchar contra la desertiza
ción y la erosión, y la puesta en 
regadío de 6.000 nuevas hectá
reas en zonas consideradas de 
alto interés para la nación. El in
cremento en las líneas de seguros 
alarios (en forma de seguros de 
lluvia en frutas, hortalizas y cí
tricos, y el seguro integral de fru
tos secos) también estaría con
templado, así como la promo
ción del consumo de productos 
de calidad.

El Grupo Popular propone 
también incrementar los recur
sos de las organizaciones profe
sionales agrarias, tanto para su 
sostenimiento como para parti
cipar en los Órganos consulti
vos.

Por último, dotaría con más 
fondos los programas de sanidad 
animal, especialmente los desti
nados a la lucha contra la peste 
equina y la peste porcina africa
na, con el fin de eliminar en un 
corto espacio de tiempo la raya 
de separación entre zonas afec
tadas y exentas en nuestro 
país.

En este sentido se contempla
ría también la creación de una 
zona de cuarentena en Algeciras, 
para controlar las importaciones 
de animales y plantas proceden
tes de Africa.
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COAG propone un paro 
general en el campo para 
finales de enero
MADRID (ICAL).

La Coordinadora de Orga
nizaciones de Agricultores y 
Ganaderos (COAG) ha pro
puesto, en el marco de la uni
dad de acción, a la Asocia
ción Agraria Jóvenes Agricul
tores (ASAJA) la realización 
de un paro general en el cam
po durante la última semana

El sector remolachero de 
Castilla-León preocupado por el 
descenso de la riqueza sacárica
MADRID (ICAL).

La Asociación Campesina 
Abulense (ACA) ha mostrado su 
preocupación por el descenso de 
la riqueza sacárica media de la 
remolacha en la presente campa
ña de recogida. Esta preocupa
ción se ha hecho extensiva a 
toda la región castellano-leone
sa, en la que los cultivadores re
ciben notificaciones de riqueza 
más reducidas que en la campa
ña anterior.

Según ACA, este descenso su
pone una pérdida para el culti
vador de unas 1.000 pesetas por 
término medio y por tonelada. 

del próximo mes de enero, 
los días del 29 al 31.

Para este sindicato, la rea
lización del paro general su
pone una respuesta "respon
sable y comprometida ante 
las expectativas de los agri
cultores y ganaderos frente a 
la grave crisis de reconver
sión que está sufriendo y su
frirá el sector agrario”.

COAG no aceptará de 
ASAJA "nuevas respuestas 
evasivas e inconcretas” para 
comenzar a preparar las mo
vilizaciones generales agra
rias en todo el país, "tanto si 
se adhiere ASAJA, como si 
no lo hace”.

Este sindicato también ha 
planteado acciones puntuales 
de protesta para el mes de di
ciembre, como respuesta a 
las reducciones presupuesta
rias de la CEE y del propio 
Ministerio de Agricultura. 
Asimismo, junto con las or
ganizaciones agrarias euro
peas, agricultores y ganade
ros de COAG, así como sus 
dirigentes, acudirán el día 3 
de diciembre a la Asamblea 
del Comité Europeo de Orga
nizaciones Agrarias (COPA) 
y al posterior acto de protesta 
en contra de los acuerdos co
munitarios para reducir las 
ayudas a la agricultura en un 
30 por 100 en el marco del 
GATT, convocado por este 
organismo en Bruselas.

ACA está dispuesta a analizar 
en Asamblea las razones concre
tas del descenso de riqueza, cuya 
causa puede encontrarse en la 
climatología, en aspectos técni
cos o en alguna deficiencia en los 
análisis realizados en las fábri
cas.

ACUERDO
INTERPROFESIONAL

Por otra parte, salió publicado 
en el BOE el acuerdo interprofe
sional para el sector remolache
ro correspondiente a la presente 
campaña 1990-91, que suscri
bieron las principales organiza-

Sólo han recibido una tercera parte de 
las subvenciones presupuestadas para 1990

Las organizaciones agrarias acusan
al ministerio de frenar
la vertebración del sector

MADRID (ICAL).

Representantes de diversas or
ganizaciones y asociaciones que 
operan en el sector agropecuario 
afirman que únicamente han re
cibido una tercera parte de las 
partidas previstas en los Presu
puestos para este año, destina
das a subvencionar las activida- 

ciones agrarias y las industrias 
azucareras.

La distribución de la cuota na
cional por empresas queda esta
blecida de la siguiente manera: 

A Ebro le ha correspondido una 
producción de azúcar de 
313.000 toneladas, mientras que 
a SGA, unas 202.000 toneladas, 
y a lá Compañía de Industrias 
Agrícolas, le pertenece una cuota 
de 189.300 toneladas. Con can
tidades sensiblemente inferiores 
figuran otras azucareras como la 
de Reunidas de Jaén, Ciudad 
Real, El Carpió, Guadalfeo y 
Mediterráneo. -

Tras las lluvias de las últimas 
semanas se está acelerando la 
siembra de remolacha en la zona 
Sur, mientras que en la zona 
Norte la recogida ha sufrido un 
parón. En todo caso, no se espe
ra que ésta se prolongue hasta 
febrero, como ocurrió en la pasa
da campaña.

des y la representación de las 
mismas.

Según las mismas fuentes, has
ta octubre se habían concedido 
tan sólo unos 83 milk>nes de los 
211 millones de pesetas que el 
Ministerio de Agricultura, Pesca 
y Alimentación, a través del Ins
tituto de Relaciones Agrarias 
(IRA), había establecido en d 
presupuesto de este departamen
to para el próximo año.

Se desconoce por ahora d des
glose interno de lo que ha corres
pondido a cada organización 
dentro del sistema subvmcidlft- 
dor del MAPA.

No se descarta que tas caatida- 
des pendientes puedan ser abo
nadas, aun a pesar de que ua 
buen número de nrganiya/ 'ifw^ 
dependen de las mismas para 
realizar su actividad dentro dd 
sistema de relaciones con d sec
tor agropecuario.

A juicio dd portavoz dd Gra
po Popular en d Congreso, Mi
guel Ramírez, "d retraso en la 
concesión de estas ayudas está 
frenando las rdaciones dd man
do profesicmal con el sector apia
rio. El representante de la oposi
ción critica también d mal fun
cionamiento dd IRA y acusa a 
este organismo de ser d "comi
sario político” en d sector y que 
debería reforzar sus criterios de 
actuación.

El primer grupo de la oposi
ción presentó unas enmiendas a 
los próximos presupuestos dd 
Departamento, en las que se so
licita un incremento de 60 millo
nes de pesetas en las transferen
cias del IRA para la» organiza
ciones profesionales agrarias 
(OPAS), con d fin de contriboír 

a su sostenimiento y conseguir 
una adecuada vertebración pro- 
fesional del campo. Adonás 
pide otros 40 millones de pesetas 
para que las OPAS puedan parti
cipar de una forma adecuada en 
los organismos consultivos de la 
Comunidad Económica Euro
pea.

Según Miguel Ramírez, estos 
100 millones no supondrían un 
incremento dd gasto público, ya 
que se harían orn cargo a una 
serie de disminiicimies califica
das como "superfluas” dentro 
dd presupuesto dd MAPA.

Las ceganizaciooes agrarias 
tainbBéahjm criticado en reitera
das la política subven- 
cioeadora dd Instituto de Rela- 
ciones Alarias, que "no obede
ce a criterios objetivos ni de re
presentación, ni de actuación 
dentro dd sector*.

La Coordinadora de Organi* 
zaciooes de Agricultores y Gana
deros (COAG) ha recibido, se
gún fuentes dd propio sindicato 
agrario, tan sólo 10 millones de 
pesetas en los últimos 3 años. 
Por su parte, ASAJA afirma que 
no ha recibido ninguna cantidad 
durante d año pasado.

Durante estos años, las organi- 
zadones agrarias han hecho es
fuerzos para no depender de la 
financiación institucional en la 
realizacíóa de sus actividades, 
buscando otras fuentes econó
micas. Entre las fórmulas pro- 
pnertas está la formación de co
lectivos de producción, comer- 
cializadón y de servicios, d esta- 
blecímicnlo de cursos de 
fonnaciÓQ y capacitación para 
acceder a ayudas de fondos co
munitarios o dd propio INEM, 
y convenios con entidades priva
das.
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Juan Pablo W no se ha pronunciado por el momento

La delegación castellanoleonesa invitó al 
Papa a asistir al IV Centenario de la Muerte 
de San Juan de la Cruz
Avila. Femando Alda. (Ical).

En la mañana de ayer viernes, 
el Papa Juan Pablo 11, recibió en 
audiencia privada a la delega
ción de Quilla y Lete que ha 
viajado hasta Roma para invi
tarle a que durante d año cpie 
dura la celebración oficial del IV 
Centenario de la Muerte de Saa 
Juan de la Cruz visite Footive- 
ros, Avila y Segovia.

En este sentido, el Papa no se 
ha pronunciado por el momento 
sobre su asistencia en España al 
centenario, señalando que cono
cía ya la importancia de los actíM 
organizados con este motivo, y 
que había nombrado como re
presentante suyo en este ceste-

Pérez Villar presentó el programa del II Congreso de Economía 
Regional, que se celebrará los días 22, 23 y 24

Expertos de todo el país analizarán en León 
la situación económica de la Comunidad
VaUadoIid, EFE.

El U Congreso de Economía 
Regional de Castilla y León, que 
se celebrará en el Hostal San 
Marcos de la capital leonesa dUr 
rante los días 22, 23 y 24 de no 
viembre, será el marco en el que 
se presentarán las taUas input- 
output regionales del año 1987, 
las más actualizadas de todas las 
comunidades españolas, donde 
se constata el paso de una econo
mía agrícola a una creciente ¿a- 
dustrializaciím, así como el 
mantenimiento del tradicioeal 
espíritu de ahorro. Esta tenden
cia resulta cada vez más difícil 
de conservar, según manifestó 
en la presentación dd congreso 
el vicepresidente y consejero de 
Economía de la Junta, Miguel 
Pérez Villar.

La realidad económica de 
Castilla y Léon será d objeto de 
un análisis teórico en d marco 
de un congreso, al que asisten in
vestigadores, profesionales, aca
démicos e institucioaes al servi
cio de la economía regional que 
analiarán durante tres días los 
problemas de la Comunidad y 
sus posibles solucimies. Además, 
colaboran en la organizadón dd 
congreso las cuatro universida
des de la región.

Miguel Pérez Villar añadió 
que el I Congreso de Economía 
Regional, celebrado en Salaman
ca en noviembre de 1988, sirvió 
de entronque en la elaboración y 
seguimiento dd Plan de Desa- 
rrollo Regional y ha servido de 
marco para la elaboración de las 
tablas input-output regionaJes. 
Esa primera iniciativa, según el 
consejero de Economía, "sirvió

nario de San Juan de la Cruz al 
cardenal Angel Suquia.

La audiencia privada a esta 
delegación regional duró cerca 
de tres cuartos de hora. En ella, 
el obispo de Avila, Felipe Fer
nández, y el presidente de Casti
lla y Lete, le transmitieron al 
P^a Juan Pablo I! la invitación 
para que visite Fontiveros, Avila 
y Segovia.

Asimismo, los dos consejeros 
(fe la Junta que formaban parte 
de esta delegación, José María 
Monforte y Javier León de la 
Riva, hicieron entrega al Papa 
de las publicaciones y documen- 
tacite relativa a los actos que se 
Bevarán a cabo con motivo de e 
ste centenario dd santo fontive-

Pérez Villar

I»ra incentivar a los estudiosos 
en d análisis de nuestra realidad 
regjonai".

Esas tatúas input-output del 
año 1987, que serán presentadas 
en el congreso, van a ser las más 
actualizadas de todas las regio
nes de España y se han elabora
do a partir de una proyección de 
las tablas de 1985. Por otra par
te, en esas tablas se constata, se
gún Pérez Villar, el paso de una 
economía basada en gran medi
da en el sector agrario a otra de 
creciente importancia industrial 
y también que "el tradicional es- 
píritu de ahorro de la región se 
sigue manteniendo, aunque cada 
vez resulta más ctifícil ahorrar 
diaero”.

Este segundo congreso preten
de -continuar la labor iniciada 
hace dos años en Salamanca con 
la celebración del I Congreso y 
también analizar los cambios 
que se han registrado en los últi
mos dos años. Pérez Villar seña
ló que esa idea de continuidad es 
básica, ya que se pretende crear 
el marco de un intercambio de

reño. Por su parte, los alcaldes 
de Fontiveros, Avila y Segovia le 
hicieron entrega de algunos ob
sequios. En este sentido el alcal
de de Fontiveros, José María 
Domén, le entregó una placa 
conmemorativa del nombra
miento de Juan Pablo II como 
juglar de honor de esta villa. Por 
su parte el presidente de la Dipu
tación Provincial de Avila, Da
niel de Fernando, le hizo entrega 
de la carpeta elaborada por artis
tas plásticos para conmemorar 
este centenario, numerada con el 
número dos. Asimismo el poeta 
López Anglada, uno de los jugla
res de Fontiveros, entregó al 
Papa un libro eleborado por los 
poetas españoles que hasta el 
momento han ostentado el título 
de "juglar de Fontiveros".

ideas en materia económica y di
fundir los análisis de los estudio
sos.

No obstante, el comité cientí
fico del congreso ha introducido 
también una idea de renovación 
para estudiar, según el consejero 
de Economía, los cambios oca
sionados por el paso de una si
tuación de auge económico a 
otra de fuerte enfriamiento, así 
como por la incorporación de los 
países del Este a la economía eu
ropea, la variación del sistema 
financiero y la mayor participa
ción de tas regiones en la política 
general de la Comunidad Euro
pea. Otro objetivo del congreso 
es analizar, a partir del detallado 
estudio de la situación actual, la 
posible evolución de la econo
mía de Castilla y Léon.

Miguel Pérez Villar resaltó la 
asistencia al congreso, entre los 
más de 500 participantes, de nu
merosas personalidades y estu
diosos de las diversas áreas eco
nómicas que se van a analizar y 
la variada composición ideológi
ca del comité científico y de las 
ponencias.

A la clausura del congreso 
asistirá el presidente de la Asam
blea de Regiones de Europa y 
ministro italiano de Transpor
tes, Carlo Bermini, y en el desa
rrollo del congreso intervienen 
el consejero del Comité Econó
mico y Social de las Comunida
des Europeas, Angel Panero, el 
presidente de Fasa-Renault, Ma
nuel Guasch Molins, y numero
sos catedráticos de Economía de 
todo el país, entre los que desta
ca el catedrático de la Universi
dad Autónoma de Madrid, Ra
món Tamames.

En las próximas semanas hará público el nombre 
deJos^andidatosjJa^^

Lucas afirma que el PP no se 
coaligará con ASAJA en las 
elecciones municipales
Soria. Jesús Angel García. 
(Ical).

El presidente regional en fun
ciones del Partido Popular, Juan 
José Lucas, afirmó ayer en Soria 
que el PP no firmará ningún tipo 
de acuerdo para presentarse a las 
próximas elecciones municipa
les y autonómicas con la organi
zación que promueve ASAJA, 
Solución Agraria Independien
te.

Sin embargo, Lucas se mostró 
abierto a continuar hablando so
bre los programas electorales y 
los perfiles de los candidatos.

Los "populares” sorianos cele
braron ayer una reunión con sus 
cargos electos para estudiar la si
tuación del partido con vistas a 
los próximos comicios.

Lucas reconoció que había 
mantenido contactos con ASA
JA para intentar convencerles de 
que reconsideren su intención 
de concurrir a los próximos co
micios. También aseguró que 
"estamos dispuestos a hablar de 
programas y perfiles de los can
didatos, pero no a establecer 
coaliciones. En el PP somos sen
sibles a lo que reivindica ASAJA 
y defenderemos sus posiciones 
tanto si estamos en el Gobierno 
de la Junta como en la oposi
ción, pero no hemos pensado es
tablecer coaliciones con otros 
partidos o grupos”.

El presidente regional del PP, 
que analizó el prc^ama munici
pal que su partido presentará a 
los electores en mayo del 91, dijo 
que éste se basará en la atención 
básica a los servicios sociales, 
ecología, iniciativas locales para 
general empleo, y bienestar so-

La Junta convoca los premios 

de turismo de este año
VaUadoIid, (Ical).

La Consejería de Fomento del 
Ejecutivo regional ha convocado 
los premie» "CabaUero” y "Bla
són” del turismo de Castilla y 
León correspondientes a 1990, 
según una orden que publicó el 
boletín de la comunidad en su 
número del 16 de noviembre.

El premio "CabaUero/dama 
del turismo de Castilla y León" 
está destinado a premiar a las 
personas que por los servicios 
prestados al turismo o por su en
trega y dedicación profesional 
hayan contribuido a potenciar la 
imagen turística de la región.

El "Blasón del turismo de Cas

Juan José Lacas

cial en todas las formas que afec
ten a los ciudadanos. "Nuestra 
intención es hacer un programa 
electoral conectado con el muni- 
cipalismo europeo”, confesó Lu
cas.

Para el PP, ”es competencia 
de la Administración local todo 
aquello que redunde en los ciu
dadanos. La nueva teoría del po
der local consiste en no conside
rarlo algo de segunda fila”.

En lo referente a las listas, 
Juan José Lucas aseguró que en 
las próximas semanas posible
mente se anunciará públicamen
te la nominación de las principa
les alcaldías de la región, siem
pre y cuando se pueda efectuar 
con criterios de oportunidad po
lítica. Entre estas, indicó, habrá 
dos capitales de Castilla y León, 
aunque no quiso especifíar cuá
les.

También indicó que el PP se 
presentará en todos los núcleos 
de la región, ya que presentar 
candidaturas en todas las locali
dades, por pequeñas que sean, 
ayudará a mejorar los resultados 
en las autonómicas.

tilla y León" se otorga a las insti
tuciones, corporaciones, entida
des y empresas que se hayan dis
tinguido por su actividad en fa
vor del turismo 
castellano-leonés.

Los dos premios tienen cate
goría de oro, plata y bronce, y 
para poder optar a los mismos se 
exige la presentación de candi
daturas en escrito dirigido al 
consejero de Fomento antes del 
20 de diciembre.

Los galardones presentan cua
tro modalidades que se corres
ponden con los sectores de hos
pedaje, la restauración, las agen
cias de viaje y personas físicas o 
entidades que desarrollen activi
dades afínes al turismo.
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El presidente del PP no ve dificultades para que 
Peña encabece la lista de su partido en Burgos

Aznar propondrá su candidato 
a la presidencia de la Junta a 
primeros del año próximo

La dirección de FASA-RENAULT 
presentó el expediente de 
regulación al comité intercentros

Burgos, (ICAL).-EI presi
dente del Partido Popular, 
José María Aznar, ha declara
do que en el primer trimestre 
del año próximo propondrá 
un candidato a la presidencia 
de la Junta. En una entrevista 
que ayer publicó "Diario de 
Burgos”, el líder conservador 
asegura que no existen dificul
tades para que el alcalde bur
galés, José María Peña, enca
bece la lista del PP a las muni
cipales y confirma que el con
greso del partido en León se 
celebrará el 20 de enero.

Aznar mantiene que la de
signación del candidato popu
lar a la presidencia de Castilla 
y León seguirá el cauce estatu
tario, "aunque yo realizaré 
una propuesta, cosa que no 
hago en otros sitios, porque 
creo que en Castilla y León 
tengo esa obligación y esa es
pecial responsabilidad”.

Aznar asegura que el PP 
está en condiciones de aspirar 
mayoritariamente ”al gobier
no de Castilla y León, al go
bierno de sus principales ciu
dades y capitales, y al gobier
no de las Diputaciones Pro
vinciales”.

El presidente nacional del 
PP afirma, de otro lado, que 
no ha hablado con Juan José 
Lucas ni con José María Peña 
sobre la posibilidad de que el 
alcalde burgalés encabece la 
lista a las municipales. Sin em
bargo, considera que no existe

José María Aznar

"ninguna dificultad” en este 
sentido, ”y me da la sensación 
de que en el ambiente general 
que he podido percibir y pul
sar tampoco se ven.

Según Aznar, quien no cree 
que puedan establecerse com
paraciones entre Peña y el pre
sidente de Cantabria, Juan 
Hormaechea, el alcalde burga
lés siempre le ha merecido res
peto y consideración ”y siem
pre me he sentido predispues
to a la colaboración política 
con él”. No obstante, el líder 
conservador considera que lo 
importante no es su valora
ción personal, "sino la valora
ción que hagan los ciudada
nos, y la han hecho elección 
tras elección".

En relación con el congreso 
provincial del PP burgalés que 
se celebra este fin de semana, 
José María Aznar, asegura que

"los personalismos se han ter
minado”. "Se equivocaría 
quien plantease, tal como es
tán las cosas, situaciones indi
viduales o personales”, afir
ma, para añadir que se han 
dado todos los pasos para que 
el PP "crezca en Burgos y su
pere muchas viejas tensiones". 
En este sentido, declara que el 
trabajo desarrollado por Juan 
José Lucas "ha sido magnífico 
y quien plantee dificultades en 
este proceso cometerá un 
error”.

De otro lado, el dirigente 
popular asegura que el camino 
para resolver los problemas 
del PP de León "pasa por el 
congreso del partido que se ce
lebrará el 20 de enero”, aun
que precisa que no conoce con 
detalle el conflicto que existe 
en el seno del partido en esta 
provincia.

Valladolid, (EFE).-La direc
ción de FASA-Renault presentó 
ayer al Comité Intercentros, reu
nido en Valladolid por primera 
vez tras las elecciones sindicales, 
el expediente de regulación de la 
producción solicitado para los 
próximos trece meses, que no re
cibió una respuesta positiva por 
parte de los sindicatos.

Los representantes de los tra
bajadores contestarán el próxi
mo martes a la dirección de la 
empresa si aceptan o no el expe
diente, aunque CC.OO. y UGT 
ya han manifestado su oposi
ción, por entender que supone 
una previsión de muchos días y 
muy a largo plazo, sin saber 
cómo va a evolucionar el merca
do durante 1991.

El expediente de regulación de 
la producción solicitado por la

LEON ______________ _______
Alarcos, García Yebra y Gullón, 
investidos «honoris causa»

Los académicos de la Lengua 
y profesores Emilio Alarcos Llo
rach, Valentín García Yebra y 
Ricardo Gullón Fernández fue
ron investidos ayer doctores 
"honoris causa” por la Universi
dad de León, en un solemne acto 
académico celebrado en el Aula 
Magna San Isidoro.

Presidió la sesión de investi
dura el rector de la Universidad 
de León, Julio César Santoyo, 
quien, en su discurso, resaltó los 
méritos de los tres profesores, a 
los que la institución académica, 
a Jincorporarlos como doctores 
"honoris causa”, les ha querido 
rendir un homenaje.

Santoyo manifestó que los tres 
académicos habían destacado en

dirección de FASA-Renault está 
previsto que se lleve a cabo du
rante 45 jornadas laborales por 
cada trabajador, desde el próxi
mo día 1 al ultimo día de 1991, y 
afectará a los 17.833 empleados 
de las factorías de VaUadolid, 
Palencia, Sevilla y Madrid.

Esta nueva regulación de la 
producción se debe a la fuerte 
caída de las ventas de automóvi
les que ha sufrido FASA-Re
nault en los meses de julio, agos
to y septiembre, que supone un 
descenso del 20 por ciento con 
respecto al mismo período del 
año anterior.

Respecto a la constitución del 
Comité Intercentros, fuentes de 
CC.OO. han señalado que admi
ten su validez, aunque seguirán 
litigando para que se modifique 
la composición.

los campos de la investigación 
lingüística, traducción y crítica 
literaria, en referencia a los tra
bajos de Alarcos, García Yebra y 
Gullón, respectivamente, cuyos 
nombres, según dijo, quedan 
desde ahora más vinculados a 
los plazos que les unen a la Uni
versidad de León.

Fueron apadrinados por el ca
tedrático Bernardino Rodríguez 
Diez, quien expuso los méritos 
del salmantino Emilio Alarcos; 
el profesor José Luis Chamoso, 
que hizo la presentación de Va
lentín García Yebra, y el cate
drático Carle» González Boixo, 
que esbozó la trayectoria investi
gadora del astorgano Ricardo 
Gullón.

Valladolid, (ICAL).-El secre
tario general de CC.OO., Anto
nio Gutiérrez, ha desmentido 
rotundamente que su actual tra
bajo sindical tenga como finali
dad dar el salto a la política acti
va y que tenga aspiraciones de 
sustituir en la presidencia de IU 
a Julio Anguita como publicaba 
ayer el periódico madrileño 
"Diario 16”. Gutiérrez hizo es
tas manifestaciones en Vallado- 
lid, donde asistió a varios actos 
sindicales relacionados con las 
elecciones en Renfe.

"Es completamente absurdo 
pensar que intente utilizar el 
movimiento sindical como 
trampolín secundario para dar el 
salto al plano sublime de la polí
tica", dijo el secretario general 
de CC.OO., que negó cualquier 
viso de realidad a la noticia apa
recida en el periódico "Diario 
16" que le relacionaba con una 
operación de recambio que se es
taría fraguando en sectores de 
IU para sustituir a Julio Anguita 
(te la presidencia de esta coali
ción política.

Antonio Gutiérrez se mostró 
rotundo a la hora de desmentir 
que tuviera conocimiento de

Se le relaciona con una operación de recambio del presidente de IU

Antonio Gutiérrez desmiente 
rotundamente que piense abandonar la 
labor sindical para pasarse a la politice
cualquier operación de recam
bio en la jefatura de IU y expuso 
su deseo de que la noticia se des
vaneciera antes de que finalizara 
el día. Gutiérrez relacionó la 
aparición de esta noticia con los 
"desequilibrios de la democracia 
española”, que a pesar de ser una 
de las más jóvenes de Europa, 
presenta ya signos de envejeci
miento progresivo, como "uno 
de los pecados más graves here
dados de la transición".

Para el dirigente de CC.OO. el 
trabajo en el movimiento sindi
cal no guarda "relaciones de ser
vidumbre" con otras esferas de 
la actividad pública ni debe con
vertirse en "el trampolín para 

acceder al plano sublime de la 
política", y citando a Manuel 
Azaña dijo que "no hay cosa más 
grotesca en la política que aspi
rar a lo que no se puede alcanzar 
por las propias limitaciones”.

Gutiérrez reclamó para la la
bor sindical el mismo reconoci
miento que se concede a la vida 
política y manifestó su deseo de 
quedarse siempre en el campo 
sindical, en el que cumplirá, si es 
reelegido por los órganos de su 
sindicato, el compromiso au- 
toimpuesto cuando accedió a la 
secretaría general de permanecer 
dos mandatos al frente de 
CC.OO.

Antonio Gutiérrez denunció 
el proceso de "judicialización" a 
que están sometidas las eleccio
nes sindicales y las acusaciones 
formuladas contra CC.OO. por 
la UGT, a pesar de que el fiscal 
general del Estado les ha dado la 
razón en las denuncias de frau
des e irregularidades, que supo
nen un descrédito para el movi
miento sindical.

Se refirió Gutiérrez al "ner
viosismo" que produce en las or
ganizaciones económicas la "de
mocracia sindical” y el desarro- 
Uo adquirido por el movimiento 
sindical, como lo prueba el he
cho de que se hayan elegido ya 
más de 140.000 delegados sindi

cales y que se registren eleccio
nes en muchas pequeñas empre
sas, en las que antes no se plan
teaba esta necesidad.

Sobre las declaraciones del go
bernador del Banco de España, 
Mariano Rubio, que convertían 
a los salarios en el principal fac
tor en el desarrollo de la econo
mía del país, Antonio Gutiérrez 
dijo que era "inconcebible" y 
"rayaba en la autocomplacencia 
tonta" que el responsable de la 
inflación de la economía españo
la intente recortar el poder ad
quisitivo de los salarios de los 
trabajadores por considerar que 
son ellos los que "están lastran
do el desarroUo económico y la 
competitividad del país”.

Para Gutiérrez intentar reba
jar la capacidad adquisitiva de 
los salarios supondría un "sacri
ficio injusto y económicamente 
ineficaz", a la vez que acusaba a 
Mariano Rubio de ser uno de los 
máximos responsables del avan
ce de la inflación en España y de 
a]:»icar la misma política que 
Boyer y su sucesor Solchaga al 
frente del Ministerio de Econo
mía y Hacienda.
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Consejo ele Ministros
Preparativos para la Conferencia Europea
Arriba el precio de la bombona de butano
Madrid. (Efe).

El Consejo de Ministros pre
paró en su reunión de ayer la 
Conferencia de Seguridad y 
Cooperación en Europa, que se 
celebra del 19 al 21 de este mes 
en Londres, y subió 80 pesetas el 
precio de la bombona de butano, 
que pasa a costar 825 pesetas.

El 80% del tiempo de la reu
nión interministerial estuvo de

Precios de los gases 
licuados del petróleo

Madrid. (Efe).
El Consejo de Ministros aprobó el incremento del precio de 

la bombona de butano de 12,5 kilos en 80 pesetas, pasando de 
745 a 825 pesetas, todavía por debajo de su máximo histórico de 
880 pesetas fijado en enero de 1985.

El Ministerio del Portavoz del Gobierno puntualiza que 
este precio es todavía la mitad del que se paga en otros países de 
la Comunidad Europea como Alemania y Gran Bretaña.

El Consejo aprobó una subida media del 11,9% de los gases 
licuados del petróleo en la península y Baleares, con un incre
mento medio del gas envasado del 10,7%y del 17,7 para los gra
neles.

La anterior revisión del precio de los gases licuados del 
petróleo tuvo lugar el pasado 27 de julio, cuando subió 35 pese
tas.

El precio de estos productos quedará tras su publicación en 
el Boletín Oficial del Estado como sigue:

GASES ENVASADOS Pesetas por carga
en domicilio del
Altftatén Usuario

Mezcla butano-propano botella 12,5 kgs..........795 825
Gas propano botella 1 kgs ........................................ T7Q 797
Gas propano comercial botellas 38 kgs............2.205 2.359

SUMINISTROS UNTTARIOS GASES
GRANEL EN DESTINO

Pesetas por kilo

Mezcla butano-propano usos domésticos:

-Menos de 2.500 kilos ................................................67
-Entre 2.500 y 10.000 kgs............................................. 59
-Entre 10.000 y 100.000 kgs.........................................54
-Más de 100.000 kgs......................................................46

Gas propano industrial metalúrgico:

-Menos de 5.000 kgs......................................................72
-Entre 5.000 y 10.000 kgs............................................. 68
-Más de 10.000 kgs........................................................65

Butano desodorizado;

-Menos de 5.000 kgs......................................................72
-Entre 5.000 y 10.000 kgs............................................. 68
-Más de 10.000 kgs........................................................65

Suministros de gas propano comercial por canalización fac
turados a usuarios domésticos, comerciales e industriales, según 
consumo medido popr contador:

Para usuarios domésticos, comerciales e indus
triales en general ........................................................200 66
Para usos comerciales e industriales con consu
mos anuales superiores a 4.000 kgs........................ 4.000 54

Mezcla butano-propano con destino exclusivo a vehículos 
de servicio público en establecimientos de venta al por menor o 
en instalaciones destinadas a la venta de estos gases:

-A granel, 42,7 pesetas por litro.

-Envases en botellas de 15 kgs., 1.188 por carga.
-Envases en botellas de 12 kgs., 957 por carga.

dicado a preparar la CSCE, se
gún dijo la ministra portavoz, 
Rosa Conde, en la rueda poste
rior al Consejo.

Tras la decisión adoptada por 
el Consejo de incrementar los 
precios de venta al público de los 
gases licuados del petróleo en un 
11,9% en la península y Balea
res, la bombona de gas butano 
pasa de 745 pesetas a 825 pese-

Pesetas Pesetas 
mes kilo

tas, incrementando en 80 pese
tas su precio.

El Gobierno autorizó a REP
SOL a crear siete sociedades 
anónimas de nacionalidad espa
ñola, especializadas en la explo
tación, que operarán en Angola, 
Gabón, Argelia, Indonesia, Viet
nam, Colombia y Siria.

La reunión del Gabinete deci
dió modificar los artículos 48.2 y 
50 del reglamento orgánico del 
Consejo de Estado, el máximo 
órgano consultivo de la nación, 
que fue suspendido durante la II 
República y restablecido por 
Franco el 13 de diciembre de 
1945.

En el capítulo de nombra
mientos, el Consejo aprobó la 
designación del teniente general 
Jaime Barra Alcántara como 
nuevo comandante en jeje del 
Mando Unificado de Canarias y 
general jefe de la Zona Militar 
de Canarias.

Por otra parte, el Gobierno 
decidió imponer multas por un 
total de 170.000.000 de pesetas 
a diez empresas fabricantes de 
electrodomésticos de línea blan
ca y a su asociación por infrac
ción a la Ley de represión de 
prácticas restrictivas de la com
petencia.

En el Consejo de Ministros se 
aprobó un Real Decreto por el 
que se declara de urgencia la 
ocupación de unos terrenos para 
la ampliación de la Universidad 
Politécnica de Madrid.

La parcela que se expropia, de 
propiedad privada, tiene una su
perficie de 18.000 metros cua
drados y se encuentra dentro de 
una finca de cuarenta hectáreas 
situada en el término municipal 
de Pozuelo-Boadilla y propiedad 
de la Universidad Politécnica, 
según informó a Efe su rector, 
Rafael Portaencasa.

El Consejo de Ministros dio 
luz verde al expediente de reso
lución del contrato de obras cele
brado entre la Junta de Cons
trucciones, Instalaciones y Equi
po Escolar y la empresa FERSA 
para la ejecución de las obras de 
construcción de la Facultad de 
Derecho y Aulario Interfaculta- 
tivo de la Universidad de Palma 
de Mallorca.

Autorizó también a Almagre
ra, S.A., Sociedad Española de 
Carbón Exterior, S.A. y Socie
dad para el Desarrollo Industrial 
de Extremadura, S.A. a partici
par en Granitos Españoles, 
S.A.

El Gobierno declaró como 
bien de interés cultural con cate
goría de monumento el inmue
ble denominado "Casa para la 
Isidra del Cerro”, sito en Castro 
Urdiales (Cantabria) y la iglesia 
parroquial de Santa María en Ja- 
ráiz de la Vera (Cáceres).

Rosa Conde:
Las inquietudes del Congreso 
del PSOE no afectan al 
trabajo del Gobierno
Prensa: No existe «caza de brujas»

Rosa Conde

Madrid. (Efe).
La ministra portavoz del 

Gobierno, Rosa Conde,-ma- 
nifestó que’ '”por encima de 
las inquietudes” de algunos 
ministros tras los resultados 
del XXXII Congreso Federal 
del PSOE, "está el trabajo 
como miembro del Gobier
no”.

En rueda de prensa tras la 
reunión del Consejo de Mi
nistros, Conde afirmó que el 
Gabinete dedicó la mayoría 
de su tiempo al estudio de la 
Cumbre de París de jefes de 
Estado y de Gobierno, que en 
el marco de la Conferencia de 
Seguridad y Cooperación de 
Europa (CSCE) se celebra la 
próxima semana, y que se 
considera como la cita de 
"mayor trascendencia" en los 
últimos 40 años.

Conde señaló que, aunque 
el Ejecutivo no trató cuestio
nes relacionadas con los me
dios informativos, los deseos 
del Gobierno por conseguir 
"transparencia" en la finan
ciación de los medios de co
municación no son "ni una 
valoración negativa del sec
tor, ni una caza de brujas”.

La ministra portavoz, que 
definió el clima de la reunión 
interministerial como "exce
lente” y ”sosegado”, aseguró 
que durante el Consejo no 
hubo ninguna alusión espe
cial ni al Congreso del PSOE 
ni a las reacciones que ante 
sus resoluciones expresaron 
algunos ministros.

La portavoz subrayó sobre 
esta cuestión que "es cierto 
que algunos miembros del 
Gabinete, como algunos líde
res políticos, han quedado en 
mayor o menor grado conten
tos o descontentos con las re
soluciones del Congreso del 
PSOE, pero por encima de

militantes son miembros del 
Gobierno".

Y agregó al respecto: "To
dos tenemos muy claro que 
gobernamos para todos los 
ciudadanos. Por encima de 
cualquier inquietud está el 
trabajo como integrantes del 
Ejecutivo”.

Rosa Conde señaló que el 
Gabinete dedicó el 80% de su 
tiempo al análisis de un in
forme del Ministerio de 
Asuntos Exteriores sobre la 
próxima cumbre de jefes de 
Estado y de Gobierno de la 
CSCE.

Para el Ejecutivo que pre
side Felipe González, ésta es 
la cumbre más importante de 
los últimos 40 años que pone 
fin a la "guerra fría", r^altó 
Rosa Conde.

Preguntada sobre una posi
ble suspensión del viaje de 
González a Londres en visita 
oficial, previsto para los días 
26 y 27 de este mes, la Porta
voz negó tal suspensión y 
agregó que "no hay ninguna 
modificación por parte del 
Gobierno español" y que la 
agenda de esta visita está 
prácticamente cerrada.

Conde aseguró que el resul
tado de una investigación 
abierta por Defensa para es
clarecer las posibles relacio
nes de España con la red de 
espionaje "Gladío” es que 
"no hubo conexión alguna”.

La ministra portavoz ma
nifestó que el debate sobre el 
nuevo modelo de Fuerzas Ar
madas abierto en el Consejo 
hace varias semanas se ha 
postergado en las dos últimas 
por motivos de agenda, y 
añadió que dentro de siete 
dís el Gabinete retomará este 
terna.
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Según un acuerdo del Consejo de Ministros

Vía libre para solicitar la 
homologación oficial de los 
contratos agrarios

Espionaje militar

Un general italiano afirma 
que hubo propuesta de 
adhesión española a «Gladio»

Madrid. (Ical/C.A.).
El Consejo de Ministros ha 

aprobado un Real Decreto que 
modifica la normativa existente 
sobre contratos agrarios, con el 
fin de ampliar las posibilidades 
de desarrollo del régimen con
tractual para la compra-venta de 
productos agroalimentarios. En 
este sentido, las organizaciones 
agrarias y cooperativas podrán 
solicitar la homologación oficial 
de contratos agrarios, gracias a 
los acuerdos entre el Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Alimen
tación y las organizaciones del 
sector.

La solicitud se tendrá que ha
cer ante el Ministerio de Agricul
tura, una posibilidad que hasta 
ahora sólo la tenían las empresas 
de transformación o distribu
ción, que adquieren los produc
tos a los agricultores.

Esta nueva normativa otorga 
mayor protagonismo tanto a las 
organizaciones agrarias como a 
las cooperativas en el desarrollo 
de un régimen contractual en el 
sector agroalimentario de nues
tro país.

Además, se incluye la Consti
tución para todos los contratos 
tipo que se homologuen de Co
misiones de Seguimiento, con 
representación de las partes im
plicadas que suscriben los con
tratos. Estas comisiones tendrán 
la responsabilidad de garantizar 
el desarrollo puntual de las con-

diciones plasmadas en cada con
trato-tipo.

El MAPA pretende con ello 
dar un nuevo impulso al régi
men contractual, con el fin de 
normalizar y dar estabilidad a 
los mercados. Este régimen ha 
tenido desde 1985 un fuerte de
sarrollo, a juicio del Ministerio. 
En 1989 fueron 56 productos y 
más de 300.000 agricultores que 
los comercializaron mediante 
contratos tipo y más de 2,2 mi
llones de toneladas de produc
ción contratada y un valor eco
nómico superior a los 105.000 
millones de pesetas.

.•^ít. vxrstíS^

Este volumen, ha sido supera
do ya en los diez primeros meses 
de 1990 con más de 2,6 millones 
de toneladas.

Esta evolución permite que se 
incrementen también las ayudas 
de la CEE destinadas a la trans
formación industrial de produc
tos comercializados, a través de 
los contratos agrarios. En 1987, 
estos apoyos ascendieron a unos 
35.000 millones de pesetas. En 
1988 fueron de unos 46.000 mi
llones y más de 53.000 millones 
en el pasado año, según datos del 
Ministerio de Agricultura.

Roma. (Efe).
Un general italiano reveló 

ayer que el representante de 
Francia en las reuniones que la 
organización clandestina de la 
OTAN conocida como "Gladio” 
tenía anualmente, propuso en 
una ocasión la extención de la 
estructura a España.

El general del Ejército, Fausto 
Fortunato hizo una revelación al 
declarar ante la Comisión de Te
rrorismo del Parlamento italia
no, que comenzó el jueves las in
vestigaciones para tratar de es
clarecer los objetivos de la orga
nización clandestina de la 
OTAN conocida como red "Gla
dio”.

Fortunato dijo que los repre
sentantes de los servicios secre
tos militares de los países que in
tegraban la red "Gladio” se reu
nían una vez al año en Bruselas, 
donde está la sede de la Alianza 
Atlántica.

El general italiano afirmó que 
participaban en las reuniones los 
representantes de Francia, Rei
no Unido, Alemania y Bélgica.

En una de estas reuniones, se
gún el general, el representante 
de Francia propuso, "por razo
nes de frontera”, que España en
trara a formar parte de la red 
clandestina, que en Italia co
menzó a funcionar en 1956 con 
el objetivo de intervenir en caso 
de una invasión por parte de tro
pas de la Europa comunista.

El general italiano dijo que 
"nos opusimos a la propuesta de 
Franca porque España incum
plía el requisito de pertenecer a 
la OTAN y, consecuentemente, 
de ser una democracia”.

Fortunato no aclaró en qué 
época fue hecha tal propuesta. El 
hoy general ocupó el cargo de 
responsable de la oficina "R” 
(Investigación en el extranjero) 
de los servicios secretos milita
res (SISMJ) de 1971 a 1974,épo- 
ca en la que era coronel, por lo 
que, de acuerdo a sus palabras, 

se puede suponer que fue en esos 
años -Franco vivía aún y Espa
ña no pertenecía a la OTAN-, 
cuando Francia hizo tal pro
puesta.

La comisión parlamentaria in
tenta aclarar si esta red fue utili
zada en Italia con fines desesta
bilizadores, dirigidos principal
mente a impedir la subida al po
der del Partido Comunista.

En Italia contaba con 622 per
sonas, conocidas como "Gladia
dores”, que fueron entrenados 
en misiones de resistencia, gue
rrilla y sabotaje sólo para actuar 
en el caso de una invasión ex
tranjera.

El coronel del Ejército, Mario 
Monaco, que durante 18 años 
fue oficial entrenador de los 
"gladiadores" en la base de Po- 
glina, próxima a Alghero, dijo al 
diario sardo "LÚnión Sarda" 
que "Gladio” es el nombre con
vencional de una operación que 
se llama "Stay Behind", que te
nía como objetivo ayudar a libe
rar el territorio nacional en caso 
de invasión enemiga.

El primer ministro italiano 
Giulio Andreotti, que confirmó 
ante el Senado la existencia de 
"Gladio”, prestó declaración 
ante el Comité parlamentario 
sobre los servicios secretos.

”E1 presidente del Consejo nos 
ha dado efectivamente informa
ciones útiles, pero naturalmente 
se trata del primer paso dé un 
camino que es muy largo”, dijo 
el presidente del comité, Mario 
Segni.

El Partido Comunista ha pedi
do que el trabajo del Comité, 
que es secreto, se baga público, 
mientras Segni defiende lo con
trario.

Licio Gelli, jefe de la ex-logia 
masónica "Propaganda Due”, 
afirmó al diario ”11 Tirreno" que 
había organizaciones similares a 
"Gladio” en todos los países de 
Europa Occidental.

GRACIAS 
SANTA CLARA

GRACIAS
ESPIRITU SANTO

M.M.

DELEGADO/A
AUTONOMO EXCLUSIVO

PARA FALENCIA
Urge. Se necesita el mejor 
para producto único de gran 
consumo. Formará equipo de 
colaboradores. Se exige sol
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259. Bilbao.

Adolfo Suárez, en Mahón 

No tengo miedo al futuro del CDS
Mahón. (Efe).

El presidente del CDS, Adolfo 
Suárez, dijo en Mahón que no 
tiene miedo al futuro del CDS al 
tiempo que puntualizaba que la 
estrategia diseñada por el con
greso de su partido ”tardará en 
implantarse porque es difícil de 
explicar”.

Suárez llegó a Menorca para 
mantener unas reuniones de tra

bajo con los dirigentes de su par
tido en esta isla y preparar las 
próximas elecciones, junto al se
nador y presidente del CDS de 
Baleares, Xisco Quetglas.

Suárez recordó al comentar la 
estrategia salida del congreso de 
Torremolinos que "después de 
ocho años de dura crítica a la 
gestión socialista, que se había 
distinguido por ser prepotente al 

impedir el diálogo con las fuer
zas políticas, el CDS cambió su 
línea al ofrecer el presidente 
González una oferta de diálo
go”

En este sentido, afirmó que no 
debe extrañar que "hayamos 
conseguido acuerdos puntuales 
con el PSOE ya que los conside
ramos’ una fuerza más cercana a 
nuestra opción por definirse los 
socialistas como progresistas".

Precisó que el CDS tenía la al
ternativa de continuar con el 
ejercicio de la oposición, Pero 
"sin dejar de serio, decidimos 
llegar a acuerdos con los socialis
tas en aquellos puntos en que he
mos obtenido una satisfacción 
de que nuestro voto es útil y bue
no para la convivencia política y 
para evitar tensiones en la socie
dad civil española".

Sobre posibles pactos después 
de las elecciones, Suárez puntua
lizó que "no todos los pactos que 
su partida realice tendrán que 
ser con el PSOE” y, aunque se 
declaró contrario a ”la política 
de ciencia ficción” insistió en 
que su partido llegará a acuerdos 
puntuales con aquellas fuerzas 
con programas progresistas”.
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Madrid, EFE.

El secretario general de la 
Conferencia Episcopal, Agustín 
García Gasco, dijo ayer que 
”hay un compromiso con el Go
bierno” para modificar, a final 
de año, el porcentaje del IRPF, 
que actualmente es del 0,5 con 
vistas a conseguir la autofinan
ciación de la iglesia.

El obispo secretario general, 
en un encuentro con periodistas, 
reconoció que a principios de 
otoño se reunió con el ministro 
de Economía, Carlos Solchaga, 
"para clarificar y hacer un calen
dario y un análisis de los aspec
tos positivos, negativos y de las 
dificultades de la asignación tri
butaria”.

Dijo que se ha demostrado 
que el porcentaje del 0,5 por 100 
del IRPF ”es insuficiente para 
conseguir la autofinanciación, 
por lo que es necesario modifi
carlo”, aunque afirmó que el Go
bierno ha decidido no modifi
carlo de momento hasta conocer 
los datos del último ejercicio, 
realizar una evaluación comple
ta del sistema y superar ”Ios in
convenientes que pueda tener”.

Conferencia Episcopal

Compromiso con el Gobierno para 
la autofinanciación de la Iglesia

Señaló que después de que fi
nalice la reunión que la Asam
blea Plenaria del Episcopado ce
lebrará la próxima semana, con
tinuarán las conversaciones con 
Hacienda para seguir estudian
do esta modificación.

”Hay un compromiso -dijo 
García Gasco- por parte del Go
bierno de que se aclare este tema 
antes de final de año, o a princi
pios de que viene. En este último 
caso, el Gobierno completará las 
cantidades que no se hayan con
seguido mediante el porcenta
je”.

Respecto a las "quejas” de al
gunos colectivos, creyentes o no, 
y de los miembros de la UCA en 
El Salvador, de que ningún obis
po español haya asistido a los fu-

García Gasco

neralcs por los seis jesuítas y dos 
seglares asesinados en ese país, 
García Gasco afirmó que "no

hemos recibido invitación algu
na para asistir”.

”No hemos recibido -señaló- 
ninguna invitación oficial u ofi
ciosa, ni de la Compañía de Je
sús en El Salvador, ni de la Con
ferencia Episcopal de aquel país, 
ni siquiera una sugerencia”.

En referencia a la campaña 
para el uso de preservativos, que 
ha sido condenada por la Iglesia, 
García Gasco dijo que las cosas 
hubieran sido de otro modo ”si 
para este y otros temas, existise 
una comisión mixta Estado- 
Iglesia, que llegase a acuerdos 
efectivos”.

Opinó que las relaciones entre 
la Iglesia y el Estado han de estar 
basadas ”en la libertad, el reco
nocimiento de las diferencias 

entre las partes y la colabora
ción. De esta manera la Iglesia, 
que está interesada en este pro
blema y en otros, colaborará”.

Afirmó que ”es necesario que 
el Gobierno colabore con instan
cias intermedias, como la Igle
sia, y que no haga política de es
tas cuestiones. El que lo haga 
sólo un grupo, con todos los me
dios a su alcance, es peligroso, 
porque si no se colabora, no ha
brá una democracia plena”.

Dijo que muchas encuestas, 
previas a determinadas campa
ñas, ”se falsean, multiplicando 
sus resultados por 1.000, para 
crear opinión” y afirmó que mu
chas de las reacciones a la postu
ra de la Iglesia sobre la campaña 
de los preservativos "ha sido el 
atacar, descalifiar, pero sin dar 
razones”.

Agustín García Gasco dijo 
que la Conferencia Episcopal ha 
recibido 2.000 firmas contra 
esta campaña y señaló que la 
Iglesia ha entrado en este tema 
"porque está por medio la digni
dad de la persona”, aunque afir
mó que "no hemos organizado 
ninguna campaña contra el Go
bierno".

USO critica los 

presupuestos 

electorales de UGT 

y CC.00.
Madrid, EFE.

El secretario general de USO, 
Manuel Zaguirre, anunció que 
su central presentará ante el Tri
bunal de Cuentas una demanda 
para que este órgano judicial 
emita un dictamen sobre los pre
supuestos electorales de UGT y 
CC.00.

Zaguirre, en rueda de prensa, 
señaló que los presupuestos ofi
ciales de UGT (350 millones de 
pesetas) y de CC.OO. (150 millo
nes) en este proceso electoral son 
"radicalmente falsos”, y añadió 
que "vendrá muy bien al movi
miento sindical que por primera 
vez el poder judicial clarifique el 
origen de las finanzas de los sin
dicatos, así como su destino, al 
igual que ocurre con los partidos 
políticos”.

El dirigente sindical calificó 
los actuales comicios sindicales 
como los "más sucios de todo el 
periodo democrático”, a pesar 
de que, aseguró, ”hemos tenido 
ejemplos lamentables, como el 
anterior, con procesos penales, y 
el de 1982, con actuaciones vio
lentas”.

La normativa por la que se ri
gen estas elecciones y los meca
nismos de cómputo, para Zagui
rre, son la raíz del problema, ya 
que el 85 por ciento de los dele
gados a elegir proceden de la pe
queña y mediana empresa que, 
por carecer de secciones sindica
les, ”se las violenta más que sin
dicaliza”.
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Por falta de información a los usuarios 

La Unión de Consumidores 
denuncia a los empresarios 
constructores de viviendas
MADRID (EFE).

La Unión de Consumidores 
de España (UCE) ha denunciado 
el incumplimiento de las empre
sas constructoras, promotoras e 
inmobiliarias sobre la informa
ción que deben suministrar a los 
usuarios sobre compraventa y 
arrendamiento de viviendas, fi
jada en el Decreto 515/89.

La UCE ha hecho un segui
miento sobre el cumplimiento 
de esta norma dentro de la cam
paña denominada ”1990 por 
una vivienda digna” y después 
de analizar el contenido de 200 
folletos publicitarios y un total 
de 126 sociedades, ha denuncia
do que ninguna empresa cumple 
con la totalidad de lo preceptua
do en la norma legal.

El Real Decreto establece los 
requisitos mínimos que debe- 
contener la publicidad, oferta y 
promoción de viviendas para su 
venta o alquiler y destaca que to
dos los datos incluidos en la 
oferta serán exigibles aunque no 
consten en el contrato.

Por ejemplo, señala que sólo el 
5 por 100 de las empresas ins
peccionadas tenían información 
completa sobre su domicilio so
cial e inscripción en el Registro 
Mercantil, sólo el 31 por 100 
proporcionaron plano del em
plazamiento de la finca, y ningu
na comunicaba el trazado de re
des de agua, electricidad o cale
facción.

Sólo el 38 por 100 informaban 
de los materiales de construc
ción, un 26 por 100 sobre aisla
mientos térmicos y el 12 sobre 
aislamientos acústicos.

Un 30 por 100 no facilitaron 
datos sobre la superficie útil de 
las viviendas y el 5 por 100 indi
caba si el inmueble estaba o no 
inscrito en el Registro de la Pro
piedad.

En relación al precio de la vi
vienda y forma de pago sólo 
cumplen los requisitos el 12 por 
100 de las empresas aunque, en 
lo relacionado a las garantías so
bre cantidades entregadas a 
cuenta, únicamente el 14 por

100 ponía a disposición del 
cliente los documentos donde se 
formalizan dichas garantías se
gún la Ley.

La UCE ha denunciado ade
más que, en el muestreo realiza
do en 104 folletos publicitarios 
de promoción de viviendas, sólo 
en 14 de ellos se plasmaron da
tos sobre inscripción de la em

presa vendedora en el Registro 
Mercantil y en la mayoría de 
eUos la descripción de la vivien
da y el edificio se basa en dibujos 
o fotos que no coinciden con la 
realidad.

En cuanto a los materiales em
pleados, los folletos contienen 
una "vaga” referencia de los mis
mos, y entre el 75 y el 85 por 100 

no hacen mención a aislamiento 
térmico ni acústico de las vivien
das.

Además, sólo el 14 por 100 
contiene información suficiente 
sobre precio y forma de pago y 
no es frecuente que ofrezcan da
tos sobre las garantías constitui
das sobre las cantidades entrega
das a cuenta.

Levantados entre 1950 y 1960

IVIiles de pisos, construidos 
con vigas, que se desintegran

BARCELONA (EFE).

Un alto porcentaje de las vi
viendas edificadas en España en 
los anos 50 y 60 se construyeron 
con vigas aluminosas, cuyo rápi
do deterioro se ha puesto de ma
nifiesto en el barrio del Turó de 
la Peira con el derrumbamiento 
de un inmueble.

Javier Casanovas, jefe del Ser
vicio de Rehabilitación del Cole
gio de Aparejadores de Barcelo
na, explicó a EFE que este tipo 
de vigas, denominadas "electro- 
land”, se caracterizan por la rá
pida de integración del cemento, 
especialmente cuando está en 
contacto con la humedad, lo que 
acelera considerablemente el en

vejecimiento de los edificios y 
puede ocasionar su hundimien
to.

Casanovas dijo que la fabrica
ción de estas vigas se consideró 
positiva en aquellos momentos, 
ya que el cemento fraguaba rápi
damente, lo que permitía acele
rar su proceso de producción.

Indicó que la construcción de 
edificios con este material no se 
cuestionó hasta mediados de los 
años 60, cuando comenzaron a 
conocerse sus carencias.

La masiva utilización de las 
vigas "electroland” coincidió, 
además, con un periodo de de
manda masiva de viviendas, es

pecialmente en las conurbacio
nes de las grandes ciudades, 
como consecuencia de los movi
mientos migratorios.

Ambas circunstancias, según 
Casanovas, provocaron que este 
material se utilizara en toda Es
paña y países de Europa, tanto 
en las viviendas populares como 
aquellas destinadas a clases so
ciales más solventes, ya que su 
estructura simplificaba también 
el proceso de construcción.

El técnico del Colegio de Apa
rejadores precisó que es suma
mente difícil cuantificar cuántas 
viviendas se construyeron en Es
paña con estas vigas, pero que 
éstas serán miles tanto en las zo
nas urbanas como rurales del Es
tado.

Javier Casanovas destacó que 
no todas se deberán derribar, 
aunque sí rehabilitarse, y que sus 
propietarios han de ser conscien
tes de que ”la vida de sus edifi
cios es muy corta”.

Se lamentó de que, una vez co
nocidas las deficiencias de las vi
gas aluminosas, "nadie tomara 
en los años pasados el protago
nismo para adoptar las medidas 
pertinentes, lo que ha permitido 
que el tiempo corriera y el mate
rial utilizado entonces esté ya 
deteriorado”.

Informó de que, si bien la uti
lización de este material decre
ció a finales de los años sesenta, 
la Administración no prohibió 
por Real Decreto su utilización 
en la construcción de edificacio
nes hasta 1977.

Subrayó además que la Admi
nistración conoce los problemas 
que surgirán progresivamente en 
los próximos años en los inmue
bles, "corno lo demuestra el he
cho de que fuese el mismo 
MOPU quien hace 3 años derri
base en Canarias unas 7.000 vi
viendas de promoción pública 
construidas con vigas alumino
sas”.

El problema es tan grande -di
jo- que nadie se ha atrevido a 
hacer nada".

Javier Casanovas afirmó que 
"a nadie del sector de la cons
trucción le ha sorprendido el ac
cidente ocurrido el pasado do
mingo en el Turó de la Peira, 
porque este problema se cono
cía. Cada año caen edificios 
construidos con estas vigas. La 
diferencia es que en Barcelona 
ha muerto una persona al caerse 
su vivienda”.

”Lo del Turó de la Peira era 
una muerte anunciada -agregó-. 
Y continuarán produciéndose 

más. La solución al problema no 
pasa únicamente con rehabilitar 
este barrio de Barcelona".

El jefe del Servicio de Rehabi
litación del Colegio entiende 
que, ante la actual situación, la 
Administración y los sectores 
implicados "deben asumir la res
ponsabilidad” de iniciar urgen
temente la elaboración de un 
mapa de los edificios afectados y 
de "decírselo a los propietarios, 
porque no lo saben”.

Considera que en este trabajo 
debe implicarse también a los 
propietarios e inquilinos de las 
viviendas, que deben ser los que 
demanden una inspección de los 
edificios cuando constaten defi
ciencias.

El arquitecto Cartes Buxadé, 
especializado en patologías de 
edificios, coincide con Casano
vas en que es necesario estudiar 
uno por uno los posibles inmue
bles construidos con vigas alu
minosas ante la gravedad del 
problema.

Buxadé opina que, úna vez co
nocidos los resultados de ese es
tudio, en algunos casos "será 
más conveniente plantear el de
rribo de los edificios, que su re- 
modelación”.
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Mario Conde niega la existencia de minusvalias 
en la Corporación Industrial de Banesto
Ante la situación actual por la crisis del Golfo opina: «Hay que 
seguir trabajando en todas las circunstancias»

La Coruña, EFE.

El presidente de Banesto, 
Mario Conde, negó ayer la 
existencia de minusvalías en la 
Corporación Industrial del 
grupo y dijo que sus empresas 
"tienen como mínimo el mis
mo valor que al inicio de la cri
sis del Golfo”.

Mario Conde asistió a la 
inauguración de las nuevas ins
talaciones en Galicia de la em
presa Isolux, perteneciente a la 
Corporación Financiera e In
dustrial de Banesto.

En rueda de. prensa reiteró 
que se estudia la posibilidad de 
colocar el paquete de acciones 
que la Corporación tenía pre
visto sacar a los mercados in
ternacionales entre inversores 
privados extranjeros o españo
les.

El presidente de Banesto se
ñaló que la colocación de este 
paquete en el mercado interna
cional "es importante, pero es 
más importante la propia cor
poración”, y agregó que ”no te
nemos prisa para tomar una 
decisión”, sino que es preferi
ble ”esperar a que la situación 
económica se despeje”.

Sobre las minusvalías de la 
Corporación, Conde indico 
que no existen porque "no se 
ha comprado nada”, y, en todo 
caso, añadió, se puede hablar 
de fluctuaciones del valor en la 
bolsa de la corporación, aun
que negó que se hubiera regis
trado una depreciación.

En su opinión las empresas 
de Banesto "tienen como míni
mo el mismo valor que al ini
cio de la crisis del Golfo”.

El presidente de Banesto 
negó la posibilidad de que la 
corporación se desprenda de su 
participación en la inmobilia
ria Urbis, sobre lo que se espe
cula en algunos mercados.

Respecto al sombrío panora
ma dibujado por el gobernador 
del Banco de España, Mariano 
Rubio, el presidente de Banes
to afirmó que esta situación se 
extiende a todos los países, 
pero un empresario "no debe 
serio sólo en épocas de vacas 
gordas, sino que hay que seguir 
trabajando en todas las cir
cunstancias”.

Mario Conde afirmó que Ba
nesto puede conseguir por sí 
mismo todos sus objetivos sin

plantearse la necesidad de una 
fusión ni a corto ni a largo pla
zo.

Sobre la reciente OPA lanza
da sobre el 25 por ciento de la 
sociedad Carburos Metálicos, 
el presidente de Banesto señaló 
que no habría negociaciones 
con el resto de los grandes ac
cionistas presentes en esta em

presa y confirmó que la finali
dad de esta operación ha sido 
alcanzar el control del 50 por 
ciento del capital.

Conde defendió la existencia 
de las llamadas supercuentas e 
indicó que gracias a estos de
pósitos Banesto ha incremen
tado su cuota de mercado.

El BHE concedió 
créditos para viviendas 
hasta octubre por 
71.259 millones
Madrid, EFE.

El Banco Hipotecario de Espa
ña ha concedido créditos por va
lor de 71.259 millones de pese
tas durante el periodo enero- 
octubre de 1990 con destino a la 
financiación de 20.102 vivien
das de protección oficial.

Según informan fuentes del 
BHE, de los más de 71.000 mi
llones, 56.754 miUones corres
pondieron a créditos de vivien
das de protección oficial del ré
gimen general, y 14.505 del régi
men especial.

Los créditos superaron en un 
51,5 por ciento el total de conce
siones efectuadas durante el mis
mo período de 1989. Un 65,5 
por ciento correspondieron a 
promotores privados del régi
men general, un 21,8 a promoto
res públicos del régimen espe
cial, un 9,2 por ciento con desti
no a créditos para la rehabilita
ción protegida de viviendas y un 
3,7 por ciento a promotores pú
blicos del régimen general.

Más moderado fue el creci
miento de las concesiones brutas 
del BHE destinadas al conjunto 
de actividades inmobiliarias, 
que en el periodo de enero- 
octubre fueron de 280.393 mi
llones, un 6,3 por ciento más que 
en el mismo periodo de 1990.

Telefónica de
Podría ser en diciembre

El BBV prepara su salida al 
mercado bursátil de Tokio

España y Francia, 
en la competencia 
por Telmex

Tokio, EFE.

El Banco Bilbao Vizcaya 
(BBV) presentó formalmente 
ayer al Ministerio de Finanzas 
japonés los títulos de la entidad 
española que cotizarán próxima
mente en el mercado bursátil de 
Tokio, informaron fuentes de la 
citada sucursal.

Representantes del banco es
pañol señalaron que el ”filing” 
(presentación del proyecto) ante 
el Ministerio japonés es "el últi
mo paso para tener la luz verde 
de las autoridades y obtener la 
aprobación definitiva de las ac
ciones para que coticen en To
kio".

El presidente de la citada enti
dad española, Emilio de Ybarra, 
asistió a un seminario de presen
tación del BBV en el que estuvie

ron presentes 120 inversores ins
titucionales japoneses.

El presidente del BBV se mos
tró cauto y evitó dar una fecha 
detéripinada para la salida a bol
sa y afirmó que el mercado de 
valores de Tokio había dado un 
informe favorable del proyecto 
al Ministerio.

"La autorización es algo que 
corresponde al Ministerio y sa
bemos que con el visto bueno del 
TSE (Bolsa de'Tokio), el proceso 
es automático”, dijo I>e Yba
rra.

Fuentes japonesas del sector 
señalaron recientemente que la 
fecha de salida del BBV a la Bol
sa de Tokio podría ser entre los 
días 3 al 7 de diciembre, con un 
volumen de un millón de accio
nes.

Emilio de Ybarra inauguró el 
pasado miércoles la sucursal 

operativa del BBV en-Tokio, que 
se dedicará principalmente a te
sorería, mediación de comercio 
y banca corporativa a grandes 
grupos empresariales locales.

Según dijo, la citada entidad 
española "ofertará algo distinto 
a lo que ofrecen los bancos japo
neses en comercio exterior y, 
además, canalizaremos también 
la exportación e importación ha
cia Portugal”.

Añadió que la puesta en mar
cha del BBV en Tokio se produ
ce en un momento favorable, 
por la ralantización de la activi
dad bancaria de este país im
puesta por la fuerte caída de la 
Bolsa de Tokio, y que produjo la 
desaparición de las plusvalías 
ocultas en sus ofertas bursáti
les.

Ybarra subrayó que el descen
so bursátil de Tokio y la consi

guiente reducción de los coefi
cientes de capital harán que la 
actividad de la banca nipona sea 
más lenta, especialmente en la 
compra de bancos extranjeros y 
restricciones de créditos.

El presidente del BBV señaló 
que tanto "la moda” de la peseta 
fuerte como los intereses altos, 
producían el mayor atractivo 
para el cliente japonés, y agregó 
que las inversiones a corto plazo 
en la bolsa española tienen aún 
espacio para el inversor de Ja
pón, a pesar de la crisis del golfo 
Pérsico.

Durante este viaje a Japón, 
Ybarra, acompañado por los di
rectores generales Enrique Más, 
Angel Corcostegui y Luis Basti
da, mantuvo reuniones con eje
cutivos de los once principales 
bancos del país, y con el gober
nador del Banco de Japón, Sa- 
tosbi Mieno.

México DF, EFE.

El gobierno mexicano recibió 
sólo tres ofertas de inversionis
tas mexicanos e internacionales 
para la compra de la empresa es- 
,tatal Teléfonos de México, entre 
las que se incluyen la de la Tele
fónica Española y la France Ca
ble and Radio se informó aquí.

Los tres grupos que presenta
ron sus posturas de compra son: 
el encabezado por el empresario 
mexicano Roberto Hernández, 
asociado con la compañía GTE 
de Estados Unidos y la Compa
ñía Nacional Telefónica de Es
paña; el segundo grupo lo con
forman la empresa Carso del 
empresario mexicano Carlos 
Slim asociado con la compañía 
Southwestem Bell y la France 
Cable and Radio.

El tercer participante en la li
citación es el gru^ Gentor del 
empresario mexicano Javier 
Garza Sepúlveda que se presen
tó sin el respaldo de ningún con
sorcio telefónico internacional.

AUXILIAR ADMINISTRATIVO
NECESITA EMPRESA DE TRANSPORTES 

PARA SU DELEGACION EN PALENCIA 
Se requiere:

Edad 25-30 años. Conocimientos de informática a nivel de opera
dor, Carnet de conducir.
Se ofrece:

Salario competitivo. Posibilidad de promoción.
Escribir enviando fotografía reciente y curriculum vitae a BALKIS 
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Barcelona, (EFE).- La poli
cía ha puesto al descubierto 
una red de evasores de capita
les y contrabando de oro, que 
en los últimos seis meses ha
bría sacado de España más de 
2.200 millones de pesetas en 
efectivo e introducido ilegal
mente 1.700 kilos de metal 
precioso utilizando la misma 
infraestructura.

Según fuentes policiales, 
hasta el momento han sido de
tenidas nueve personas vincu
ladas con la empresa '‘Ibérica 
de Metales Preciosos” (Promp- 
sa), vértice de esta red de eva
sores, que tiene sus oficinas en 
la barcelonesa calle de Francolí 
y cuenta con una nave indus
trial en el polígono “Can Jardí” 
de Rubí, también en la provin
cia de Barcelona.

Los detenidos son Pedro y 
Luis Rodríguez Gómez, Iván y 
Pedro Rodríguez Sánchez, di
rectivos de Prompsa, e I. Goye
neche, M. y F.M. Echenique y 
dos industriales de la localidad 
guipuzcoana de Irún que ac
tuaban como transportistas.

El director de Prompsa, Pe
dro José Rodríguez Gómez, 
hermano de los dos primeros 
detenidos, al parecer se en
cuentra actualmente en Ando

Detenida por infanticidio una mujer en Vitoria que 
tras dar a luz, abandonó a su hija en un portal

Vitoria, (EFE).- Agentes de la 
Policía Municipal de Vitoria 
han detenido a la mujer que pre
suntamente abandonó el pasado 
lunes a su hija recién nacida en 
un portal, donde fue encontrada 
por unas niñas.

Además de la supuesta madre, 
A.S.M., de 36 años, acusada de 
un delito de infanticidio, ha sido 
detenida por la Ertzaintza, en 
Durango (Vizcaya), un indivi
duo cuya identidad corresponde 
a las iniciales A.B.S., de 41 años, 
con quien la mujer mantenía re
laciones sentimentales, según in
formó la Policía Municipal de 
Viloria.

Las bolsas de plástico en las 
que fue hallado el cuerpo de la 
recién nacida han sido la pista 
seguida por la Policía Municipal 
para llegar hasta la presunta in
fanticida, detenida antes de ayer

Detenidas nueve personas
Puesta al descubierto una red 
de evasión de capitales y 
contrabando de oro
rra, desde donde, según la poli
cía, controla las operaciones, 
tras ser condenado en España a 
7 años de prisión y multa de 
6.500 millones por un delito 
monetario cometido en 1984.

“Ibérica de Metales Precio
sos” fue sometida a vigilancia 
por miembros de la sección de 
Delitos Fiscales y Monetarios 
del Cuerpo Nacional de Poli
cía, que sigue la pista de esta 
red desde el pasado mes de 
mayo y que finalmente ha po
dido determinar que existían 
tres grupos dedicados a la eva
sión de dinero en efectivo y 
que aprovechaban la infraes
tructura para introducir oro en 
España.

Las citadas fuentes señala
ron que sólo en los últimos seis 
meses se ha podido comprobar 
que la organización ahora 

a las 17,15 horas en su domicilio 
de la calle Abrevadero, de la ca
pital alavesa.

Según el relato de los hechos 
facilitado por la Policía local vi
toriana; la citada mujer, emplea
da como limpiadora en una pen
sión de esta capital, acudió a su 
trabajo el pasado lunes y, al ad
vertir los primeros síntomas de 
parto, dijo que se encontraba 
mal y regresó a su domicilio.

Allí, en el servicio, “se sentó 
en la taza del inodoro y expulsó 
al bebé”. Depués dejó a la recién 
nacida en un balde, se limpió y 
“se metió en la cama al sentirse 
cansada”, según la Policía Muni
cipal.

Varias horas más tarde, cuan
do se encontró mejor físicamen
te, cogió al bebé y le introdujo en 
unas bolsas de plástico que se 

puesta al descubierto ha evadi
do al extranjero, presumible
mente a Suiza, más de 2.200 
millones de pesetas en efectivo 
e introducido más de 1.700 ki
logramos de oro adquiridos en 
lingotes en la Sociedad de Ban
ca Suiza de Ginebra.

Para el transporte eran utili
zadas tres redes de transporte 
perfectamente organizadas 
que pasaban la frontera con 
Francia a través de “mugas” o 
pasos clandestinos bien cono
cidos por las organizaciones.

Uno de estos grupos estaba 
encabezado por Angel Urteaga 
Echenique, conocido por el 
apodo de “El rubio de Irurite”, 
huido de la Justicia española y 
sobre el que pesa una orden de 
busca y captura, que utilizaba 
como transportista a sus sobri
nos M. y F.M. Echenique, de

había llevado de la mencionada 
pensión en días anteriores.

Seguidamente, siempre según 
el relato de la Policía Municipal 
de Vitoria, la mujer se desplazó 
hasta la calle Valladolid y en el 
portal de un inmueble dejó 
abandonada a la recién nacida, 
que fue hallada muerta sobre las 
19,30 horas del mismo lunes por 
unas niñas.

Se da la circunstancias de que, 
antes de,dar a luz y después de 
haber abandonado al bebé, la 
mujer fue visitada en su domici
lio por una señora conocida 
suya, que, según la misma fuen
te, no advirtió el embarazo,

Antes del parto, la señora se 
marchó del domicilio al comuni
carle la presunta infanticida que 
le dolían los riñones y que se iba 
a acostar. Después de abandonar 
a la recién nacida y cuando vol

tenidos en Burguete (Navarra) 
y puestos a disposición del Juz
gado de Aoiz.

El segundo grupo estaba di
rigido por un individuo no 
identificado que se encuentra 
en paradero desconocido y del 
mismo fonhaba parte 1. Goye
neche, a quien en el momento 
de la detención le fueron inter
venidos 36 millones de pesetas 
en unos compartimentos per
fectamente camuflados en su 
vehículo, que contaban con so
fisticados sistemas de apertu
ra.

El tercer grupo lo formaban 
dos conocidos industriales de 
Inin, cuya identidad no ha sido 
facilitada, y que, según la poli
cía, habían percibido cien mi
llones de pesetas por sus servi
cios y que se valían de trans
portistas franceses para pasar 
la frontera.

La policía prosigue las inves
tigaciones para el total esclare
cimiento de los hechos, la de
tención de los responsables y la 
determinación del importe de 
la evasión y el contrabando, 
que podría ascender a varios 
milles de millones de pesetas.

vió a su casa, fue visitada de 
nuevo por la misma señora, “que 
tampoco advirtió nada sospe
choso, por lo que se fue del do
micilio, dejándola sola”.

“Al día siguiente la detenida 
acudió a la pensión, donde con
tinuó con su trabajo como si 
nada hubiese pasado, hasta el 
momento en que fue detenida en 
su domicilio”, indicó la Policía 
Municipal.

Una vez detenida, la mujer 
afírmó que no había dado a luz, 
pero fue trasladada al Hospital 
de Santiago Apóstol, donde,los 
médicos confirmaron qué había 
alumbrado un bebé en días ante
riores, precisó en su nota la Poli
cía Municipal de Vitoria.

La detenida quedó ingresada 
en el citado hospital, ya que pre
sentaba una fuerte hemorragia 
postparto e inicios de infección.

Tráfico 
de drogas

El cabecilla de 
la «Operación 
Algeciras», 
detenido en 
San Roque
Algeciras (Cádiz), (EFE).- La 

policía ha detenido ayer en San 
Roque (Cádiz) a Ahmed Larby, 
cabecilla de la operación de trá
fico de drogas conocida como 
“Operación Algeciras”, con lo 
que se eleva a 22 el número de 
personas detenidas en relación 
con este caso, diez de ellos poli
cías, informaron fuentes judicia
les.

El juez Manuel Gutiérrez 
Luna ha comenzado a tomar de
claración a Ahmed Larby, cuya 
detención, según dijo a EFE el 
magistrado ha sido “muy impor
tante para este caso”. La nacio
nalidad de Larby no ha sido faci
litada todavía.

Ahmed Larby, que era el en
cargado de dar instrucciones a 
los implicados en el caso, fue de
tenido sobre el mediodía y la p 
licía se incautó de un veh. uio 
BMW con matrícula de Gibral
tar 59284.

El detenido llegó al juzgado de 
Algeciras (Cádiz) poco depués 
de la una y media de la tarde, 
donde se negó a que le tomasen 
fotografías y a ser filmado, y 
pasó, escoltado por dos policías 
de la Brigada de Régimen Inter
no de la Policía Nacional, a dis
posición del juez instructor del 
caso.

Esta semana han continuado 
las declaraciones de este caso 
con la comparecencia ante el 
juez de las esposas de los diez 
policías nacionales presunta
mente implicados en el denomi
nado “caso Algeciras”.

El magistrado juez Manuel 
Gutiérrez Luna, que tras las pri
meras diligencias se inhibió del 
caso a favor de la Audiencia Na
cional, ha puesto a su disposi
ción el recinto judicial para que 
se realicen los interrogatorios.

EMPRESA PRODUCTOS QUIMICOS EN BURGOS 
precisa: 

COMERCIAL VENTAS
Se requiere: Nivel cultural medio-alto. Buena presencia y diná

mico. Vehículo propio (no imprescindible).
Se ofrece: Incorporación inmediata. Formación a cargo de la 

empresa. Sueldo, seguros, Gtos. de viaje y kilome
traje.

INTERESADOS: Curriculum vrtae. Apartado 92. BURGOS

EMPRESA PRODUCTOS QUIMICOS EN BURGOS 
precisa: 

TECNICO DE PRODUCCION 
a nivel de Ingeniero Técnico o Diplomado con dotes de organiza
ción y mando.

INTERESADOS: Curriculum vitae 
Apartado 92 
BURGOS

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo: Tú que me acla

ras todo, que iluminas todos los 
caminos para que yo alcance mi 
ideal. Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmigo, 
yo quiero en este corto diálogo 
agradecerte por todo y confirmar, 
una vez más que nunca quiero se
pararme de Tf, por mayor que sea 
ia ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres queri
dos en la gracia perpetua. Gracias 
por tu misericordia para conmigo 
y los míos. (La persona deberá re
zar esta oración tres días segui
dos sin decir el pedido, dentro de 
tres días será alcanzada la gracia 
por más difícil que sea). (Publicar 
en cuanto se reciba la gracia). 
Gracias por los favores recibidos.

M.R.

SERVICIOS FUNERARIOS

"SAN IVIILLAN"
C./ Rto. Villarrobledo, 13 (junto Obispado) 

FALENCIA
Teléfono 74 48 99

¡24 horas al servicio de los demás! 
¡Rápida tramitación en Servicios de traslados!

La familia de

Doña EULALIA PASCUAL GARCIA
Q.E.P.D.

agradecen por este medio, en la imposibilidad de hacerlo 
personalmente, las muestras de aprecio y condolencia reci
bidas de sus amistades con motivo de la triste desgracia 
que les aflige.
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Final de la guerra fría
La OTAN y el Pacto de Varsovia firmarán 
el lunes una declaración de cooperación

BUENOS AIRES

Enfrentamientos laborales
Bruselas. EFE.

Los países de la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN) y del Pacto de Varsovia 
sellarán el fínal definitivo de la 
rivalidad ideológica y militar 
que opuso durante la guerra fría 
a ambas alianzas.

Según explicó un responsable 
de la OTAN, en un documento 
de apenas dos folios los veinti
dós Estados que integran ambos 
bloques declaran: ”Ya no somos 
adversarios y sólo deseamos 
cooperar”.

Una vez suscrita, la declara
ción quedará abierta al resto de 
los países neutrales y no alinea
dos que participarán en la Con
ferencia sobre la Seguridad y la 
Cooperación en Europa (CSCE), 
que se celebrará en la capital

ESTADOS UNIDOS____________
El Ejército convoca a 
quince mil reservistas más
Washington, EFE. 

francesa entre los días 19 y 21 de 
noviembre.

Todos los gobiernos signata
rios se comprometerán a respe- 
tar los principios recogidos en el 
Acta Final de la Conferencia de 
Helsinki y en la Carta de las Na
ciones Unidas y a no recurrir a la 
amenaza o a la agresión para re
solver las diferencias políticas.

”EI mal llamado "pacto de no 
agresión” entre las dos alianzas 
fue propuesto por los dieciseis lí
deres de la OTAN en la "cum
bre” que celebraron en Londres 
los días 5 y 6 de julio”, recordó el 
funcionario en declaraciones a la 
prensa.

La Alianza Atlántica se ha re
sistido siempre a considerar el 
texto como una declaración en
tre dos bloques, para no contri
buir, ni siguiera sobre el papel, a 
la supervivencia de una organi
zación militar moribunda. 

tanques que está previsto sean 
enviados a la zona.

Expertos de los seis Estados 
miembros de la alianza del Este 
(Unión Soviética, Polonia, Hun
gría, Checoslovaquia, Rumania 
y Bulgaria) se pusieron de acuer
do esta semana en Budapest 
para disolver el mando militar 
del Pacto antes del 1 de enero de 
1991.

La desaparición de la Repúbli
ca Democrática Alemana, la re
tirada de las tropas soviéticas y 
la consiguiente liberalización de 
los regímenes de Europa central 
y oriental han ido privando a 
esta organización de su razón de 
existir, coinciden todos los ob
servadores.

El secretario norteamericano 
de Estado, James Baker, que se 
encuentra en Bruselas para asis
tir a una reunión ministerial con 
la Comunidad Europea (CE), co
mentó ayer que los aconteci
mientos deparan un futuro muy 
distinto a la OTAN.

La Alianza Atlántica "seguirá 
siendo el cimiento de la estabili
dad en Europa, donde también 
están en juego nuestros intere
ses. La OTAN es y seguirá sien
do la fórmula transatlántica 
donde trataremos conjuntamen
te los temas de defensa”, agregó 
Baker.

BUENOS AIRES.- Un manifestante pide ayuda, mientras nn 
compañero se encuentra herido en el suelo, durante los enfren
tamientos entre seguidores del ex-coronel Seineldin y miem
bros de la Confederación General de Trabajadores, poco antes 
de.una concentración convocada por la CGT, en la Plaza de 
Mayo. (Foto EFE-Reuter)

El Ejército y la Infantería de 
Marina estadounidenses orde
naron volver al servicio activo a 
más de 15.000 reservistas de 
todo el país para apoyar la ope
ración "escudo del desierto” que 
llevan a cabo las fuerzas arma
das de EE.UU. en el golfo Pérsi
co.

El Ejército informó que ha or
denado a I4.006 guardias nacio
nales y miembros de su reserva 
en 35 estados que se reincorpo
ren al servicio activo.

De acuerdo con esta misma 
información, otros 12.000 po
drían ser convocados en los pró
ximos días, incluidas las prime
ras unidades de combate de la 
reserva que serán enviadas al 
golfo Pérsico.

Por su parte, la Infantería de 
Marina convocó a 1.086 reser
vistas de combate, incluidos 433 
miembros dé dos batallones de

LA ILUSTRISIMA SEÑORA 

Doña MERCEDES POLO MARTINEZ DE AZCOITIA 
(Camarera Mayor de Ntra. Sra. de la Calle)

Falleció en Palencia, el día 11 de noviembre de 1990

D. E. P.

La Junta Directiva de la Cofradía del Patronato de Ntra. Sra. de la 
Calle invita al funeral que por el eterno descanso de su alma se 
celebrará el lunes, día 19, a las ocho y cuarto de la tarde en el 
Templo de Nuestra Patrona.

t
EL SEÑOR

Don ANICETO PEREZ yiLLAN 
FaBeció en Valüdo&d, el día 17 de noviembre de 1990

a los 59 altos de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.
Su apenada esposa Carmen Arroyo Lápez; hijas María del 

Carmen y Begoña Pérez Arroyo; madre política Marcelina 
López Gutiérrez; hermanos Angel, Victoria, Pedro, Marce
lo y Justa Pérez Villán; hermanos políticos Fortu, Agustín, 
Carmen, Elisa, Leandro, Joaquín y Arsenia; sobrinos, tíos, 
primos y demás familia.

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Vigilia: Día 18. a las once y media de la mañana y a continuación la 
conducción al cementerio.

Misa de funeral; Día 19, a las ocho de la tarde-
Iglesia parroquial; Nuestra Señora del Carmen.
Casa mortuoria: Hospital Clínico de Valladolid.
Casa doliente; C./ Sagrada Familia, 4-2° 8.

'FINISTERRE, S.A* Cía. de Seguros.
Pompas Fúnebres NTRA. SRA DE LA CALLE

______ Plaza Mayor, 13 — Teléfono 74 49 49 — Palencia

t
EL SEÑOR 

Don JOSE-LUIS VARAS LEZCANO
FaBeció en Palencia, el día 17 de noviembre de 1990 

a los 68 años de edad 
DESPUES DE RECISn LOS SANTOS SACRAMENTOS 

D. E. P.

Su apenada esposa María del Rocío Manovel Am^o; hijas M.^ del Rocío, M." de los Reya y M.^José 
Varas Manovel; hijos políticos Gerardo Revilla y Ramón Pérez; madre política Abilia Arroyo; 
hermano Teodoro Varas Lezcano; hermanos políticos M." del Carmen Aranda. Isidoro Manovel 
y Pilar Ibáñez; nieto, sobrinos, tíos, primos y demás familia.

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Vigilia; Día 18. a las once de la mañana, y a continuación la conducción del cadáver el carnemerio.
Misa de familia: Día 19, a las siete de la tarde.
Iglesia parroquial: Santa Marina.
Casa mortuoria: Hospital Provincial 'San Telmo'.
Casa doliente: C./ Obispo Manuel González, 6-3° deba.

Pompas Fúnebres NTRA. SRA. DE LA CALLE - Plaza Mayor, 13 - Teléfono 74 49 49 - Petenera
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Alquileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m.^ en 
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

ALQUILO vendo céntricas en
treplantas acabadas y local pe
queño. Teléfono 750824.

NECESITO piso o apartamen
to. Teléfono: 700612.

OFICINAS u otra actividad a 
calle Mayor, bien terminada, 
precio razonable. Informes Co
mandante Velloso, 1-1® D.

LOCAL comercial en Manuel Ri
vera, acondicionado cualquier 
actividad. Precio razonable. In
formes Comandante Velloso, 
1-1® D.

ENTREPLANTA para oficina o 
cualquier actividad, 3 despa
chos, muy céntrica, bien termi
nada, buen precio. Informes Co
mandante Velloso, 1-1° D.

ALQUILO piso apartamento 
céntrico, todo exterior. Infor
mes Comandante Velloso, 1-1° 
D.

NECESITO en alquiler nave o 
local, 80 m.2. Palencia o próxi
mo. 844626.

INMOBILIARIA POLIS: Al
quiler de pisos en varias zonas.

RENAULT-18 GTS, VA-H. Pa
sado revisión. Radiocasette. 
325.000. (988) 746249.

ALQUILO piso amueblado. Te
léfono 780053.

ALQUILER piso Plaza Mayor, 
140 m.2 útiles. Ideal para profe
sionales. INMHOGAR. 748989.

ALQUILO sótano barato, 
Avda. Valladolid. ^ Teléfonos 
722207 - 725843.

PARTICULAR Taunus 1.6 GL, 
VA-J. Impecable. Cuidadísimo. 
325.000. (988) 728890.

VENDO Seat Ronda 75 CLX 
impecable, precio a convenir. 
Teléfono 748612.

ALQUILER de naves en Polígo- Compras
no, totalmente nuevas. RUSTIC. 
751843.

ALQUILO local acondicionado 
de 170 m.2 con entreplanta de

COMPRO sacos pulperos. Te
léfono 844011.

40 m.2 Zona comercial. Teléfo
no 744043. Enseñanzas
ALQUILO entreplanta acondi
cionada de 30 m.2 y local para 
almacén de 60 m.^ Céntricos. 
Teléfono 744043.

ALQUILO nave acondicionada 
de 600 m.2 Teléfono 744043.

ALQUILAMOS local 900 m? 
en Magaz. Teléfono 784012.

SE ALQUILA entreplanta ofici
na, Ponce de León. 90 metros 
cuadrados Teléfono: 740757.

ALQUILO piso céntrico amue
blado. Tfns. 729081 - 808235.

BERNA alquila pisos desde 
75.000 pts. Naves, locales, en
treplantas. Todo lo que usted 
necesita. Mayor Centro, 100.

ALQUILO piso amueblado. Te
léfono 722232, de 12'00 a 
13'00 h.

SE ALQUILA local. 750580.

URBE alquila piso en C.Z Casa
ñé. No estudiantes. Informa
ción, Panaderas, 1.

Automóviles
SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 55 41.

SE VENDE Seat 124, 133, 
127, R-6, Ronda 75 CLX, 131, 
1.430, Talbot Horizont GLS, 
Lada Niva 4x4, Solara SX, Sim- 
ca 1200, Renault 12 varios, 
R-18 GTS, R-8, R-30 TX. Taller 
mecánico AUTO-LEON S. A., 
concesionario oficial Lada. Polí
gono Industrial Vial, P-207. Te
léfono 728675.

PARTICULAR vende Rover 
216 Sprint, 1 año, 1.200.000, 
28.000 Km. Teléfono 746635, 
horas oficina.

PARTICULAR vende Porsche 
928, como nuevo. 744584, 12 
a 16 horas.

VENDO R-9 TSE. Teléfono 
751160.

VENDO Opel Corsa, cinco 
puertas. P-...-F. Llamar tardes. 
749686.

INFORMATICA CETI. Cursos 
programador, aplicaciones, 
Open Access, Sistemas Opera
tivos. Avda. Valladolid, 23.

DOY clases de inglés. Teléfo
nos 740364 - 740186.

NECESITO profesor particular 
de Contabilidad. Teléfono 
700025.

LICENCIADA con experiencia 
da clases de inglés. 721377.

OPOSICIONES 
AGENTES JUDICIALES

Preparación intensiva
ACADEMIA ATENEA 

C./ Jacinto Benavente n® 5, 
entreplanta. Tfno. 701234.

FISICA, matemáticas, 6UP, 
COU. Clases particulares. Telé
fono 750812.

Fincas
VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

CONSTRUCTOR vende cén
tricos apartamentos. 
7.500.000 ptas. Pisos 
14.000.000 ptas. Teléfono 
750824.

VENDO chalet adosado. 
750939. 3 - 4,30.

VENDO 6 Has. secano y 1,5 
regadío en Tariego. 770280.

VIAJE GRATIS 
con Grupo Costa Blanca. 
Apartamentos en el Medite
rráneo de 1,2 y 3 dormitorios 
con jardines y solárium desde 
4.500.000. Grandes facilida
des de pago. C.Z Casañé n° 8, 
entreplanta oficina 4. Teléfo
no 722518. Palencia.

HISPOGAR 
INMOBILIARIA

C.Z Mayor, 2-entreplanta

Ya hemos puesto a la venta 
NUEVA PROMOCION DE PI
SOS, VIVIENDAS, APARTA
MENTOS Y LOCALES en VA
LENTIN CALDERON Y MAR
TIN CALLEJA.

INMOBILIARIA POLIS: Cha
lets, pisos, apartamentos, loca
les. Casas en pueblos... Precios 
interesantes.

INMOBILIARIA POLIS: Pisos 
a estrenar desde 4.100.000.
Sólo a 7 minutos de Palencia.

POLIS, POLIS, POLIS: El tra
to con un profesional es su me
jor garantía. Plaza Mayor, 6. Te
léfono 742949. A.P.I. n® 
10.976.

VENDO piso Avda. Valladolid. 
Teléfono 830087, noches.

PAREDES de Nava, vendo na
ves, molino, seleccionadora. 
Teléfono 830087, noches.

SE VENDE piso con cochera. 
Teléfono 746105.

VENDO o alquilo local 60 m.^, 
acondicionado, barato; local 
250 m.- céntrico y cochera cén
trica. Teléfono 851105.

SE VENDE LOCAL 
en C./ Menéndez Pelayo.

Teléfono 72 88 62.

VENDO terreno 2.000 metros 
cuadrados, Camino de la Miran
da. 833239.

PISO Eras del Bosque próxima 
entrega de llaves. Totalmente 
exterior. 8.500.000. Facilida
des. INMHOGAR. 748989.

VENDO piso de 70 m.^ en Fer
nando Magno, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño completo, 
calefacción individual, 2 terra
zas y trastero. 5.500.000. 
RUSTIC. 751544.

RUSTIC disponemos de pisos 
en distintas zonas de Palencia 
desde 4.500.000, de tres dor
mitorios. Facilidades de pago. 
751544.

PISO de lujo en Manuel Rivera, 
120 m.2, totalmente reforma
do, 3 dormitorios, salón, 2 ba
ños completos, cocina y office, 
calefacción individual de gas, 2 
plazas de garaje. RUSTIC. 
751843.

VENDO local calle Mayor, zona 
peatonal. Buen precio. Condi
ciones de pago a convenir. Te
léfono 748089.

SE VENDE o se alquila casa 
preparada para residencia en el 
centro de Palencia. Teléfono 
748089.

VENDO finca de regadío, 
12.000 m.2 Villamuriel, frente a 
Fasa. Precio y condiciones a 
convenir. Teléfono 748089.

INMOBILIARIA ALBERCA 
General Franco, 7-bajo.

SE VENDE piso tres dormito
rios y garaje. Teléfono 725185.

VENDO 10.000 m.2 terreno, 
casco urbano Dueñas, linda con 
carretera. 780150.

VENDO o alquilo 70 m.^ locaj 
con 200 m.2 sótano, céntrico. 
Teléfono 744043.

VENTA de piso, 4 dormitorios, 
2 baños, gran salón, a estrenar. 
Teléfono 744043.

VENDO terreno Palencia, 
Avda. San Telmo. Teléfono 
(988) 822111.

URBE 
INMOBILIARIA

Viviendas de 3, 4 dormito
rios, garajes, trasteros. Gran
des zonas ajardinadas. En C.Z 
Trigales, junto a la nueva pa
sarela.
Construye EBOSA

Información: Panaderas, 1. 
Teléfono 74 66 99

I

VENDO local, cerca Catedral. 
Ideal restaurante. 250 m2, 2 
plantas. Facilidades. Teléfono 
743627, (horas de oficina).

HISPOGAR. Onésimo Redon
do. Piso ideal despacho o con
sulta.

HISPOGAR. CZAlamos, estre
nar. 3 dormitorios, salón, coci
na, baño, garaje. 8.600.000

HISPOGAR. Zona Cardenal 
Cisneros. 3 dormitorios. Ascen
sor. Calefacción. 7.950.000.

VENDO fincas en Amayuelas 
de Arriba. Félix. 741828.

VENDO 60 Ha.
Regadío. En Palencia. Zona 
Frómista. Perfecta nivela
ción. Todo o por parcelas. 
Posibilidad almacén y de
pendencias. FINCASA. Fe
rrari, 5-Valladolid.
Teléfono (983) 35 86 82

VENDO parcelas en Renedo de 
la Vega, Pedrosa, Villamoronta 
y San Martín del Obispo, calle 
Valentín Calderón, 8; 2.® D. Sra. 
de Pastor.

VENDO finca 3 hectáreas y 
media, secano. Santoyo. Telé
fono 722732.

FINCAS MARCOS. Manuel 
Rivera, 1. Teléfono 720760. 
Finca de secano en Amayuelas 
de Arriba, 12,82 hectáreas. Fin
ca de secano en Grijota, 15,50 
hectáreas junto a otra de rega
dío de 4 hectáreas. Finca de re
gadío en la carretera de Villada, 
próxima a Grijota, 10,68 hectá
reas. Finca de regadío en Villa
muriel, 15,98 hectáreas. Fincas 
de regadío en Villamuriel, 0,61 
hectáreas, 0,68 hectáreas, 
1,01 hectáreas y otra de seca
no de 0,68 hectáreas. Fincas de 
regadío situadas próximas a la 
carretera de Carrión, 1,61 hec
táreas, 3,01 hectáreas, 3,75 
hectáreas, 5,10 hectáreas, 
5,61 hectáreas, 8,10 hectá
reas, 9,99 hectáreas. Fincas de 
recreo en zona urbanizable en la 
carretera de Carrión, kilómetros 
seis y once, 5.000 metros.

BERNA vende ático en Repúbli
ca Argentina. Garaje. 
14.500.000.

BERNA vende piso en Avda. 
Buenos Aires. Muy bueno. Ga
raje. 11.500.000.

BERNA vende piso en Avda. 
Valladolid. 150 m.^ 
20.000.000.

BERNA vende piso en Diego 
Lainez. 105 m.^ Garaje. 
12.500.000.

BERNA vende piso en C.Z Ma
yor. 140 m? Exterior. 
21.000.000.

BERNA vende piso en Higinio 
Aparicio. 120 m.^ 15.000.000.

BERNA vende piso en Tello Té
llez. 90 m.2 Muchas mejoras. 
Garaje. 9.000.000.

BERNA vende apartamento de 
lujo en Doña Urraca. 
12.500.000.

BERNA vende piso en Plaza 
San Miguel. 90 m.2 9.000.000.

BERNA vende pisos en Modes
to la Fuente. 140 m.^ Garaje. 
17.500.000.

BERNA vende piso en C.Z Pa
naderas. 6.000.000.

BERNA vende pisos en cons
trucción en; Tello Téllez desde 
8.500.000, Diagonal desde 
10.300.000. Avda. Madrid 
desde 14.500.000, Mayor y 
Martín Calleja varios precios.

^22
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Fincas
BERNA vende casas en varios 
pueblos de la provincia. Buenos 
precios.

BERNA vende y alquila naves 
desde 200 m.^ Varias zonas.

INMOBILIARIA BERNA Ma
yor Centro, 100-Entreplanta. 
742164. Saldaña 890948. Va
lladolid {983) 358229.

INFORIVIESE 
BERNA vende nueva 
promoción de chalets 
adosados en el centro 
de Palencia.

Mayor Centro, 100 
Entreplanta 

Teléfono 742164

SE VENDE plaza de garaje en 
Parking del "Centro Comercial 
Seminario". Teléfonos 720892 
- 720286.

VENDO piso 175 m., con co
chera. Paseo del Salón, 9. Telé
fono 748690. Diez noche en 
adelante.

VENDO chalet con piscina y 
finca. Carretera Valladolid. Telé
fono 730932.

SUANCES 
(Cantabria) 

SU NEGOCIO
Haga su inversión antes 
de la contaminación.

Pisos y apartamentos.

Llave en mano.

A 100 m. playa 
de la Concha.

Teléfonos:
{942) 88 28 56 

89 29 85

URBE vende piso 130 m.^ en 
C./ Martín Calleja. Información, 
Panaderas, 1. Teléfono 
746699.

URBE vende plazas de garaje 
en Avda, de Cuba. Información, 
Panaderas, 1.

A.P.I. INMOBILIARIA: Pisos 
pequeños y apartamentos, va
rias zonas, nuevos en construc
ción y seminuevos. Informa
ción: Martín Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Próxi
ma construcción de pisos y 
apartamentos, garajes, locales, 
zona^ centro. Facilidades de 
pago. Para más información; 
Martín Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Dis
ponemos de varias urbanizacio
nes de chalets, de 180 a 230 
m.2 útiles, con zona verde. Con
súltenos. Martín Calleja, 9.

VENDO vivienda unifamiliar en 
Residencial "Gómez Manrique". 
Villamuriel de Cerrato. (983) 
308564.

Ganados y aves

VENDO 20 ovejas empareja
das. Dueñas. Teléfono 780144.

VENDO 25 ovejas empareja
das, chunras. Jesús Infante, Pa
redes de Nava.

VENDO rebaño ovejas. Herma
nos Pérez Báscones, Olmos de 
Ojeda.

VENDO faisanes. Báscones de 
Ojeda. 895001.

VENDO 12 vacas pardas jóve
nes, con cría. 780150.

ASTENA Comercial Ganadera. 
Campaña desparasitación ove
jas 50-60% descuento. Toda 
clase medicamentos y produc
tos para ganadería. Asesora
miento técnico veterinario gra
tuito. San Pablo 3. Teléfono 
743738, Palencia.

VENDO rebaño de ovejas, 100 
emparejadas. Ayuela de Valda
via.

VENDO 30 ovejas empareja
das. Tomás González, Amusco.

VENDO 25 ovejas empareja
das. Angel Ortega, Frómista.

VENDO 2 potras. Ignacio Pé
rez, Becerril de Campos.

Hospedajes
ADMITO huéspedes sólo dor
mir. Teléfono 725314.

NECESITO chica mayor 20 
años para compartir piso de es
tudiantes céntrico, en Vallado- 
lid. Preguntar Sta. Inmaculada, 
10 a 13 horas. Teléfono 
725958.

SEÑOR solo necesita una habi
tación y pensión, con ascensor, 
cerca del Salón. Información: 
Cruz Roja, 1’ planta, n® 11. Ma
ñanas.

SE ADMITE chica para com
partir piso en Avda. Reyes Ca
tólicos, 1 11-B drcha., a partir 
21 horas.

ADMITO estudiante, habita
ción individual. Goya, 1-2° C.

Maquinaria
BASCULAS Puente. Instala
ción inmediata. Con romana y 
electrónicas. Todas dimensio
nes y tipos de plataformas. Sub
vencionadas. (947) 228860 y 
(947) 222551.

VENDO tractor, remolque, 
sembradora cultivador. Villa
martín. 769054, Aquilino.

Préstamos
A.A.F.: Gestionamos créditos 
hipotecarios. Cancelamos car
gas. Rápida tramitación y pagos 
anuales. (983) 358716.

Trabajo
TAPIZAMOS toda clase de 
muebles. Precios económicos. 
Teléfono 769079.

SE REPARAN tejados y se co
locan canalones e impermeabili- 
zantes en cubiertas, terrazas, y 
albañilería en general. Teléfono 
751635.

SE NECESITAN oficiales de 
1.® y de 2.® de electricidad para 
Madrid y provincia. Dirigirse a; 
Montajes Eléctricos y Teleco
municación, S. A., calle Madera, 
5. Teléfono: 91-5230451, 
28004-Madrid.

NECESITO asistenta. 
723361, a partir 14,30 horas.

SE NECESITA camarero. Telé
fono 740280.

NECESITO chica, 9 a 6 tarde. 
Teléfono 750616.

SE NECESITA camarero con 
experiencia. Teléfono 746925.

SE NECESITA chica fija, buen 
sueldo. Informes 712094.

SE NECESITAN encargados 
de obra. Construcciones Salva
dor, S.A. C./ Balmes, 12. Telé
fonos 720892 y 720286.

SE NECESITA conductor-re
partidor. Preferentemente con 
experiencia en hostelería. Car
net C-1. Teléfono 728862.

PANIFICADORA "La Flor", 
necesita repartidores con furgo
neta. Teléfono 744614.

SE NECESITA ayudante pelu
quería. Teléfono 729799, lla
mar de martes a sábado.

SE NECESITA chica. Llamar 
tardes. Teléfono 729082.

SE NECESITA empleada ho
gar. Teléfono 721363.

DETECTIVES INFORIN- 
VEST, carnet profesional 758. 
Informes confidenciales. Servi
cios 24 horas. Personal espe
cializado. Aportamos pruebas. 
(983) 554465.

CHICA fija, buen sueldo. Telé
fono 751454.

NECESITAMOS chicos con 
conocimientos electrónica. Ser
vicio militar. Carnet conducir, 
Díaz Caneja, 8, bajo.

ASISTENTA necesito maña
nas. Teléfono 744027.

NECESITO chica fija. 723361, 
a partir 14'30 horas.

PINTURA en general. Pisos, 
locales, escaleras, etc. Precios 
sin competencia. Teléfono 
742821.

SE NECESITA asistenta de 10 
mañana a 5 tarde. Teléfono 
747051.

ATENCION jóvenes de 16 a 
20 años, en tan sólo cuatro ho
ras diarias de trabajo por las ma
ñanas y de lunes a viernes, pue
des ganarte 60.000 pesetas al 
mes. En una labor fácil que con
siste en la entrega y recogida de 
catálogos a domicilio. Interesa
dos llamar hoy mismo a cual
quier hora al teléfono (983) 
359642, dejando los siguientes 
datos: Nombre, apellidos, edad 
y teléfono para posterior entre
vista.

SEÑORAS bien relacionadas 
con colegios o particulares de 
su localidad precisamos para la 
promoción de cursos en Esta
dos Unidos e Inglaterra. Intere
sadas llamar a Srta. Gema en 
Madrid. Teléfono (91) 
5711850.

SE NECESITA camarero/a. 
Restaurante "La Campana" d.e 
Osorno. Teléfono 817261.

NECESITO chico 16-17 años, 
trabajar sólo tardes. Cafetería 
DUKE, Bigar Centro.

NECESITO chica de 8 a 16 ho
ras. 752720.

PARA DISTRIBUCION diaria 
Valladotid-Palencia, se solicitan 
autónomos, vehículo C.M. 
4.000/6.000 Kgs. Razón telé
fono (983)479116 - 479150.

SE NECESITA camarero. Lla
mar de 4 a 8. Teléfono 711234.

NECESITO chica fija, buen 
sueldo. Tiene compañera. Pa
seo Zorrilla, 46-2° D. Valladolid. 
Teléfono (983) 338345.

Traspasos
TRASPASO bar por no poder 
atender. Teléfono 744877.

SE TRASPASA bar Geni. C/ 
Felipe II. 3.000.000. Teléfono: 
730731.

SE TRASPASA local acondi
cionado en Carrión, poca renta. 
Teléfono 880839.

TRASPASO mesón a 10 m. de 
C./ Mayor, instalaciones inme
jorables, excelente clientela. Se 
admite socio. Información en S. 
Bernardo, 4.

TRASPASO local acondiciona
do por traslado. República Ar
gentina. 725913.

TRASPASO centro Palencia, 
bar-cafetería, 350 m.^, con sa
lón Restaurante. Dos pistas 
Squash, vestuarios y duchas. 
Teléfono 837278.

TRASPASO cafetena frente 
cine Avenida. Teléfono: 
752653.

BERNA tiene el traspaso que 
usted necesita. Visítenos. Ma
yor Centro, 100.

POR JUBILACION se traspa
sa Carrison Café. Económico. 
Grandes facilidades. Teléfono 
741260.

TRASPASO negocio de vídeo.
750580.

EN PALENCIA
SE TRASPASA

Por no poderlo atender 
RESTAURANTE 
Y PUB INCLUIDO
CENTRO CIUDAD 

BUENA CLIENTELA
Interesados llamar al teléfo

no 784012.

Varios
CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 - 
3025946.

Vehículos
VENDO camión con tarjeta na
cional. P.M.A. 10.000. Teléfo
nos (983) 740237 - 740796.

SE VENDE tractor 6.100, con 
pala Fortunato Sánchez, Soto 
de Cerrato

Ventas

TARJETA de transportes unifi
cada. Teléfono (947) 503064.

VENDO planta de cebolla y le
chuga. Detrás de "La Ribera" 
(Puente Hienro). Marcelo Durán.

OCASION. Armarios 5.000, 
camas 2.000, frigoríficos 
6.000, cocinas 4.000, dormito
rios 10.000, tresillos 6.000, 
etc... La Manera Rosa. 750956.

SE VENDE madera de encina. 
Teléfono 742614.

VENDO 45 Has. secano, trac
tor John Deere 3130, remolque 
y aperos labranza. Ventura Blan
co, en Meneses.

VENDO alfalfa en verde. Telé
fono 773285.

VENDO tractor M.F. 178, culti
vador 13 brazos y reversible 
dos cuerpos todo buen uso. Ur
bano. Frómista. Tfno. 810057.

¡¡AGRICULTOR!! Ahórrese di
nero practicando mínimo Labo
reo o desherbage Químico, 
usando, STING. Consulte a CO
MERCIAL GONZALEZ. Frómis
ta. Tfno. 811038.

TRIPAS para embutidos. Pi
mentón para matanzas. Espe
cies de todas clases. Plaza La 
Castellana. Puesto 17. Avenida 
Santander. Antes en Calle Es
trada 3.

VENDO 30 remolques de abo
no oveja en montón. Alejandro 
Frías, Valdespina.

ROTTWEILER. Línea CH. Chi
co. V.D. Erftmündung. Cacho
rros disponibles. Reservas 
(983) 552226.
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(Semana del 19 al 25 de noviem
bre de 1990)

IRt Aries HOROSCOPO
hacer esa vida tan sedentaria 
que lleva.

Capricornio
Del 21 de marzo al 20 de abril

Sus proyectos pueden venirse 
abajo o tendrá que introducir 
cambios debido a los imprevis* 
tos que se presentarán sobre 
todo en el ámbito económico. 
En el campo afectivo, recibirá 
apoyos de la familia y amigos 
para solucionar los problemas 
que se le presenten. A nivel físi
co, pueden presentarse algunos 
dolores de cabeza que pasarán a 
final de semana.

Tauro
Del 21 de abril al 20 de mayo

Cuidado con su carácter fuer

CRUCIGRAMA GRAFICO
1 2 3 4 S 6 7 o 9 10 n 12 13 14 15 16 17 18

10

12

13

14

15

16

17

18

Í. V 4.

HORIZONTALES: 1: Nota musical. 2: 
Rabieta de chiquillo. 3: Companero, (al 
rev.) Dan cita. 4: Intentan, (al rev.) Obra 
literaria. 5: Dios del sol de los antiguos 
egipcios. Cadena de montañas de Italia. 
Nota musical. 6: Trozo de madera destina
da para la lumbre. Levantan. Pez coloreada 
para marcar el ganado. 7: Acomete. Cierto 
instrumento músico de viento. 8: Rubori
zarse. Región española. 9: Nombre del 
alma según los antiguos egipcios. Abrevia
tura de punto cardinal. Nota musical. Qui
nientos uno. 10: Voz de mando. Cuarenta y 
nueve. Símbolo del radio. Símbolo del co
bre. 11: Fervoroso, (al rev.) Mensaje verbal. 
12: Letra de imprenta (pl.). Nombre ale
mán del dios Odín. 13: Palo de la baraja. 
Condimento. Figuradamente; moco de la 
luz. 14: Partícula inseparable. Máquina 
para lavar. Símbolo del sodio. 15: Envío, 
remisión, expedición. Consumir. 16: Extre
mo a que se lleva algo, (al rev.) Ciudad 
italiana. 17: Mostrarás algo. 18: Interjec
ción.
VERTICALES: 1: Superior de una abadía.

2: Hospital de leprosos. 3: Ardid, artimaña. 
Mudar de rumbo o de bordada. 4: Herir 
ligeramente con las uñas. Poner una cosa 
contra otra. 5: Repetido; ser querido. Insec
to himenóptero pupívalo. Nota musical. 6: 
Heroína española que se distinguió en la 
defensa de La Coruña. (al rev.) Madre o lia 
del vino. Monja profesa, dedicada en una 
comunidad a las faenas caseras. 7: Banque
te. Sucesos. 8: Cuba grande. Avariento. 9: 
Nota musical. Símbolo del neón. Símbolo 
del sodio. Símbolo del molibdeno. 10: 
Algo, cualquier cosa. Cuatro, (al rev.) Nom
bre de consonante. Carta de la baraja. 11: 
Diminuta. Contratar a una persona para 
que realice un trabajo. 12: Parte del zapato. 
Embuste. 13: (al rev.) Hongo. APELLIDO 
DE NUESTRO PERSONAJE. Campeo
nes. 14: Cuatro. Indispuestos. Símbolo del 
titiano. 15: Compañero en un colegio, pro
fesión, etc. Capital de Grecia. 16: (al rev.) 
Meseta en SO. de Siria. Probar, degustar.
17: (ai rev.) Narración breve de algún suce
so particular. 18; (al rev.) Mezquino, taca
ño.

te, con su agresividad y cólera, 
porque puede buscarse proble
mas en su lugar de trabajo si no 
consigue dominarías. Estupenda 
semana para todo lo relacionado 
con la diversión, la familia y las 
amistades. Su salud puede resen
tirse si continúa con esos hábitos 
que se ha creado.

Géminis
Del 21 de mayo al 21 de junio

En el terreno laboral, segura
mente se muestre poco dispues
to a colaborar o a cumplir con 
sus obligaciones, de manera que 
sentirá la necesidad de descan
sar y olvidarse de complicacio

nes. Por otro lado debe ser muy 
prudente con sus caprichos, por
que podrían desencadenarse dis
cusiones con su pareja. Pasará 
estos días con muchos nervios. 
Tómese las cosas con más cal
ma.

HSÉ Cáncer
Del 22 de junio al 22 de julio

Se dará cuenta de que algunas 
de sus relaciones de amistad le 
pueden ser muy útiles en rela
ción con su vida profesional o 
con algunos proyectos económi
cos. Las relaciones amorosas se
rán esta semana menos dinámi
cas. En la salud, se observa cierta 

tendencia a abandonarse física- 
mente. Coma mejor y duerma 
más.

Leo
Del 23 de julio al 23 de agosto

Está muy confuso en cuanto 
concierne a las actvidades eco
nómicas o laborales, por lo que 
le conviene dejarse guiar un 
poco por los consejos de colabo
radores. Sin embargo, respecto a 
su vida afectiva, debe ser usted 
quien decida, incluso sin consul
tar absolutamente a nadie sus 
dudas. Debería consultar con el 
dentista sobre alguna caries que 
padece.

^ Virgo
Del 24 de agosto al 23 de sep
tiembre

Notable y benéfica actividad 
en el terreno socio-profesional, 
aunque puede estar demasiado 
nervioso y discutir con cualquie
ra que le Ueve la contraria. Sea 
diplomático y hará valer sus 
ideas. En el terreno sentimental 
se prevén algunas pequeñas 
broncas a principio de la sema
na. Su vitalidad será mejor que 
en estos últimos tiempos.

Libra
Del 24 de sefrtiembre al 23 de oc
tubre

Excelente semana en todos los 
aspectos para los de su signo ya 
que se prevén mejoras en el tra
bajo. Las relaciones amorosas 
son muy buenas y no se vislum
bra ninguna nube que pueda en
turbiarías. La salud es excelente 
aunque debería pasar más tiem
po en casa y dedicarlo a descan
sar.

MUS Escorpión
Del 24 de octubre al 22 de no
viembre

Sigue en plena racha de movi
lidad económica, con posibili
dad de interesantes mejoras, 
siempre y cuando no se precipite 
ni asuma riesgos innecesarios. 
Su aparente frialdad esconde 
ahora una gran necesidad de ca
riño y amor, pero eso se lo tiene 
que ganar a pulso, poco a poco. 
Su tendencia natural a cometer 
excesos en la comida, si no se 
cuida, le hará engordar bastan
te.

Il^ Sagitario

Del 23 de noviembre al 21 de di
ciembre

Momento muy propicio para 
los desplazamientos si tienen 
que ver con su trabajo ya que 
conocerá a alguien que será im
portante en el futuro. En el terre
no sentimental, sus relaciones de 
parQa están pasando por un mo
mento excelente. Le conviene 
hacer algo de ejercicio y dejar de

Del 22 de diciembre al 20 de ene
ro

Una entrada de dinero que es
peraba se va a demorar, por tan
to, sus proyectos tendrán que es
perar. Tenga calma que todo se 
arreglará. Las relaciones senti
mentales no presentan ningún 
cambio. Seguirán siendo buenas. 
Debería ir al oculista ya que esos 
dolores de cabeza que padece 
pueden ser causa de mala vi
sión.

Acuario

Del 21 de enero al 19 de febre
ro

Existen problemas latentes en 
cuanto a su situación o su vida 
profesional, y corren peligro de 
tomar una forma más concreta a 
no ser que se mantenga constan
temente en guardia. Las relacio
nes familiares serán muy buenas 
y por ese lado no tendrá nada de 
que preocuparse. Salud, buena.

Piscis
Del 20 de febrero al 20 de marzo

En el trabajo se sentirá poco 
animado debido a la falta de 
comprensión, que con sus pro
yectos, ve en los colegas profe
sionales. A nivel sentimental, 
una cuestión amorosa tomará 
sin duda una gran expansión y 
representará cada vez un pape! 
más importante. En la salud 
puede tener algunas molestias en 
los músculos. No haga esfuer
zos.

SOLUCIONES A

LOS PASATIEMPOS 

DEL DIA ANTERIOR

AL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: Fa. 2: 
Carbón. 3: Lene. Col. 4: adi- 
iiA. Ni. 5: Acebo. L. NE. 6: 
SA. A. Alado. 7: Ya. Idolo. 8: 
¡Ojo!. Oros. 9: Ababol. 10: 
Ro.

VERTICALES: 1: As. 2: La
cayo. 3: Cede. ¡Ajá!. 4: Aniba. 
Ob. 5: Freno. I. Ar. 6: Ab. A. 
Adabo. 7: Oc. Lloro. 8: Non. 
aloL. 9: Lindos. 10: Eo.

AL JEROGLIFICO

- LA TROPICAL
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José A. Martínez 

Soler, detrás 

de la noticia

JA. Martínez Soler

José Antonio Martínez Soler 
se ha convertido en los últimos 
meses en un periodista polémi
co. Su paso por la dirección del 
diario "El Sol” fue efímero y no 
tardó en dirigir en televisión un 
programa que se emite los jueves 
por la segunda cadena: "Espiral: 
detrás de la noticia".

El título responde al conteni
do del programa, ya que se trata 
de "llevar la cámara a ras del 
suelo" buscando la cara oculta 
de la noticia.

Martínez Soler conjuga el pe
riodismo de investigación y el 
testimonial con un formato si
milar ai de "Informe Semanal”, 
pero introduciendo algunas no
vedades con características simi
lares a los informativos de Esta
dos Unidos.

Va dirigido a un público urba
no y selecto que busca algo más 
que las cinco "w" a las que res
ponde la información conven
cional que contienen todos los 
medios de comunicación actual
mente.

-¿Cómo define el contenido 
de su programa?

-La idea es mostrar, con un 
talante personal e íntimo, el án
gulo inédito de las historias o re
portajes que los grandes diarios 
o telediarios confinan habitual
mente a las secciones de socie
dad, ciencia o sucesos.

-¿Qué criterios sigue para la 
selección de los temas?

-En este espacio tiene cabida 
todos los temas de actualidad 
nacional e internacional. Tengo 
que reconocer que la economía 
es mi debilidad y nunca la pier
do de vista a la hora de la selec
ción. Pero sea el tema que sea lo 
que se pretende es tratarlo desde 
d lado humano buscando a la 
vez la cara oculta de la noticia.

Antonia Vargas

PROGRAMACION TV
SABADO, 17
1" CADENA

17,45 Club Disney
19,35 El cuentacuentos

'El gigante sin corazón*
20,00 Teveo Denoche 

'Fiesta de fuego*
20,30 Telediario-2
21,00 Informe Semanal 
22,05 Sábado cine

22,15 "Pmeguido" 1987 
Dirección; Paul Michael 
Glaser
-Avance Tdediario 
00.10 "Hijo mw, mi queri
do hijo” 1985
Dirección: Valentino Or
sini

PROGRAMACION
DE MADRUGADA
02,00 Deporte noche

-Gimnasia artística fe
menina
Desde Logroño
España-Rumanía
-Fútbol inglés
-Rugby
Desde CardIff
Barbarians-Argentina
-Baloncesto Italiano
-Natación
Saltos desde Viena

2- CADENA

16,30 Sábado deporte
-Gimnasia artística fe
menina
España-Rumanía
En diferido desde el Pa
bellón de Logroño 
17.00 -Balonmano
Campeonato Nacional de 
Uga
Helados Alacant-At. de 
Madrid
En directo desde el Pabe
llón de Alicante
18.00 -Notk:ias
-Rugby
Barbartona -Argentina
En diferido desde el esta
dio de CardIff

19,00 Socuoncias
'Louis Jouvet o la noble
za de un actor*

20,00 Cine Club. Ciclo Botto 
Davía
'El señor Skeffiogton'. 
1944. 123*

22,10 Quoonlo
(Ultimo episodio)

23,00 Noticias
23,19 Quo noche la do aquel

'Año 1976'
00,15 Fútbol

Campeonato N. de Uga 
Valencla-R, Matkid
En diferido desda el esta- 
cto Luis Casanova de Va
lencia

01,50 VIdoombc
02,45 Despedida y done

DOMINGO, 18
V CADENA

08,00 Stop, seguridad en 
marcha

08,30 Waku, Waku
09,00 Tiempo de creer

Musulmanes; 'Pasado Is
lámico en Madrid'

09,19 Concierto
*iX Semana de Música 
Antigua de Vitoria' 01)

10,00 El Día dei SeAor-Sw- 
ta Misa

11,00 Pueblo de Dios
'Los ancianos* 0). Vida 
ascendente

11,30 Campo y mar

12,00 Parlamento
12,30 Informe semanal
13,30 Los caballeros dei Zo

diaco
*La isla del espectro*

14,00 El salero
15,00 Telodiario-1
15,35 Los FruIttis

'La primavera todo alte
ra*

16,05 La comedia
'Todo en un día*. 1986
Dirección y guión; John 
Hughes
intérpretes; Matthew 
Broderick, Alan Ruck, 
Mia Sara. Jeffrey Jones.
Jennifer Grey

18,00 Juego de niños
18,30 El tiempo es oro
19,30 La Hora Warner 
2030 Telediario-2
21,00 Eva y Adán, Agencia 

matrimonial
'Delicias tropicales'

21,36 Domingo Clne
’Gtoria*. 1980
Dirección y guión: John 
Cassavetes
Intérpretes: Gena Row- 
lands. John Adames. 
Buck Henry, Julie Carmen 
Un contable de la 'mafia' 
de Nueva York ha entra
do en contacto con el 
FBI. lo que provoca un 
asesinato y el de toda su 
familia. Sólo se salva su 
hi)o menor, que se ha re
fugiado durante la "ma
sacre' en casa de Gloria, 
una vecina. El niño leva 
consigo un cuaderno que 
delata todas las manio
bras de la 'organización'

23,49 Tetsdiario
23,90 Del Miño al Bldaaoa 

'Caminando caminos de 
Asturias'

0035 Arta y artistas fla- 
mancos
*Jusn y Juana'

01,19 Daspadlda y clarra

2* CADENA

7,49 CmIs <is Hueta 
7,99 Apertura
8,00 Documental

9,00 Mlidmoto Clip 
930 Pumuky

'Pumuky quiere un reloj' 
10,00 Gordi

'Le lámpera maravillosa'
10,30 Cine para todos

*AI sur de San Luis*.
1948
Dirección: Ray Enright 

12,00 Domingo deporte 
12,15 -Baloncesto
Estudiantes Caja Postal- 
Juventud
14.30 -Noticias

-Gimnasia artística fe
menina
España-Rumanía
En diferido desde el Pa
bellón de Logroño
15.15 -Balonmano. Sú- 
per Copa de Naciones 
Alemania-Unión Soviéti
ca
Desde Alemania
16.30 -Noticias
-Natación
Saltos. En diferido desde 
Viena
18,00 -Noticias
-Automovilismo
Campeonato de España 
de Velocidad
En directo desde el circui
to de Jerez

19,00 Los vengadores
'La ciudad sin regreso' 
Dirección; Ray Baker

20,00 Cheers
'Elige a un delincuente, a 
cualquier delincuente*

20,30 Rápido
21,00 Luz de Luna

*EI amor es ciego*

21,90 TVE-2 presonta
Brigada Central: *Sólo 
para los amigos*

22,45 NotkJai 
23,00 Estudio Estadio

00,00 Clno mítico
Ciclo: Un terror *Univer- 
sal'
*La novia de Frankens- 
teh*. 1935
Dirección: James VVhale

01,15 Despedida y cierre

LUNES, 19
1/ CADENA

735 Carta de ajuste
7,99 Apertura
8,00 Buenos rites
9,19 En bueno hora

-La Isla
-Telediario
-Santa Bárbara

12,99 Teleriiwio 
13,00 Magazines Territoria

les
1338 Conexión con le pro

gramación nacional
1330 Tetecomerila 

Spencer
14,00 Informativos Tsrrito- 

rlates
1838 Conexión con la pro

gramación nacional
1430 No te tfas que es peor 
1030 TelecBwio-1

1039 Cristal
(Ultimo eplsodto)
Se celebra la boda de 
Cristina y Luis Alfredo. 
Todo el mundo es feSz y 
especialmente los no
vios, que ven colmadas 
sus antiguas aspiracio
nes. Ambos se van de 
luna de miel y dejan a la 
niña con su abuela adop
tiva en casa de los Asca
nio quienes cuidarán de 
ella. El Padre Angel de 
Jesús parte para las mi
siones y le acompaña 
Laura Galvani, que desea 
dar así sentido a su vida y 
ser útil a alguien

1630 Esta as su cosa 
1739 Teladlario
17,30 Entra lineas
16,00 El duende del globo 
18,09 Los mundos ds Yiipl

18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Tsrrito- 

rialss
19,34 ConsxIón con la pro

gramación nacional
19,39 Jóvenes jinetas 

*EIpistolero*
20,30 Teladlario-2 
21,00 El precio justo
22,35 Hablemos de sexo 

*La primera vez*
23,15 A Debate
24,00 Diario Noche 
00,30 Juego, set y partido 
01,25 Despedida y cierra

2* CADENA

7,45 Carta do ajusta
7,59 Apertura 
8,00 DibuJa-2 
9,00 TV Educativa

Naturaleza y geografía 
11,00 La hora de...

'La hora de todas"
12,00 Galería de música 
13,00 Kllp
13,30 Barrio Sésamo
13,56 DlbuJa-2

'Los Picapiedra'
14,25 Noticias
14,30 Historias da cada <Sa 

La quinta estación 
'Huellas en la nieve'

16,30 Los frutos da Eldora- 
do
'El banano*

16,25 Noticias
16,30 Primara sesión

'Mañana a las diez* 
Dirección: Lance Com
fort

18,00 Noticias
18,05 Plástic
18,36 Vklaombi 
19,00 Estadio-2
20.00 Noticias
20,05 MIkimoto Clip
20,30 Historias da aquí y da 

rilé
*B ladrón de golosinas* 

21,00 TVE-2 Noticias
21,15 Documentos TV 

'Anatomía de un asesi
nato: vida y muerte de 
los jesuitas en El Salva
dor’

22,15 A través dal aapajo 
'Esta noche: Franco, 15 
años después*
22,15 -Presentación 
22,20 -Largometraje 
'Dragón rápide', 1986 
Dirección; Jaime Camino 
NaclonaRdad; Española 
intérpretes: Juan Diego, 
Victoria Peña, Manuel ele 
Blas
"Dragon Rapíde* es un 
flm hístórico-biográñeo 
que reconstruye todos 
los acontecimientos riel 
cito que comenzó la insu
rrección militar del 18 de 
Julo que dk ) comienzo a 
la Guana Civil española. 
"Dragon Rápide* as el 
nombre del avión que 
trasladó a Franco de Ma
rruecos a la península

01,10 Ultima sesión
Ciclo: Sergei M. Bsens- 
tein
*|Qué viva Móxicol". 
1931
Dirección y guión: Sergei 
M. Eisenstein
* Versión original con 
subtítulos en castellano 
-*EI Prado de BezhIn*, 
1935-1937
Dirección y guión: Sergei 
M. Eisenstein
* Versión original con 
subtítulos en casteHano 

03,05 Despedida y cierre
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Oihane, tras la operación

Lotería Nacional

Cuarenta millones 
de pesetas al número

Tiene dos meses de edad

La niña navarra sometida a un trasplante de 
corazón evoluciona de forma «excelente»

Reintegros en 0, 1 y 8
Madrid. (Efe).-En el Sorteo de la Lotería Nacional, cele

brado hoy, han resultado premiados los siguientes números y 
terminaciones:

PRIMER PREMIO
CUARENTA MILLONES de pesetas al número 1050. 

Ha sido vendido en Madrid y Baracaldo.

Premio especial al décimo
Un premio especial de DOSCIENTOS CUARENTA Y 

SEIS MILLONES de pesetas a la fracción 5? de la serie 12.‘ 
del número 1050. No se vendió.

SEGUNDO PREMIO
VEINTE MILLONES de pesetas al número 75644. Ha 

sido vendido en Tortosa.

Premios de 125.000 pesetas

PAMPLONA (EFE).

Oihane, la niña navarra de 2 
meses que fue sometida a un 
trasplante de corazón, convir
tiéndose en la paciente más jo 
ven de España en este tipo de 
intervención, desarrolla un pos
toperatorio de evolución "exce
lente”, indicaron los médicos 
que le atienden en la Clínica 
Universitaria de Pamplona.

Rafael Llorens, doctor que 
junto a Jesús Herreros dirigió el 
equipo encargado de practicar el 
trasplante, indicó que el Órgano, 
procedente de una niña tinerfe
ña de 6 días que presentó una 
muerte cerebral horas después 
del parto, "llegó en un momento 
muy oportuno, ya que desde el 
martes la paciente tuvo unas

Casi la mitad de las depuradoras de 
agua en España no funcionan
MADRID (EFE).

El 47 por 100 de las 1.387 de
puradoras existentes en España 
no funciona y un 27 por 100 fun
ciona de forma deficiente, según 
se reveló en las Jomadas dedica
das al Ciclo Integral del Agua.

Sólo 26 de cada 100 plantas, 
correspondientes a medianas y 
grandes poblaciones, funcionan 
correctamente, dijo José Miguel 
Muñoz, gerente de la Empresa 
General Valenciana del Agua, 
que añadió que las poblaciones 
inferiores a 20.000 habitantes 
"se encuentran en una situación 
delicada”.

Según Muñoz ”los municipios 

arritmias que nos preocuparon 
mucho y que pudimos controlar 
con muchas dificultades”.

El bebé nació el 6 de septiem
bre en el Hospital Virgen del Ca
mino de Pamplona, donde se le 
diagnosticó un fibroma cardíaco 
que afectaba a ambos ventrícu
los y al tabique intraventicular, 
tumoración que le generaba 
arritmias malignas cuya única 
solución para evitar su falleci
miento a corto plazo era el tras
plante.

A las 24 horas de su nacimien
to, la niña fue trasladada a la Clí
nica Universitaria de Navarra y 
allí se le incluyó inmediatamen
te en la lista de espera urgente 
para el trasplante.

"Es complicado -añadió Llo

que cuentan con menos de 
20.000 habitantes están margi
nados de todo el proceso de in
corporación de nuevas tecnolo
gías que se están implantando en 
los abastecimientos grandes".

En España, la gran mayoría de 
los embalses, encargados de sa
tisfacer el 60 por 100 de las nece
sidades, están eutrofizados, es 
decir, gravemente afectados por 
el elevado contenido de nitra
tos.

Este es el caso de los embalses 
pertenecientes a la Cuenca del 
Guadiana, a los de la provincia 
de Ciudad Real, así como los de 
la zona central de la Cuenca del 

rens- saber cuánto tiempo más 
podía haber continuado en la lis
ta de espera, pero sin este donan
te no creo que hubiésemos podi
do controlar las arritmias y la in
suficiencia cardíaca”.

Llorens se refirió, en rueda de 
prensa, a las dificultades que 
existen para efectuar un tras
plante de corazón a un paciente 
de 2 meses "porque -dijo- en 
primer lugar a esta edad no sue
len darse traumatismos craneo
encefálicos y es muy difícil con
seguir un donante".

"Además -continuó- el mane
jo de un cuerpo de 4 kilos para 
una operación de este tipo nece
sita de un cuidado y unas aten
ciones especiales aunque la téc
nica quirúrgica sea la misma”.

Duero, que presentan un impor
tante grado de deterioro.

En cuanto a la depuración de 
aguas residuales, la inexistencia 
de depuradoras, su mal funcio
namiento o incluso el abandono 
de las mismas, ha conducido a 
que España, detrás del Reino 
Unido e Italia, sea el país de la 
Comunidad Europea que ofrece 
más puntos de riesgos para los 
bañistas, según un estudio pre
sentado en Bruselas por la Comi
sión Europea.

El Ciclo Integral del Agua ha 
sido organizado por la Secretaría 
General del Medio Ambiente del 
Ministerio de Obras Públicas, la 
Federación Española de Munici
pios y Provincias y la Diputa
ción de Valencia.

Tienen premio de ciento veinticinco mil pesetas (veinti
cinco pesetas a la peseta) todos los números terminados en:

0207 2355 2488 4425 8810

Premios de 25.000 pesetas
Tienen premio de veinticinco mil pesetas (cinco pesetas a 

la peseta) todos los números terminados en:

002 213 221 364 507 617
697 721 745 776 861 917

Premios de 10.000 pesetas
Tienen premio de diez mil pesetas (dos pesetas a la pese

ta) todos los números terminados en:

12 35 81 82

Aproximaciones y centenas
Dos aproximaciones de UN MILLON de pesetas cada 

una a los números 1049 y 1051, anterior y posterior al 
primer premio.

Centenas de cincuenta mil pesetas (diez pesetas a la pese
ta) a los números comprendidos entre el 1000 y el 1099ex- 
cepto el 1050, primer premio. ,

Dos aproximaciones de SETECIENTAS QUINCE MIL 
pesetas cada una a los números 75643 y 75645, anterior y 
posterior al segundo premio.

Centenas de cincuenta mil pesetas a los números com
prendidos entre el 75600y Cl 75699,excepto el 75644, 
segundo premio.

Terminaciones y reintegros
Premios de cincuenta mil pesetas a los números termina

dos en 050, tres cifras finales iguales a las del primer premio.

Premios de veinticinco mil pesetas a los números termi
nados en 50, dos cifras finales iguales a las del primer premio.

Reintegros de cinco mil pesetas a los números cuya cifra 
fínal sea 0, 1 y 8.

Estos premios son acumulables, por lo que las tres cifras 
finales iguales a las del "gordo" se pagan a dieciséis pesetas la 
peseta.


